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El Consejo de Gobierno de Castilla-La M ancha ha dado el visto bueno a la contratación del proyecto 
de construcción de este tramo, cuyas obras estarán finalizadas en otoño de 2005

170 millones de euros para el tramo Tomelloso 
Consuegra de la Autovía de los Viñedos

El Consejo de Gobierno de Castilla-La M an
cha ha aprobado un gasto de 170 m illones 
de euros (más de 28.000 m illones de pese
tas) para la contratación del proyecto de 
construcción, conservación y explotación 
del tram o entre Tomelloso y C onsuegra de 
la Autovía de los Viñedos..

El consejero de Obras Públicas, A lejan
dro Gil, ha señalado que el otro tram o, en

tre Consuegra y Toledo, se licitará en unos 
tres m eses y anunció que su ejecución con
cluirá a la par que el de Consuegra-Tome- 
lloso, de form a que el com prom iso expre
sado por el vicepresidente de Castilla-La 
Mancha, José M aría Barreda, para acabar las 
obras en el otoño de 2005 se cum plirá con 
creces.

Por otro lado, el presidente del G obier

no regional, José Bono, aseguró en Tome
lloso, donde inauguró una piscina clim ati- 
zada en la que la Junta ha invertido 170 m i
llones de pesetas, que “el tren -en referen
cia al trazado del AVE M adrid-Jaén- tiene 
que pasar por Tomelloso; con seriedad, unión 
y firm eza lo conseguirem os, como lo hace 
la autovía de Valencia por la región sin atra
vesar las H oces de Cabriel” . (Pag. 5, 8 y  15)

Marsillachy 
Peláez, nombrados 
Hijos Adoptivos 
de Almagro
A dolfo M arsillach y  Andrés Peláez 
fueron nombrados H ijos Adoptivos 
de A lm agro en un acto que tuvo lu
gar en el Corral de Com edias y  que 
sirvió, al m ism o tiem po, para  ren 
dir un  hom enaje  póstum o al actor 
y d irec to r fa llec ido  los pasados 
m eses, reconocim iento  que quedó 
algo ensom brecido  po r la no  p re 
sencia de ningún representante del 
M inisterio de Educación y Cultura.

(Pag. 37)

Remitido a las Cortes 
el proyecto de 

modificación déla 
Ley Electoral

El proyecto de Ley de modificación 
de la  Ley E lectoral de C astilla-L a 
M ancha, con el que se alcanzará la 
rep resen tac ión  p arita ria  de hom 
bres y  m ujeres en el Parlamento, ha 
sido aprobado po r el C onsejo  de 
G obierno y  rem itido  a las C ortes 
Regionales. Según el presidente de 
la  C om unidad, José Bono, se so li
c itará  el p roced im ien to  de u rgen 
cia o lectura ún ica  para  su aproba
ción en el Parlam ento.

(Pag. 8) ■

Aprobada la Ley 
para la creación dd 
Instituto de la Mujer
El C onsejo  de G obierno ha  
aprobado el proyecto de Ley 
de creación  del Institu to  de 
la M ujer de Castilla-La M an
cha, un  organism o que esta
rá  adscrito a la Consejería de 
Bienestar Social, pero con un 
un funcionamiento autónomo.

(Pag. 8)

de lo  iu frto  de Com unidades, Adolfo  
S m r m  fiftm a , a quien  Aznor se re fir ió  
como "an a  g « m  esperanza p ara  Cas- 
filia -L a  M ancha". 'KUittrtwl - § | f  8)

Los sindicatos 
“calientan motores” 

con vistas al 2(U
A  escasas fechas para la huelga ge
neral que tendrá  lugar el próxim o 
20 de ju n io , trabajadores y sind i
catos de la reg ión  ya  están inm er
sos en los prolegóm enos de la re i
vindicación contra la reform a labo
ra l ap robada po r el G obierno _del 
P artido  Popular. En C astilla -L a 
M ancha los actos com enzaron con 
la pegada de carteles y concentra
ciones ciudadans. (Pag. 35)

La UCLM creará 
en Cuenca un 
Centro de Estudios 
sobre Almodóvar
La UCLM y la em presa “El D eseo, 
S.A. Producciones Cinem atográfi
cas” han  suscrito  en C uenca un  
co n v en io  de co lab o rac ió n  p a ra  
crear en el campus universitario un 
centro de investigación dedidcado 
al estud io  de la obra del c ineasta  
Pedro Almodóvar.

(Pag. 39)

El pleno ratifica por 
unanimidad el proyecto 
del Palacio de 
Congresos (Pag. 9)

Presentada la candida
tura de Ángel Amador 
a la Alcaldía (Pag. ii)

Vuelven a reclamar a 
Fomento inversiones en 
la línea férrea Madrid- 
Cuenca-Valencia (Pag.

Jesús Alique será el 
candidato del Partido 
Socialista a la Alcaldía 
de la ciudad (Pag.30)

Los grupos municipales 
no llegan a un acuerdo 
para la declaración de 
rentas y bienes (Pag 32)
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El medio es el mensaje
Jesús Cruz Manzanero

TjH\esde todas partes han llovido críti-
J ..J c a s  a la televisión autonómica que
desde hace tiempo viene funcionando 
en nuestra comunidad autónoma. Algu
na televisión local que emite dentro de 
Madrid parece estar dispuesta a interpo
ner un recurso contra sus emisiones ya 
que interrumpen su señal con uno de los 
repetidos que la TV autonómica tiene en 
Guadalajara.

Otros ataques se refieren a la progra
mación que desde este canal se está 
emitiendo al considerarla zafia y poco 
atractiva además de anticuada. Incluso 
hay quien ha llegado a afirmar que la 
mayoría de los contenidos, informativos 
y programas de entretenimiento de pro
ducción propia, están repartidos entre 
los profesionales afines al gobierno de la 
región. Sobre ésto habría que discutir 
mucho ya que la “caja tonta” acaba sien
do un espejo donde queda derrotada 
todas nuestras intenciones por tener una 
cultura saneada.

Pese a esto, es importante que nues
tra región tenga una televisión autonó
mica, amén de otras locales que, tras 
algún revés como el sufrido por las tele
visiones locales que emitían en Ciudad 
Real, informan sobre noticias locales, 
costumbres, fiestas y actividades cultu
rales. Además ayudan a que la gente 
tenga su minuto de fama, que decía 
Warhol, ya que cuando la televisión in
forma o muestra un hecho marginal o 
poco conocido, este ya deja de serlo. En 
el caso de las televisiones autonómicas, 
igualmente si hablamos del ente público 
RTVE, la mayoría de las veces las críticas 
proceden de la oposición, y a sea popular 
o socialista. ¿Porqué? Muy simple, por
que se desea siempre aquello que no se 
tiene.

La televisión es un arma que informa, 
pero que también puede desinformar, la 
mayoría de las veces. Ahora mismo, con 
la llegada de los Mundiales de Japón y 
Corea, sabemos mejor el menú de nues
tros futbolistas que están a miles de 
kilómetros, que la verdadera situación 
económica y los problemas sociales que 
tiene nuestro país. Al fin y al cabo, según 
tienen en consideración bastantes ase
sores en campañas electorales, la televi
sión decide en un 60% los resultados de 
las elecciones.

Más que a una televisión autonómi
ca habría que temer otras alianzas que se 
dan en plataformas digitales. En Italia, 
Silvio Berlusconi comenzó como un cons
tructor que compró televisiones locales 
y acabó emitiendo en cadena. Con el 
paso del tiempo se quedó con la Tele 5 
italiana y a mediados de los 90 se hizo 
presidente del país, con el camino allana
do por sus televisiones. Algo similar está 
ocurriendo con las emisiones de Localia, 
la televisión local del Grupo Prisa, que ya 
emite en cadena el Giro de Italia. ¿Qué 
podrá venir después? ¿La compra de una 
televisión privada? Como diría McLuhan, 
el medio es el mensaje y en este caso el 
mensaje está claro: el mensaje es el po
der.
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Antonio López García, pintor 
natural de Tomelloso.

OJO CRÍTICO CON 
ANTONIO LÓPEZ

El pintor y escultor Antonio Ló
pez (Tomelloso, Ciudad Real, 
1936) ha ganado el Premio Ojo 
Crítico Especial que concede Ra
dio Nacional de España (RNE) al 
conjunto de una obra por “su 
perseverancia en la búsqueda de la 
verdad en el arte, sin dejarse tentar 
por espejismos” y “su forma de 
asumir con naturalidad el discur
so de lo contemporáneo” .

El jurado que ha concedido 
este galardón ha estado integrado 
por la escrito ra  Josefina 
Aldecoa, los escultores Martín 
Chirino y Julio López Her
nández; el director de la Real 
Academia de Bellas Artes de San 
Femando, Ramón González de 
Amezúa; la directora de RNE, 
María Jesús Chao y la directora 
del programa El Ojo Crítico, Paz 
Ramos.

José Manuel Molina, 
presidente del PP regional.

A VUELTAS CON 
DIOS BENDITO

“No existe un protocolo a seguir 
para formar parte de la carrera 
procesional del Corpus. La única 
norma es que la comitiva esté 
encabezada por el alcalde y el 
presidente de la Junta Pro Cor
pus”, Es la respuesta del Gobier
no del Ayuntamiento de Toledo 
al PSOE, que denunció el com
portamiento “electqralista” de 
José Manuel Molina al utilizar 
la  fiesta para prom ocionar a 
Adolfo Suárez Ulana. Los so
cialistas consideran que el alcal
de, demostrando un comporta
miento “impropio” de su cargo, 
ha aprovechado la festividad del 
Corpus para “publicitar” a Suárez 
Illana de forma “desvergonzada”, 
en detrimento del presidente de 
las Cortes, Antonio Marco. Por 
nuestra parte sólo recordar la que 
se armó el pasado año al querer 
poner a Zoído por delante de 
Barreda. Y Dios ¿qué?

Alejandro Cañas, presidente de 
UCAMAN.

EL VINO NO ES 
“BOTELLÓN”

El presidente de la Unión de Coo
perativas Agrarias de Castilla-La 
Mancha (UCAMAN), Alejan
dro Cañas, ha argumentado ante 
el Ministro de Agricultura, Mi
guel Arias Cañete, las gravísi
mas consecuencias que provoca
ría la inclusión del vino en la Ley 
de Prevención del Consumo In
debido de Bebidas Alcohólicas, 
conocida como “Ley Antibote- 
Uón” . Entre otras, los daños eco
nómicos, irreversibles, que esta 
medida restrictiva con el consu
mo provocaría en un sector del 
que en Castilla-La Mancha de
penden 70.000 familias.

Así, Arias Cañete dijo com
prometerse a hacer gestiones ante 
el ministro de Interior, Mariano 
Rajoy, para que excluya el vino 
del polémico anteproyecto de 
Ley. A ver si es verdad.

Manuel Pérez Castell, alcalde
de Albacete: '

ENTRE“PILLOS” 
ANDAEL JUEGO

El Tribunal Superior de 
de Castilla-La Mancha, la misma 
sala que con anterioridad había 
levantado la paralización caute
lar que pesaba sobre la tala de 
árboles del Parque Abelardo Sán
chez de Albacete, ha vuelto a pa
ralizarla, ya que ésta vez -antes 
fue a requerimiento del PP- el re
presentante de Iniciativa Cívica, 
Juan Tomás Martínez, se per
sonó ante el Tribunal alegando 
indefensión. El alcalde no se ha 
mordido la lengua y ha tachad 
Martínez y al concejal del 
José Miguel González, de ‘pi
llos” a los que “no les interesa el 
Parque, sino alborotar”. Pérez 
Castell, además, no ha paraliza
do las obras, sino sólo la tala de" 
árboles, y seguro que ya está otra 
vez dale que te pego al proyecto. 
Hay quien se quedó anclado en 
eso tan bonito de la dictadura.,
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L A  V E R B E N A ‘ ANTONIO GÓMEZ

Con la reforma del paro hemos to- ^  í \  T  con razón.
pado amigo Sancho. Esto pare- £  l / ” » /  Sin entrar en los entresijos de di

ce haberle dicho el currito al todo
poderoso Aznar y sus ministros y sus excesivas ínfulas. Y es que 
el trabajo, o la falta de él, es algo muy serio como para aprobar 
reform as a base de decretazos o intentar ahorrarse unos buenos 
cuartos a base de racanear algo propio de los trabajadores como 
es el derecho a cobrar desem pleo o subsidios cuando han sido 
despedidos. Sí, porque en la España del todo va bien, se siguen 
despidiendo a obreros, o pagándoles sueldo míseros, o contratán
doles en precario.

Una reforma como esta no se puede abordar sin cierto consen
so social, por mucha mayoría que se tenga, porque luego pasa lo 
que pasa que se cabrea el personal y monta una huelga general, y

cha reform a, que seguro que alguna 
novedad positiva aporta, el peligro  rad ica en el fondo, o en el 
transfondo. Parece buscar el pleno empleo a lo bestia, con despla
zam ientos k ilom étricos (que curioso  resu lta  que el mandamás 
ordenante de dicha reform a trabaje donde vive), empleos por deba
jo  de estudios, capacitación o rango (con la disminución de sueldo 
consecuente) y para incentivar el trabajo  sólo saben recurrir al 
miedo del obrero al desempleo, a la falta de ingresos para pagar el 
piso, alim entar a los hijos o irse de copas, que cada uno con su 
soldada puede hacer lo que le venga en gana.

Al final también jugarán con las cifras del 20-J (como con las del 
IPC) y dirán que la huelga ha sido un fracaso. Al tiempo.
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EDITORIAL
A N C H A

Adolfo Suárez mana, candidato 
del PP en Castilla-La Mancha.

LA GRAN AGENDA 
DESUÁREZ ILLANA

Súarez lilaila, nuevo candidato 
del PP a la presidencia de Castilla- 
La Mancha en las próximas eleccio
nes no ha hecho nada más que ate
rrizar y ya tiene una repleta agenda 
sobre su despacho.

Para empezar, desde la comar
ca deTomelloso, la Plataforma Ciu
dadana le ha solicitado una reunión 
para tratar el tema de la Alta Velo
cidad. Quizás aprovechen y le pi
dan que emplee las aparentemente 
buenas relaciones que mantiene con 
el presidente del Gobierno, José 
María Aznar, y ambos apeen de la 
burra al ministro de Fomento, Ál- 
varez Cascos, en su propósito de 
dejar sin tren a Tomelloso y Arga- 
masilladeAlba.

Por si esta encomienda fuera 
nimia, desde Greenpeace le han 
solicitado formalmente, por escri
to, vaya, una reunión para tratar 
sobre la problemática central nu
clear de Zorita (Guadalajara), en la 
que también piden la presencia del 
presidente del PP en Castilla-La 
Mancha, José Manuel Molina.

En dicha reunión, Greenpeace 
planteará a los máximos dirigentes 
del PP regional la necesidad urgente 
de proceder al cierre inmediato y 
definitivo de la obsoleta central 
nuclear de Zorita, debido a la peli
grosidad de su funcionamiento.

Seguro que no acaba hay la 
cosa, pues tarea tiene si pretende en 
poco menos de doce meses hacer lo 
que no han hecho los suyos en años.

E S  C A

Femando López Carrasco, 
senador socialista.

EL SENADO CONTRA 
EL VINO

El Pleno del Senado ha rechazado la 
moción del grupo socialista que ins
taba al Gobierno aponer en marcha 
medidas para paliar la crisis del 
sector vitivinícola y cuyo coste se 
estimaba, para la actual y siguiente 
campaña, en 300 millones de euros.

La iniciativa, defendida por el 
senador socialista por Castilla-La 
Mancha y portavoz de su partido 
en la Comisión de Agricultura de la 
Cámara Alta, Fernando López 
Carrasco, fue rechazada por 135 
votos y contó con 80 votos a favor 
y 14 abstenciones.

En la defensa de la moción Ló- 
pez-Carrasco instó al Gobierno a 
responder alas demandas del sector 
que “lo está pasando mal”, por lo 
que el grupo socialista solicitó la 
aplicación de ayudas para que el 
sector salga de la crisis, a la-vez que 
opinó que apoyar una agricultura 
subvencionada “no es cuestión de 
clientelismo político”.

López Carrasco aportó datos 
como que el consumo de vino en 
España ha registrado una caída del 
50 por ciento en los últimos 20 años 
y en los últimos cinco las exporta
ciones sólo se han incrementado en 
un 14 por ciento. Y, mientras tanto, 
“nuestro país sigue siendo el máxi
mo productor mundial, con cerca de 
40 millones de hectolitros anuales, 
de los que la mitad corresponden 
precisamente a nuestra comunidad 
autónoma, Castilla-La Mancha, el 
mayor viñedo europeo” .

S T I L L A

Blas Camacho Zancada, ex 
presidente regional de UCD.

VEINTICINCO AÑOS 
DESPUES

Blas Camacho Zancada, ex presi
dente regional de Unión de Centro 
Democrático (UCD), ha señalado 
que “este partido fue el que verte
bró institucionalmente esta región, 
el que aprobó el Estatuto de la 
región, creó la Universidad y p res i-. 
dió el primer Gobierno de Castilla- 
La Mancha. La aportación que hici- 
mos desde UCD a CastilVa-La Man
cha fue importante porque fuimos 
los que pusimos la base institucio
nal para su desarrollo, en colabora
ción con el PSOE”.

Camacho, natural de Tomello- 
. so, y que fue subsecretario del Mi
nisterio de Industria, realizó estas 
declaraciones con motivo de una 
reunión de ex militantes para con
memorar el vigésimo quinto aniver
sario de las primeras elecciones de
mocráticas (15 de junio de 1977) 
celebrada en Ciudad Real. “Se trata 
únicamente de un acto de amigos y 
de recuerdo, sin ninguna transcen
dencia política, como han querido 
ver algunos”, señaló Camacho.

El ex líder centrista recordó que 
de todas las personas que entonces 
formaban parte de UCD sólo con
tinúa en política el alcalde de Bola- 
ños (Ciudad Real), Daniel Alman- 
sa, que ahora milita en el Partido 
Popular. Camacho explicó que el 
hecho de que la gran parte de aquella 
generación de políticos no siga en 
activo se debe sobre todo “a razo
nes de edad, aunque algunos opta
ron luego por el PSOE o el PP”.

Ya está aquí
Finalmente, los “populares’' de Castilla-La Mancha 
han optado por acoger entusiásticamente como 
candidato a la presidencia de la región al hijo del ex 
presidente del Gobierno nacional con UCD, Adolfo 
Suárez Illana, lo que han escenificado el pasado 
domingo en Toledo, con la presencia del presiden
te del Gobierno de España, José María Aznar y un 
nutrido grupo de ministros.
El desencuentro político de las familias del PP en 
la región, largamente demostrado, ha preferido la 
apuesta por un candidato sin arraigo en esta tierra 
-que no por que su cuna no sea castellano-man- 
chega- antes que, democráticamente, echar mano 
de uno enraizado en los problemas de la región de 
entre las decenas de brillantes curículos que mili
tan en las filas “populares”. Es su apuesta, es su’  

riesgo.
Pero Suárez lllana ya está aquí y “a lo hecho pe
cho”, que se dice. Ahora, el joven aspirante a de
rrotar a José Bono tendrá que empaparse de los 
problemas de esta gran autonomía, enumerarlos y, 
después de reflejarlos en comparecencias públicas, 
priorizar en un programa político las soluciones. 
Es urgente, pues, que el candidato a la presidencia 
del Gobierno de Castilla-La Mancha deje bien claro 
cual será su apuesta para el desarrollo de zonas 
deprimidas como las de las comarcas de Almadén 
o los Montes de Ciudad Real y  Toledo. Que se 
posicione ante demandas como las del cierre de 
las centrales nucleares en tierras a/carreñas. Que 
convenza a su Gobierno para que la comarca de 
Tomelloso quede incorporada a la línea de alta ve
locidad Madrid-Jaén. Que presione para que la au
tovía transversal sea una realidad en el horizonte 
de 2006. Que deje meridiánamente claro cual es su 
apuesta por sectores agrícolas tan delicados como

el de la Vid y el 
Vino. Que nos 
muestre la 
apuesta sanita
ria de su hipoté
tico Gobierno, 
sobre todo en el 
sentido de si 
apostará por los 
grandes hospita
les o compartirá 
la política actual 
de construcción 
de nuevos hospita
les. Y un largo 
eccétera sin cuyo 
e s c la re c im ie n to  
será muy difícil que 
se le tome en serio.

“...yo, por mi parte, os oiré, hermano, de 
muy buena gana, y así lo harán todos 
estos señores, por lo mucho que tienen 
de discretos y de ser amigos de curiosas 
novedades que suspendan, alegren y 

entretengan los sentidos, como,
sin duda, pienso 
que lo ha de hacer 
vuestro cuento”.

EL P U N T O ISMAEL ÁLVAREZ

Hace escasas fechas, regresando desde Bruselas, en esas horas 
monótonas de avión que cubren el trayecto hasta Madrid, 

fijé la atención en la noticia con que abría un importante periódico 
nacional: la presentación oficial de Adolfo Suárez lllana en Tole
do como candidato del PP a la presidencia de la Junta de Comuni
dades. No pude por menos que sustraerme al recuerdo de hace 
años, cuando conocí en Caracas al protagonista de la noticia, 
aunque sólo fuese de pasada. En aquel entonces, probablemente 
ninguno de los dos sospechaba el giro que nuestras vidas podrían 
dar en un futuro inmediato.

Creo que ese recuerdo, tan lejano en la distancia como en el 
tiempo fue el anticipo de un sueño, mezcla de realidades y anhe
los, que me llevo a imaginar una entrevista personal con Adolfo.

Tantos años escribiendo para los medios de comunicación de 
Castilla- La Mancha dan para conocer al personal y, en un mo
mento de malignidad, en que el diablo aprovecha la dejadez del 
alma para hacer de las suyas, pensé que el PP podría haber puesto 
a Suárez como candidato en nuestra región dentro de una manio
bra política para quitárselo de encima. ¿Cómo si no se entiende

Mi entrevista con Suárez lllana
que lo dejen en el ruedo de la política regional sin subalternos ni 
mozos de espadas? De esta forma, seguí soñando, las culpas de 
su fracaso irían a Bono v el PP se lavaría las manos igual que lo ha 
hecho hasta ahora con los candidatos que le han antecedido.

¡No puede ser! Creo que dije sobresaltado, si tuviese la opor
tunidad ae entrevistarme con él, aunque sólo fuese en recuerdo de 
tiempos idos, le hablaría de las fisuras existentes entre las distin
tas familias provinciales, le contaría que siguen en sus puestos los 
inoperantes de siempre que dan al traste con todo lo que les llegue 
a las manos, le pediría que invitase a Albertina Oria para tomar un 
refresco, le rogaría que atendiese a las Plataformas ciudadanas de 
la región que se movilizan en demanda de justas reivindicaciones 
y que diese una vuelta de tuerca a más de uno de los que se comen 
la sopa boba amparados en las siglas del PP.

Le diría que no se preocupase en exceso de los que le tachan

de no ser castellano-manchego, ya que muchos de los que presu
men de serlo no lo demuestran con sus hechos, que ese título tiene 
en esta tierra muchos renglones de besana y de llanura infinita, 
donde aún se escucha el rumor de los carros y el resollar de las 
muías atravesando veredas polvorientas y solitarias, porque es 
esta una tierra muy grande y muy mirada, muy de liego en nece
sidades básicas, que necesita de manos expertas, de razonamien
tos cansinos y de soluciones eficaces.

En un momento de lucidez recuerdo que algo parecido le dije 
en una ocasión a Agustín Conde cuando coincidimos en una pre
sentación de vinos de nuestra tierra en Madrid, obviamente ni 
reparó en mí ni me hizo el menor caso.

La azafata nos anuncia la proximidad del aeropuerto de B ara- 
jas y el consciente toma su forma mientras el inconsciente perma
nece sumergido en la entrevista que nunca tuvo lugar. Llevo a mi 
memoria la imagen de Adolfo en la portada del periódico y la 
comparo con otra que guardo má!> adentro. Me gustaría que un día 
fueses presidente ae esta región, me digo. ¡A por todas Adolfo, 
con un par! A lo mejor un cna de estos te pido una entrevista.
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a LA CÁMARA REGIONAL
Las Cortes piden, con la mayoría de votos socialistas, 

la retirada de la reforma de la Ley del Desempleo

7 d ías
FRANCISCO ROSADO

Tomás Mañas

De la paridad y la 
disparidad

El último Consejo de Gobierno re 
gional aprobó el Proyecto de Ley 

por el que se alcanzará la representa
ción paritaria de hombres y mujeres 
en el Parlamento de Castilla-La Man
cha, que se remitirá a esa Cámara para 
que se debata por el procedimiento de 
urgencia o de lectura única. Tomás 
M añas, como consejero de Bienestar 
Social, da así cumplimiento a un com
promiso de José Bono por el que se 
sitúa a la vanguardia mundial de las 
políticas de paridad. Así, desde las 
elecciones autonómicas del próximo 
año, la Junta Electoral sólo aceptará 
aquellas candidaturas que cumplan la 
alternancia de hombres y mujeres, 
ocupando los de un sexo los puestos 
pares y los del otro, los impares. Y 
esto son lentejas, que ya se sabe, si las 
quieres las tomas y si no las dejas, 
pero que no hay otra cosa.

Unos están de acuerdo con la pa
ridad y otros no lo están, aunque ello 
no evita que la mujer es el grupo so
cial mayoritario y que ya, a nivel de 
calle, la paridad es un hecho que no 
tiene vuelta de hoja, lo que significa 
que, a lo mejor Bono va deprisa, pero 
que a ver quién es el valiente que da 
marcha atrás. De momento, el flaman
te candidato del PP, Suárez Illana, ya 
sabe que tiene que mirar a la mujer 
para la política y ganársela para tal 
fin. Sin embargo no ha perdido la oca
sión para mostrar su disconformidad. 
Va a tragar, pero , eso si, a 
regañadientes. Y eso no es malo, lo 
pedimos en nuestro editorial: que se 
defina.

A Clementina Oria 
no le gusta

Por cierto, al flamante candidato le 
ha salido una opositora casi de 

dentro de casa. Se trata de la ex dipu
tada del PP, Clementina Oria, quien 
ha declarado que “el candidato del PP 
es el conejo que ha salido de la chiste
ra de Génova”. Para Oria “la política

(pasa a la página siguiente)

PSO E y PP discreparon, en 
el Pleno de las Cortes 
regionales, sobre las 
consecuencias de la reform a 
del sistem a de protección por 
desem pleo, que ha llevado a 
los sindicatos a convocar una 
huelga general el próxim o 20 
de junio. Para los socialistas, 
se trata de una reform a 
“injusta e ineficaz” que no 
m ejorará el em pleo ni los 
servicios sociales, m ientras 
que el PP considera que las 
m edidas contem pladas 
incidirán positivamente en el 
funcionam iento del mercado 
laboral.

Durante la sesión plenaria^ el 
portavoz del Grupo Popular, Mi
guel Angel Monserrat, defendió 
el Real Decreto-Ley de reforma del 
sistema de protección por desem
pleo y mejora de la ocupabilidad 
aprobado por el Gobierno central, 
al entender que dará un nuevo 
impulso a la creación de empleo y 
pondrá los medios necesarios para 
alcanzar al final de esta decada el 
objetivo del pleno empleo en Es
paña.

El diputado ‘popular’, quien 
enumeró las distintas medidas que 
contempla la reforma, resaltó que 
consolidará y racionalizará el sis
tema y no recortará las prestacio
nes ni alterará los ingresos y gas
tos de los desempleados que per
ciben prestaciones. También su
brayó que beneficiará a los colec
tivos menos favorecidos, entre

M ucho se está escribiendo estos 
días contra la huelga general 

convocada por UGT y CCOO: que si 
“Aznar no se puede ir de rositas” o 
“España crece más que Francia y Ale
mania”; “La Seguridad Social está en 
Superávit”; “Los parados son unos 
vagos que no quieren trabajar” y “Los 
sindicatos se niegan a negociar”.

Estos son, entre otros, los argu
mentos que están utilizando el señor 
Aznar y sus ministros para, una vez 
más, desacreditar a los sindicatos y, 
por ende, a los trabajadores.

Sólo unas pinceladas para demos
trar que hoy más que nunca, en la era 
moderna de este país, se ha provoca
do a los sindicatos y a todos los tra
bajadores, en especial a los más débi
les, para ir a la huelga, y “claro” que 
es una huelga política. Si no, léase el 
diccionario de la Real Academia Es
pañola, que dice textualmente que la 
política es la_“ciencia que se ocupa 
del fundamento y desarrollo social 
y económico de las sociedades hu
manas”. MÁS DE CIEN AÑOS 
LLEVA LA UGT EJERCIENDO

otros, a los trabajadores de más 
de 55 años.

Asimismo, Monserrat felicitó 
al Ejecutivo de José María Aznar 
por el nuevo record «histórico2 en 
la afiliación a la Seguridad Social 
y el descenso del paro que acha
có a las políticas activas de em
pleo puestas en marcha por su 
partido y que contrastan con la 
actuación del PSOE que, a su jui
cio, abandonó en 1996 el Gobier
no central dejando como única he
rencia el paro.

Recortes
Por contra, el parlamentario 

socialista Roberto Tejada aseve
ró que la reforma reduce aún más 
los derechos de los trabajadores, 
en activo o desempleados, y sólo 
beneficia a los empresarios y al 
Gobierno, porque el despido les 
saldrá más barato. También afir-

ESA DIGNA ACTIVIDAD.
En contrapartida, el señor Aznar 

y sus partidarios, que son quienes ha
blan de huelga política, desde que lle
garon al poder han ejercido otra inter
pretación del diccionario: la de “ha
bilidad para conducir un asunto y 
conseguir un fin”.

Cabe preguntarse: ¿Quéfin per
sigue este Gobierno?.

Cuando analizamos la política 
desarrollada en los dos últimos años, 
la respuesta es clara: machacar a los 
débiles de este país para hacer más 
fuertes y ricos a los que ya lo son. 
En esta legislatura se ha hecho la re
forma laboral más brutal de Europa, y 
sus primeras consecuencias se están 
viendo en el convenio INEM-Corpo- 
raciones Locales, por el que muchos 
trabajadores cobrarán 30.000 pesetas 
menos al mes y cuando terminen su 
contrato no tendrán derecho al subsi

mó que recortará las prestaciones 
por desempleo, establecerá con
diciones más discrecionales para 
las ofertas de empleo y hará la re
distribución de la renta más injus
ta.

En este sentido, Tejada, quien 
acusó al Gobierno de imponer el 
modelo laboral “más barato, flexi
ble y precario” de toda Europa, a 
través de una política económica 
“neoliberal e injusta”, apuntó que 
perjudicará a los colectivos más 
desfavorecidos, como las mujeres, 
jóvenes o discapacitados. Por 
ello, los socialistas, a través de una 
resolución que fue aprobada, con 
sus votos, demandaron al Ejecu
tivo central que retire la reforma y 
abra un proceso de negociación 
con los sindicatos que, sin 
condicionamientos previos, esté 
encaminado a la mejora del empleo 
y la cobertura social en España. 

s

dio por desempleo.
El INEM tiene en la actualidad un 

superávit de mas de quinientos mil 
millones de pesetas recaudados de los 
sueldos de los trabajadores, que se 
están destinando a bajar los impues
tos de los más ricos.

Ahora el Gobierno ha impuesto 
por Real Decreto Ley la Reforma de 
la protección por desempleo y  la Ley 
básica de empleo. Sólo algunas pin
celadas de lo que supone de agresión 
y recorte a los trabajadores: busca la 
extinción del subsidio agrario de for
ma progresiva y expulsa del mismo a 
los que en los tres últimos años no 
han sido perceptores; parte del sala
rio de los trabajadores mayores de 52 
años que contraten las empresas se 
pagará con el subsidio de estos mis
mos trabajadores. De esta forma, se 
obliga a estas personas a aceptar el 
empleo, sean cuales sean sus caracte-

Creación del 
Consejo de 
Relaciones 
Laborales
Castilla-La Mancha contará 
con un Consejo Regional de 
Relaciones Laborales como 
órgano de diálogo, concerta- 
ción y participación entre los 
sindicatos, organizaciones 
empresariales y la Junta de 
Comunidades en el diseño y 
desarrollo de las políticas en 
la materia, después de apro
barse, por unanimidad en las 
Cortes, el Proyecto de Ley que 
regula su creación.

La nueva normativa contó 
con el respaldo de los dos Gru
pos parlamentarios después 
de que el PSOE aceptase la 
propuesta del PP de que, ade
más de la Adm inistración 
autonómica, la Cámara regio
nal pueda hacer propuestas y 
pedir estudios e informes al 
Consejo, los cuales serán lue
go remitidos al Parlamento.

Además, se acordó que la 
memoria anual que elaborará 
el Consejo será enviada tam
bién a la Cámara.

Ambos partidos manifes
taron su satisfacción por ha- 

•ber conseguido aprobar la Ley 
que creará un órgano que con
sideran de gran relevancia y 
que permitirá incidir en el diá
logo y acuerdo entre los agen
tes sociales y económicos y la 
Administración regional.

rísticas y lugar, y al mismo tiempo 
que trabajan, consumirán sus presta
ciones.

En los planes sociales de empleo, 
sin ninguna justificación no se cotiza 
por desempleo, por lo que se niega el 
derecho a la protección a un colectivo 
de trabajadores de lo más desfavore
cido; la eliminación de los salarios de 
tramitación restringe el acceso a las 
prestaciones por desempleo, propi
cia la temporalidad y el fraude y aba
rata el despido. Por ejemplo: a un tra
bajador con un contrato de un año se 
le abarata el despido en un 57 por cien
to; con un contrato de dos años, en un 
40 por ciento. A cambio de estos re
cortes, el Gobierno desvía el superá
vit de la Seguridad Social para su tan 
cacareado déficit cero.

Hay algo más serio y con más ra
zones para decirle a este Gobierno: 
“basta YA”. Mi abuelo me enseñó que 
“si te agreden LUCHA, sabes que 
puedes perder, pero si no LUCHÁS 
estás perdido”.

(*) Secretario Política Sindical 
UGT Castilla-La Mancha

OPINION
Huelga 20-J:sobran razones

JUAN JIMÉNEZ CONTRERAS (*)
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M ientras los dirigentes de la P lataform a debatían con B ono el estado de las reivindicaciones, las m ujeres de dos destacados 
m iem bros de aquella blandían una pancarta que rezaba “Bono: 20 años votándote: ¿para qué?

El presidente de Castilla-La Mancha da la cara en Tomelloso
El alcalde de la ciudad, Carlos Cotillas, distribuyó una invitación al acto de inauguración de la

piscina climatizada omitiendo la presencia del presidente

Arriba, José Bono junto al alcalde de Tomelloso, Carlos Cotillas. Sobre 
estas líneas, la pancarta aludida en el artículo.

L a presencia del presidente 
de C astilla-La M ancha para 
proceder a la inauguración de 
una piscina clim atizada, en la 
que su G obierno ha invertido 
casi el sesenta por ciento del 
coste total (170 m illones de 
pesetas), fue aprovechada 
por no m ás de cuatro 
personas que intentaron 
reventar su intervención, así 
com o por las esposas de dos 
destacados dirigentes de la 
Plataform a ciudadana que, 
m ientras estos eran recibidos 
por Bono para discutir el 
estado de las reivindicaciones 
de la  com arca, portaban una 
pancarta en la  que se 
ignoraban los avances 
realizados y la com plicidad 
del Ejecutivo regional con 
todas y cada una de las 
reivindicaciones.

Silenciar lo hechos tan sólo conduce a 
que se repitan. Hacerlo en estos mo
mentos en los que celebramos la recu
peración de las libertades, la salida de 
una caverna dictatorial de cuarenta 
años, es de una cobardía tal que sólo 
merece como respuesta que la histo
ria vuelva a repetirse. Y más aun, re
conocer como mayoría social un mo
vimiento asambleario sin la más míni
ma higiene democrática o dar visos de 
razón a media docena de personas 
desprovistas del más mínimo respe
to, es confundir a todo un pueblo con 
reventadores mal educados que no son, 
no han sido ni serán Tomelloso.

Viene esta introducción a cuento 
y como comentario de la visita que el 
presidente de Castilla-La Mancha, 
José Bono M artínez, rea lizó  a 
Tomelloso el pasado día 5 de junio 
para proceder a la inauguración de una 
piscina climatizada, realizada en tiem
po record y para la que su Gobierno 
ha destinado una subvención de casi 
el sesenta por ciento del coste total, 
lo que viene a significar 170 millones 
de pesetas de los 324 invertidos (94 
el Ayuntamiento y 60 el Comsejo Su
perior de Deportes).

Y siguiendo con los antecedentes 
también hay que decir -y Bono lo sa
bía- que venía a una ciudad inmersa en 
una lucha para ganar el futuro, en la 
que se reivindica, con toda fuerza y 
razón, desde un hospital hasta una ofi
cina permanente para la obtención del 
D.N.I., cruzándose responsabilidades 
de los Gobiernos regional y central.

También como antecedentes hay 
que dejar constancia de que el Gobier
no de Castilla-La Mancha, después 
del fiasco del INSALUD con el plan 
funcional de hospital que presentó a 
finales del pasado año, también en 
tiempo record -antes de cumplirse cin
co meses de las transferencias de Sa

nidad a Castilla-La Mancha- proce
dió a presentar un Hospital General 
de 224 cam as que colm ó las 
espectativas de la inmensa mayoría 
de los ciudadanos.

Igualmente, la visita venía prece
dida de la aprobación de un Decreto 
en el que, una vez asumidas las com
petencias de Educación, el Gobierno 
regional regulaba las enseñanzas mu
sicales, distribuyendo por todo el te
rritorio regional escuelas musicales y, 
concre tam en te  en el caso de 
Tomelloso, después de haberse cele
brado una reunión con el Gobierno 
regional y con la presencia de repre
sentantes polítíticos, sociales y edu
cativos al máximo nivel muncipal, en 
la que todos dieron el visto bueno al 
Decreto, llegándose al compromiso de 
fianciación por parte de la Junta de 
todos los costes que genere la ense
ñanza e incluso de la fianciación nece
saria para la construcción de un nue
vo edificio.

De la misma forma, y con respec
to a Formación Profesional, otra de 
las reivindicaciones dependientes del 
Gobierno regional, el presidente lle
gaba a Tomelloso después de que se 
hubieran aceptado todas las peticio
nes que planteó en otra reunión la di
rección del Centro de Formación Pro
fesional Francisco García Pavón, a 
cuyo frente se encuentra el actual con- 
cejal de Deportes, Vicente García 
Antón.

Igualmente, la visita venía prece
dida de la firma de un convenio -el 
último- para dotar al Teatro Munici
pal -una obra cuya primera piedra 
puso el último alcalde socialista, Ja
vier Lozano, allá por 1995- de 
moviliario y material escénico.

Llegaba Bono con otra reivindica
ción en construcción, aunque ya fun
cionando, después de realizada la pri
mera fase, como es el Instituto de la 
Vid y el Vino de Castilla-La Mancha 
(IVICAM), que se verá finalizada en

la presente legislatura.
Quedaban, pues, algunos flecos 

que tratar y, sobre todo, atender la 
petición de la Plataforma ciudadana 
de celebrar una reunión con el presi
dente. También fue atendida con an
terioridad al acto de inauguración.

Y por último, restaba su interven
ción, tan esperada como el agua de 
caía, para comprobar si se ponía al 
frente del resto de las reivindicacio
nes, todas responsabilidad del Gobier
no de M adrid, que han quedado 
aparcadas sine die. Y sobre todas, más 
concretamente, las referentes al ferro
carril y a la I.T.V.

Sobre el ferrocarril, éste es su 
compromiso literal: “yo pienso que 
tiene que pasar por Tomelloso, con 
seriedad, unión y firmeza lo con
seguiremos, como hoy pasa la au
tovía a Valencia por la región sin 
pasar por las Hoces del Cabriel. Es 
mi compromiso, no depende de mí 
firmarlo, pero les aseguro que esa 
batalla la vamos a ganar, excepto 
aquellos que quieran perderla para 
poder acusar con el dedo dolorido 
de tanto señalar al adversario”.

Y sobre la I.T.V. éste otro: “en 
este momento no podemos conce
derlas porque en este momento el 
Gobierno central ha sacado una 
normativa que lo impide, y la he
mos recurrido al Tribunal Consti
tucional, en cualquier caso he dado 
instrucciones de que se busque 
cualquier resquicio. Si depende 
del Gobierno regional tendrían la 
ITV ahora mismo”.

No obstante a todo ello, en la in
vitación oficial al acto, el alcalde omi
tió la presencia del presidente; los res
ponsables del actual Conservatorio de 
Música, entre los que se encontraban 
destacados miembros del PP, se olvi
daron de su compromiso adquirido en 
la reunión de Ciudad Real; tres o cua
tro individuos increparon con pregun
tas y descalificaciones al presidente, 
intentando reventar su intervención, 
cosa que no lograron conseguir debi
do a la firmeza del orador y, sobre 
todo, a la reacción en contra de las 
casi doscientas personas restantes; y, 
sobre todo, lo que queda dicho, mien
tras sus maridos debatían con el pre
sidente, sus dos señoras hacían la la
bor contraria con eso tan casposo de 
los “veinte años”. La próxima vez, 
señoras, ahora que estamos en fechas, 
saquen la de ¡viva los cuarenta!, que 
por lo menos éramos más jóvnes.

En definitiva, lo que ños interesa 
a todos, sean cuales fueren sus colo
res, creencias o condición, es que 
Tomelloso no tiene nada que ver con 
lo que aquí se denuncia, que esta ciu
dad está firmemente decidida a conse
guir lo que por justicia se merece, pero 
que los que quieran beneficiarse per
sonal o políticamante, deshacerse de 
frustraciones y mostrar sus más ocul
tas y negativas pasiones lo hagan le
jos de esta fierra y a costa de sus bie
nes y haciendas. Y de su particular 
fama.

(viene de la página anterior)

Albertina Orla.

nada tiene que ver con la lluvia de 
confettis (en alusión al acto de pre
sentación del candidato el sábado en 
Toledo) ni con aspectos abrillantados, 
sobre todo cuando detrás no hay nada”. 
Y para rematar, ha dejado caer lo que 
sigue: Con Suárez Ulana “la política 
se reduce a la mágia del nombre pro
pio, además de que no es de Castilla- 
La Mancha” . Pues bien empezamos.

Alejandro Gil

Credibilidad

En el verano del año 2000, el vice 
presidente del Gobierno regional, 

José María Barreda, presentaba en 
Consuegra (Toledo) la denominada 
Autovía de los Viñedos, que unirá la 
capital regional con Albacete, aunque 
en principio, a la espera de lo que re
sulte de las conversaciones con Fo
m ento, se c ircunscribe  al tram o 
Tomelloso-Toledo. Unos meses antes, 
m arzo del m ism o año, tam bién 
Barreda, sumaba al largo rosario de de 
reivindicaciones de la comarca de 
T om elloso  (C iudad  R eal) esta  
infraerstructura. Un año después, el 
presidente regional se comprometía en 
Socuéllamos con los plazos que ahora 
empiezan a cumplirse con la decisión 
del último Consejo de Gobierno que 
da el “visto bueno a la contratación 
del proyecto de construcción de la 
Autovía de los Viñedos, en su tramo 
com prendido entre Tom elloso y 
Consuegra”, para lo que se presu
puestas 170 millones de euros. Y no 
para ahí la cosa, el consejero de Obras 
Públicas, Alejandro Gil, ha asegura
do que el tramo Consuegra-Toledo se
guirá el mismo camino dentro de esca
sos meses y que los usuarios podrán 
hacer uso de esta autovía en el año 
2005. Cumplir es igual a credibilidad.
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D IPUTACIÓN PROVINCIAL DE CUENCA 
PROMOCIÓN ECONÓMICA Y TURISMO

SOCUELLAMOS. En honor al Santísimo Cristo de la Vega, esta
el 9

\ldos, su gastronomía, su casco antiguo, y 
sobré todo, unos ciudadanos hospitalarios, hacen que este

localidad manchega viste sus mejores galas festivas del 9 al 15
- - --------- ------ -----------— ^de agosto. Sus caldos, 

sobre todo, unos ciud¿ 
rincón manchego sea de obligatoria visita.

LAS PEDRONERAS. La "capital del Ajo" muestra su principal 
producto al mundo del 26 al 29 de julio. Este año, en su XXXVI 
edición, volverá a impresionar a sus visitantes con el especial 
mimo que pone en sus trabajos, así como la hospitalidad ae sus 
habitantes. En los primeros días del mes de septiembre, la 
localidad celebra su Feria y Fiestas.

MANZANARES. Del 17 al 21 de julio, 
Manzanares celebra su tradicional Feria 
Regional del Campo y de Muestras, 
celebración que coincide con la Feria y 
Fiestas tradicionales de una población 
que es un auténtico "cruce de caminos" 
p o r su p r i v i l e g i a d a  s i t u a c ión  
estratégica.

orno

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
www.jccm.es

%¡ DIPUTACIÓN PROVINCIAL 
DE CIUDAD REAL

MEMBRILLA. Sus tradicionales fíestas de los Desposorios, en 
honor a la Virgen del Espino, se celebran el penúltimo fin de

la única de estas características en España

LA SOLANA. Cuna de la zarzuela y del 
esparto, es la población manchega 
donde el sol adquiere su máximo 
resplandor. Celebra sus fiestas en 
honor a Santiago y Santa Ana del 24 al 
28 de julio, propiciando una espléndida 
o p o r t u n i d a d  p a r a  v i s i t a r  los  
tradicionales rincones de un enraizado 
pueblo manchego.

ALMAGRO. La Ciudad Encajera se convierte en centro mundial 
del teatro en el mes de julio, con la celebración del Festival 
Internacional de Teatro Clásico, que este año alcanza su XXV 
edición. A partir del 24 de agosto celebra su Feria y Fiestas en 
honor de San Bartolomé Aposto!.

Almagro 
Manzanares 
Hembrilla 
Socuéllamos 
Las Pedroñeras 
La Solana
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OLITICA
Talayera de la Reina acogió los actos conmemorativos del Día de Castilla-La M ancha

Bono: “Los castellano-manchegos sabemos navegar 
solos y tenem os el destino en nuestras m anos”
Los Jardines del Prado de Talavera de la 
R eina fue el lugar en el que se celebró el 
A cto Institucional del D ía de C astilla-La 
M ancha, en el que se h icieron entrega de 
las M edallas de Oro de la región a G onza
lo Payo, prim er presidente pre-autonóm i-

E1 presidente de Castilla-La Man
cha, José Bono, destacó que los 
castellano-manchegos “sabemos 
navegar solos, incluso contra co
rriente si es necesario para defen
der a esta región, y tenemos el 
destino en nuestras manos”.

José Bono subrayó en el Día 
de la Región que los castellano- 
manchegos hemos aprendido a 
mirar hacia delante, a estar en la 
vanguardia social y a descubrir 
que hemos ganado el orgullo de 
pertenecer a una tierra que cada 
día nos multiplica la confianza que 
hemos de tener en nosotros mis
mos para comprometemos en la 
conquista de nuestro futuro.

En esta fecha, resaltó José 
Bono, los castellano-manchegos 
celebramos, por un lado, las con
quistas de toda una sociedad que 
ha sabido hacerse, respetar y 
aprovechar las ventajas de la au
tonomía política y, por otro, el fu
turo prometedor que se presenta 
para esta región, avalado por el 
presente que toda la sociedad ha 
sabido crear.

En su intervención, durante el 
acto institucional, el presidente 
subrayó que políticamente Casti
lla-La Mancha es una Comunidad 
Autónoma que ha comprendido la 
oportunidad histórica que nos 
brinda la autonomía política y que 
no somos ni más ni menos que 
otros, pero “defendemos eficaz
mente lo nuestro”.

“Hoy los castellano-manche
gos sabemos navegar solos y ha
cerlo incluso contra corriente si es 
necesario para defender el progre
so de nuestra región, cuyo desti
no, por primera vez al cabo de los 
siglos, está en nuestras manos”, 
manifestó el presidente.

José Bono apuntó que cada 31 
de mayo conmemoramos la cons
titución de las Cortes de Castilla- 
La Mancha, la primera reunión de 
la asamblea elegida democrática
mente que asumió la responsabi
lidad de impulsar nuestra región.
Pero, además, añadió, celebramos 
las conquistas de la Autonomía y 
las esperanzas que albergamos 
los castellano-manchegos.

Con el autogobierno, indicó 
Bono, hemos conquistado la po
sibilidad de “dejar de ser meras cir
cunscripciones administrativas

co de C astilla-La M ancha en 1982; y R a
fael Canogar, p in tor toledano; adem ás de 
procederse a la  entrega de las P lacas al 
M érito  R egional a instituciones y perso
nas destacadas de la región.

E l presidente de C astilla-La M ancha,

José Bono, durante su intervención, resal
tó que la conquista del sentim iento de per
tenencia a esta tierra y la esperanza ante 
un futuro de gran porvenir' son dos los dos 
m otivos poderosos por los que celebrar la 
Autonomía.

Foto: Y. Soria

José Bono se refirió al orgullo de pertenecer a esta tierra que 
tenemos los castellano-manchegos, a los que calificó de 

progresistas v solidarios v afirmó que ffse puede ser de muchos 
lugares, pero no más que dei lugar donde nacemos o vivimos”

para convertimos en una región 
que en el siglo XXI se gobierna a 
sí misma”.

También se refirió al orgullo de 
pertenencia a esta tierra que tene
mos los castellano-manchegos, 
que calificó de progresista y soli
dario, y afirmó que “se puede ser 
de muchos lugares, pero no más 
que del lugar donde nacemos o 
vivimos”.

Según explicó, en esta fecha 
también celebramos que en esta 
región el poder gubernamental se 
ejerce en coalición con los caste
llano-manchegos, que ya no está 
en manos de otros que incompren
dían nuestra tierra y la veían como 
tierra de paso, dominio o de re
creo.

“Los castellano-manchegos 
hemos logrado hacer de esta tie
rra el instrumento para defender 
los intereses y los sueños de los 
castellano-manchegos de hoy y 
los de las generaciones venide
ras”, dijo.

Talavera de la Reina
En Talavera de la Reina, ciu

dad que ha acogido este año el

Día de la Región, centró las prime
ras palabras del presidente de 
Castilla-La Mancha quien desta
có la vocación de modernidad de 
la Ciudad de la Cerámica y la his
toria que atesora dos hechos, tra
dición y porvenir, que garantizan 
sus ciudadanos.

Durante el acto institucional 
del Día de la Región, Rafael Cano
gar y Gonzalo Payo Subiza reci
bieron la Medalla de Oro de Casti
lla-La Mancha, máxi ma distinción 
de nuestra Comunidad Autónoma 
con las que se ha querido recono
cer la talla y prestigio artístico del 
pintor toledano y los méritos de 
éste destacado político castella- 
no-manchego presidente pre au
tonómico de la región en 1982.

Así mismo, se entregaron las 
Placas al Mérito Regional que 
este año han sido concedidas al 
sacerdote Aurelio de León Gómez, 
a la Fundación Antonio Pérez, al 
Instituto de Estudios Albaceten- 
ses, al médico Miguel Espinosa 
Gaitán, al Centro Europeo de Em
presas de Innovación (ClEEI) de 
Ciudad Real, a la Unidad de Ciru
gía Mayor Ambulatoria del Com

plejo Hospital de Toledo, a la Fun
dación Laboral de la Construcción 
Comisión Territorial de Castilla-La 
Mancha (Federación-de Empresa
rios de la Construcción, UGT y 
CCOO) y a la Sociedad Cooperati
va Confecciones Alcarreñas de 
Guadalajara.

Rafael Canogar fue el encar
gado de intervenir en el acto en 
nombre de todos los premiados y 
en sus palabras recordó sus ini
cios en el mundo de la pintura, 
marcados por los paisajes toleda
nos, ciudad en la que nació y en la 
que protagonizó sus primeros lien
zos.

La “Gran Carpa” instalada en 
los Jardines del Prado de Talavera 
de la Reina acogió a las más de 
3.000 personas que siguieron el 
acto central del Día de la Región 
en el que, además del presidente 
de Castilla-La Mancha y Rafael 
Canogar, intervinieron el presiden
te de las Cortes autonómicas, An
tonio Marco, y el alcalde de la ciu
dad, José Francisco Rivas, <¿uyos 
discursos fueron traducidos de 
forma simultánea por una intérpre
te para sordos.

70.000personas 
participaron 
en los actos del 
Día de la Región
Alrededor de 70.000 personas to
maron parte en los actos organi
zados para conmemorar el Día de 
Castilla-La Mancha, según las es
timaciones realizadas por el Go
bierno castellano-manchego.

Así, el consejero Portavoz, 
Emiliano García-Page, calificaba la 
celebración como una de las más 
exitosas de la historia reciente de 
Castilla-La Mancha, a la vez que 
transmitía el agradecimiento del 
Gobierno regional a ciudadanos e 
instituciones de Talavera de la 
Reina por su colaboración para 
que el Día de la Región celebrado 
en la Ciudad de la Cerámica fuera 
todo un éxito.

El transcurso de los actos or
ganizados para conmemorar el día 
de todos los castellano-manche
gos y los 70.000 ciudadanos que 
participaron en esta multitudina
ria fiesta han permitido calificar al 
consejero Portavoz la celebración 
de Talavera de la Reina como “una 
de las más exitosas de la historia 
reciente de Castilla-La Mancha” .

Además del acto institucional 
en los Jardines del Prado, presidi
do por el presidente de Castilla- 
La Mancha, José Bono, y en el que 
se entregaron las medallas de Oro 
y las placas al Mérito Regional, 
Talavera de la Reina acogió el en
cuentro regional de Bandas y Fo
lklore, una exhibición de aviones 
acrobáticos sobre el río Tajo, una 
corrida de toros en la que toma
ron parte los diestros Manuel 
Cabellera y Eugenio de Mora, un 
espectáculo piromusical de luz y 
sonido y un concierto en el que 
actuaron Jaime Urruria, Amaral y 
Enrique Bunbury.

Por su parte, el alcalde de la 
ciudad, José Francisco Rivas, 
agradeció a los talaveranos su 
esfuerzo durante el Día de Casti
lla-La Mancha, así como a los más 
de 500 efectivos que colaboraron 
para su normal desarrollo.

Rivas manifestó que el públi
co que se acercó a Talavera “lo 
pasó bien” en todas las activida
des y actos programados, resal
tando el trabajo de los Cuerpos y 
Fuerzas de Seguridad del Estado, 
los miembros de Protección Civil, 
Cruz Roja y demás colectivos.

En total, fueron más de 70.000 
personas las que visitaron Tala- 
vera, 30.000 las que se acercaron 
hasta la carpa instalada por la Con
sejería de Ciencia y Tecnología, y 
15.000 las que disfrutaron del con
cierto de Amaral, Bunbury y Jai
me Urrutia.
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Aznar presentó en Toledo a Suárez Diana como 
candidato del PP a las próximas elecciones autonómicas
El presidente del G obierno, José M aría nómicas de Castilla-La Mancha. El hijo del el PSO E regional, su portavoz, José M a- 
Aznar, presento en Toledo a A dolfo Suá- ex presidente centrista del Gobierno habló nuel Caballero, calificó la presentación de 
rez Illana com o el candidato del Partido de su padre, A dolfo Suárex y de A znar “m ontaje y exagerada operación de mar- 
Popular a las próxim as elecciones auto- com o sus dos referentes políticos. D esde keting” .

Ante unos 2.000 militantes y sim
patizantes del PP congregados en 
la Escuela de Gimnasia de Toledo, 
Aznar habló de Suárez Illana, abo
gado de 38 años, como de “una 
gran esperanza para Castilla-La 
Mancha”. Suárez Illana agradeció 
la misión encomendada y explicó 
qué aprendió de sus principales 
maestros políticos. De su proge
nitor, “el centro, la concordia, la 
moderación y el significado de la 
palabra democracia”. De Aznar, 
que “la España de 2002 es mejor 
que la de 1996”.

Por su parte, Aznar manifestó 
su convicción de que los popula
res tienen razones “para ser fuer
tes y ser optimistas” con un can
didato así para enfrentarse al so
cialista José Bono, gobernante 
desde 1983.

El candidato del PP a la Presi
dencia de Castilla-La Mancha 
marcó los objetivos prioritarios 
que impulsarán su acción de go
bierno si gana las elecciones au
tonómicas de 2003. La creación de 
empleo, la mejora de la Adminis
tración, apostar por “la segunda 
descentralización” e impulsar la 
educación y sanidad son los ejes 
de su compromiso “de por vida” 
con la Comunidad Autónoma. 
Suárez Illana también se refirió a 
Bono, y señaló que no viene a 
Castilla-La Mancha a “enfrentar
se con nadie ni a quitar nada a 
nadie”.

El nuevo candidato del PP es
tuvo acompañado, además de por 
Aznar, de el secretario general del 
PP, Javier Arenas, y los principa
les dirigentes del partido en la re
gión.

Hasta la cita electoral de mayo 
de 2003 y con las miras puestas 
en conseguir los resultados del 
partido en las últimas generales, 
donde obtuvo el 53 por ciento de 
los votos en la región, Suárez Illa- 
na indicó que no “descansará” y 
recorrerá todos los municipios 
para mostrar a la sociedad caste- 
llano-manchega sus propuestas 
“ilusionantes”.

De otro lado, el candidato del 
PP manifestó que es consciente 
de que recibe el “cuarto y último 
relevo” para conseguir una victo
ria electoral del PP en Castilla-La 
Mancha, agradeciendo el trabajo 
realizado por sus predecesores, 
Arturo García Tizón, José Manuel 
Molina y Agustín Conde, junto a 
los responsables provinciales y 
locales del partido.

Valoración socialista
El portavoz del PSOE de Cas

tilla-La Mancha, José Manuel Ca
ballero, afirmó sobre la presenta
ción que “ha sido un montaje más 
dentro de la exagerada operación 
de marketing que esta desarrollan
do el PP, para intentar convertir, 
ante los ojos de los castellano 
manchegos, a quien realmente es 
un aprendiz, en un experto”.

Caballero recordó que “quien 
representa un proyecto modera-

E1 Consejo de Gobierno ha apro
bado el Proyecto de Ley de crea
ción del Instituto de la Mujer de 
Castilla-La Mancha, según infor
mó el consejero de Bienestar So
cial, Tomás Mañas, quien desta
có que con esta nueva norma “se 
da cumplimiento al compromiso 
expresado por el presidente regio
nal, José Bono, en su discurso de 
investidura”.

Tomás Mañas explicó que el 
futuro Instituto de la Mujer será 
un organismo autónomo “con per
sonalidad jurídica propia, que ten
drá la capacidad de coordinar las 
políticas a favor de la mujer que 
se lleven a cabo en todas las Con
sejerías del Gobierno regional”.

Este nuevo órgano estará ads
crito a la Consejería de Bienestar 
Social, a efectos presupuestarios, 
y se ubicará en el futuro edificio 
de esta Consejería, actualmente en

do, respetuoso, es el Gobierno de 
José Bono, que ha demostrado ser 
moderado en las formas pero a la 
vez firme en la defensa de los inte
reses de esta tierra”. “Es poco 
democrático decir que Bono se.tie
ne que ir porque lleva muchos 
años”, y añadió que “Bono es pre
sidente por la fuerza de los votos, 
que no de las botas, y desde lue
go lleva menos tiempo gobernan
do que Javier Arenas insultando”.

Por otra parte, el secretario de

construcción.
La memoria económica que in

corpora esta nueva Ley asciende 
a 4 millones de euros, presupues
to con el que contará en el mo
mento de su creación prevista, en 
un principio, para el primer trimes
tre del próximo año.

Entre sus competencias se en
cuentran la de impulsar el acceso 
de la mujer al empleo, eliminar la 
discriminación de sexo en el ámbi
to laboral, recibir y canalizar las 
denuncias por discriminación de 
sexo, luchar contra la violencia 
doméstica e impulsar las actuacio
nes que fomenten la participación 
de las mujeres en todas las activi
dades de la vida pública.

El futuro Instituto regional 
constará de dos órganos rectores: 
el Consejo de Dirección y la Di
rección del Instituto, además de 
otro organismo consultivo: el

Libertades Públicas y Desarrollo 
Autonómico del PSOE, Juan Fer
nando López Aguilar, afirmó que 
“muy mal tiene que estar el PP en 
Castilla-La Mancha como para 
que, después de haber quemado 
a diversos candidatos oriundos, 
haya tenido que echar mano de 
una estratagema tan burda, humi
llante y despectiva para los ciu
dadanos como tener que designar 
un candidato impuesto por el dedo 
de José María Aznar”.

Consejo Regional de la Mujer.

Modificación de la Ley Electoral
Por otra parte, el proyecto de 

Ley, con el que se alcanzará la re
presentación paritaria de hombres 
y mujeres en el Parlamento de Cas
tilla-La Mancha, fue aprobado por 
el Consejo de Gobierno y remitido 
a las Cortes Regionales. Según el 
presidente regional, José Bono, se 
solicitará el procedimiento de ur
gencia o lectura única para su 
aprobación en el Parlamento.

Una vez aprobada la Ley de 
Modificación, la Junta Electoral 
sólo aceptará aquellas candidatu
ras que cumplan la alternancia de 
hombres y mujeres, ocupando los 
de un sexo los puestos pares y 
los de otro, los impares. Un pre
cepto que será válido tanto para 
los candidatos como para los su
plentes.

Aprobado el 
tramo Tomelloso 
Consuegra de la 
Autovía de los 
Viñedos
El Consejo de Gobierno de Casti
lla-La Mancha ha dado el visto 
bueno a la contratación del pro
yecto de construcción, conserva
ción y explotación de la Autovía 
de los Viñedos, en su tramo com
prendido entre las localidades de 
Tomelloso (Ciudad Real) y Con
suegra (Toledo), cuyo presupues
to de ejecución asciende a más de 
170 millones de euros.

Este tramo, con una longitud 
cercana a los 75 kilómetros, su
pondrá la unión con las carreteras 
nacionales de Ciudad Real-Levan
te (actual N-310 y proyectada 
como aujovía) y de la autovía de 
Andalucía, N-IV.

De igual forma, permitirá el en
lace de las poblaciones de Tome
lloso, y en sus proximidades con 
Argamasilla de Alba, Socuéllamos 
o Villarrobledo; así como de Alcá
zar de San Juan; Herencia; Villa- 
franca de los Caballeros; Camu
ñas; Madridejos y Consuegra.

Manteniendo en su realización 
el máximo respeto al medio am
biente, con dicha infraestructura 
se garantizará la fluidez del tráfico 
y la seguridad en la circulación, 
en una comunicación por carrete
ra que soporta una intensidad 
media de tráfico de 6.000 vehícu
los al día, siendo el 15 por ciento 
de ellos vehículos pesados.

UCD conmemora 
su 25 aniversario
Antiguos militantes del desapare
cido partido político Unión de Cen
tro Democrático (UCD) se reunió 
el pasado 15 de junio en Ciudad 
Real para conmemorar los veinti
cinco años del inicio de campaña 
electoral de los afiliados a estas 
siglas, coincidiendo con las pri
meras elecciones democráticas en 
España, que tuvieron lugar el 15 
de junio de 1977.

Por ese motivo varios afiliados 
y simpatizantes celebraron la cita
da fecha con una misa en la Cate
dral de Ciudad Real y posterior 
almuerzo en el Complejo Playa 
Park de la capital ciudadrealeña.

El principalorganizádor de esta 
conmemoración fue Blas Camacho 
Zancada, ex-diputado por UCD, 
quien recordó las reuniones y fies
tas celebradas por los simpatizan
tes de esta formación política en 
localidades como Villarrubia de los 
Ojos, Santa Cruz de Múdela o 
Bolaños de Calatrava.

Aprobado el Proyecto de Ley para la  
creación del Instituto de la M ujer

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #520, 14/6/2002.



E l p len o  ra tifíca  p o r  u n a n im id a d  el p ro y ecto  
d el P a la c io  d e C o n g reso s d e A lb a ce te

/iLBACETE/9
* 's“ - '  /  Cuadernos

Del 14/6 al 20/6 - 2002 /  Manchegos

El pleno del Ayuntam iento de A lbacete 
ap robó  una reso lución , su scrita  p o r el 
PSO E, el PP e IU , ratificando la enco
m ienda realizada a la  Institución Ferial de

En la propuesta se recuerda que 
el Ayuntamiento de Albacete, en 
el convenio suscrito por la Con
sejería de Industria y la Diputa
ción de Albacete el 23 de julio el 
pasado año, se comprometió a 
aportar las bases técnicas y la idea 
constructiva de esta edificación. 
Antes, el 17 de julio, el pleno del 
IFAB aprobó, por unanimidad, el 
anteproyecto del Palacio de Con
gresos de Albacete y asumió la 
realización de las bases técnicas e 
idea constructiva, dando continui
dad al anteproyecto aprobado.

Ahora, el proyecto del Palacio 
de Congresos será aprobado por 
la Comisión de Gobierno y poste
riormente remitido a la Junta de 
Comunidades que conveniará con 
Gicaman la construcción de esta 
obra.

Al igual que este asunto fue 
aprobado por unanimidad, los gru
pos municipales también ratifica
ron la propuesta de convenio que 
deberá ser suscrito por el Ayun
tamiento de Albacete, la Junta de 
Comunidades y el Ministerio de 
Fomento, para la ejecución del 
acceso sur al polígono industrial 
de Campollano, que partirá desde 
la carretera de Barrax. El coste de 
estas obras, de las que se benefi
ciarán los 10.000 trabajadores que 
a diario tienen que desplazarse a 
este polígono industrial, se esti
ma en 900.000 euros (150 millones 
de pesetas).

En materia de urbanismo, tam
bién se aprobó la cesión al SES- 
CAM del suelo necesario para la 
construcción de un nuevo centro 
de salud para el barrio de El Pilar, 
que estará ubicado en la calle Bil
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d e C o n g reso s d e  A lb a ce te
A lbacete (IFAB), integrada por el Ayun
tam iento, la D iputación provincial y la Cá
m ara de Com ercio, para la elaboración del 
proyecto técnico de construcción del Pa-

El provecto del Palacio de Congresos será 
remitido a la Junta de Comunidades tras 

su aprobación por parte de la Comisión de 
Gobierno municipal

bao, así como la cesión a la Con
sejería de Bienestar Social de 1.400 
metros cuadrados que completa
rán una parcela de 6.000 metros 
cuadrados, para la construcción 
de una residencia de mayores.

Este asunto contó con el voto en 
contra de IU, que expresó su re
chazo por el sistema de gestión 
que tendrá esta residencia.

También, con la abstención del 
PP y los votos favorables del

lacio de Congresos, con el com prom iso de 
la aportación, por parte del Consistorio al 
IFAB, del coste total de la elaboración del 
proyecto técnico y la dirección de obras.

PSOE e IU, se modificó el Plan 
General de Ordenación Urbana en 
lo relativo a la urbanización de los 
Pinares del Júcar, fijando una su
perficie mínima para las parcelas 
de 10.000 metros cuadrados y 400 
metros cuadrados para las vivien
das.

La portavoz del Partido Popu
lar, Carmen Bayod, justificó su 
abstención recordando que exis
te un recurso judicial interpuesto 
por los propietarios de estas par
celas, de ahí que la sentencia pue
da ir en un sentido contrario a la 
modificación ahora aprobada.

Por su parte, el concejal de 
Urbanismo, José Luis García, se 
mostró convencido de que ahora 
los vecinos retirarán el recurso y 
aseguró que esta modificación 
buscaba compatibilizar los intere
ses generales con la protección 
ambiental de la ribera del Júcar. 
Desde Izquierda Unida, el porta
voz, Elias Rovira, expresó sus du
das a este respecto, recordando 
que en este paraje se ha autoriza
do la construcción de un campo 
de golf, aunque mostró su con
formidad con la modificación de 
la normativa.

El pleno también aprobó una 
nueva tasa municipal, que debe
rán pagar las entidades financie
ras que tengan cajeros automáti
cos con acceso directo desde la 
calle. Esta nueva tasa, creada a raíz 
de una propuesta formulada por 
el PP hace más de un año, supon
drá gravar a los cajeros con 36 
euros mensuales por metro cua
drado, lo que supondrá unos in
gresos para las arcas municipales 
de casi 5.900 euros.

E l B allet N acional de E spaña y José C arreras, en  
la  inauguración del Teatro C irco de A lbacete
El Teatro Circo de Albacete vol
verá a abrir sus puertas el próximo 
mes de septiembre, después de 
permanecer 20 años cerrado, con 
una amplia programación cultural 
que incluye la actuación del Ba
llet Nacional de España, el espec
táculo del bailaor Rafael Amargo 
y un recital del tenor José Carre
ras.

Para conmemorar este evento 
cultural, el Ayuntamiento de Al
bacete, con el Consorcio Cultural 
Albacete, ha diseñado una pro
gramación que se extenderá a lo 
largo de todo el mes de septiem

bre, destinando un presupuesto 
de 600.000 euros (100 millones de 
pesetas).

Para la inauguración, el 8 de 
septiembre, la compañía “Artistic 
Events” ha diseñado un espectá
culo de calle que se celebrará un 
hora antes en la calle Isaac Peral 
que, tras la apertura del Teatro Cir
co, será peatonal. Este mismo día, 
el Ballet Nacional de España pon
drá en escena “Fuenteovejuna”, 
con coreografía  de A ntonio 
Gades, un espectáculo que tam
bién se representará el 9 de sep
tiembre.

Para los días 10 y 11 de sep
tiembre, está prevista la represen
tación teatral de “Atraco a las 
tres” , mientras que para el día 21 
se contará con la presencia de 
Amparo Rivelles en la puesta en 
escena de “Paseando a M iss 
Daisy”. También, dentro de la pro
gramación teatral, se ha contado, 
para los días 24 y 25 de septiem
bre, con Els Joglars que presenta
rán la obra “Ubú President” o 
“Los últimos días de Pompeya”.

Junto al teatro, habrá zarzuela, 
los días 16 y 17 de septiembre, con 
la Compañía Ciudad de Valencia

que presentarán “La Corte del Fa
raón”, y flamenco, a cargo de Ra
fael Amargo, que traerá su espec
táculo “Poeta en Nueva York”. La 
música llegará de la voz de José 
Carreras, con un recital lírico que 
se celebrará el día 12 de septiem
bre, y el día 28 de septiembre con 
un concierto de María Dolores 
Pradera y Los Sabandeños.

Para los días 13 y 14 de sep
tiembre se han reservado los es
pectáculos circenses.

Además, el día 20 de septiem
bre la Orquesta Sinfónica dé Gra
nada ofrecerá un concierto y el día 
22 lo hará la Banda Real de Ma
drid, mientras que para el día 27 se 
ha reservado el escenario para la 
Banda Municipal de Albacete..

El TSJ obliga 
al Ayuntamiento a 
parar la tala de 
árboles del Parque
El Ayuntamiento de Albacete se 
ha visto obligado a parar la tala de 
árboles iniciada en el Parque de 
Abelardo Sánchez tras recibir un 
telegrama de la sección primera de 
la sala de lo Contencioso-Admi
nistrativo del Tribunal Superior de 
Justicia (TSJ).

Según el alcalde de Albacete, 
Manuel Pérez Castell, tras recibir
se esta comunicación se atendió 
al requerimiento judicial, abando
nando la tala.

En este sentido, Pérez Castell 
también ha señalado que se ha 
remitido un nuevo escrito al Tri
bunal pidiendo una explicación de 
porqué con un telegrama se evita 
la realización de lo que autorizó el 
auto dictado el 20 de mayo, en el 
que se permitia la intervención en 
el pinar.

El primer edil aclaró que, en 
ese telegram a, se pregunta al 
Ayuntamiento de Albacete porqué 
se han iniciado las obras, contes
tado que la causa legal ha sido el 
auto dictado por la misma sala. 
Según ha declarado el alcalde, las 
obras continúan y la tala de los 
árboles que establece el proyecto 
se efectuará cuando se cuente con 
los permisos judiciales necesarios 
y establezca la dirección de la obra.

De esta forma, el alcalde insis
tía en que las obras de mejora del 
Parque de Abelardo Sánchez se 
llevarán a cabo porque lo exige el 
Plan General de Ordenación Urba
na y la ciudad de Albacete, lamen
tando que, en tomo a este asun
to, haya “alborotadores” que, se
gún afirmó, provocan un mido 
que dificulta el entendimiento.

En este sentido, el primer edil 
afirmó que hay alguien a quien no 
le interesa el Parque, sino el albo
roto político, asegurando que la 
visita del concejal del Partido Po
pular, José Miguel González Mo
raga, del Jardinero Mayor, Anto
nio Simón; del presidente de ASI, 
Jesús Corella, y del portavoz de 
Iniciativa Ciudadana para Salvar 
el Parque, Juan Tomás Martínez, 
buscaba provocar, y no intentar 
mejorar las obras del Parque.

Según detalló el alcalde, esta 
nueva resolución judicial se dictó 
ante la petición que realizó Juan 
Tomás Martínez a los tribunales 
diciendo que se sentía indefenso 
porque no había tenido tiempo de 
alegar, un argumento que fue re
chazado por el alcalde preguntán
dose cómo no le ha dado tiempo a 
realizar un estudio de alegaciones 
cuando comenzó a recoger las fir
mas el 4 de mayo del año pasado.
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COMARCAS DE ALBACETE - C audete

El titular de Obras Públicas presentó también el proyecto de la Depuradora

Alejandro Gil se compromete a impulsar 
la creación del Parque Tecnológico
El consejero de Obras Públicas, A lejandro Gil, agua potable o la construcción de un depósito 
se desplazó recientem ente a Caudete, donde vi- de almacenamiento de agua. Además, Gil apostó 
sitó varias obras como la reordenación de la ave- por la creación del Parque Tecnológico y pre- 
nida de Valencia, las obras de conducción de sentó el proyecto de la depuradora.

Ante la propuesta del equipo de 
gobierno del Ayuntamiento de 
Caudete para llevar a cabo la crea
ción de un Parque Tecnológico em- 
presarial que contará con dos 
millones de metros cuadrados, el 
titular de Obras Públicas expresó 
el compromiso de la Junta de Co
munidades para impulsar la crea
ción de dicho complejo que, no 
sólo solventará la demanda de 
suelo industrial existente en la 
comarca, sino que también contri
buirá al desarrollo económico de 
la localidad.

Gil afirmó que el Gobierno re
gional se comprometerá a desarro
llar las actuaciones necesarias 
para financiaren distintas fases la 
promoción del Parque Tecnológi
co , así como llevar a cabo la califi
cación urbanística necesaria para 
lo que el consejero calificó como 
“un proyecto ambicioso que su
pone la actuación más importante 
en toda la historia de Caudete”.

En su visita a Caudete, Gil su
pervisó las obras de reordenación 
de la avenida de Valencia, en las 
que la Consejería de Obras Públi
cas está inv irtiendo  más de 
840.000 euros para conseguir una 
rehabilitación de los espacios de 
manera que se logre la integración 
de los barrios periféricos, evitan
do que esta vía, que conforma el 
acceso y salida principal de la lo
calidad de Caudete, constituya 
una barrera física de separación 
con el núcleo principal de pobla

Foto: Juan Luis García

ción del municipio.
Además, en Caudete se están 

realizando obras en la red de dis
tribución de agua potable a todas 
las parcelas y dotaciones públi
cas, así como obras en la red de 
saneamiento mediante la cons
trucción de colectores para la eva
cuación de aguas residuales y plu
viales procedentes del casco ur
bano.

También se están realizando 
obras para la canalización del nue
vo alumbrado público, todo ello 
en una superficie de 20.000 metros 
cuadrados.

En materia de obras hidráuli
cas, la Consejería de Obras Públi
cas está llevando a cabo la con
ducción de agua potable y la cons
trucción de un depósito con un 
presupuesto superior a los 770.000

euros.

Depuradora de aguas residuales
Gil aprovechó su visita a Cau

dete para presentar el proyecto de 
la Estación Depuradora de Aguas 
Residuales, en la que el Gobierno 
regional tiene previsto invertir casi 
cuatro millones de euros.

Según Gil, la actual depurado
ra no cuenta con la suficiente ca
pacidad para realizar los tratamien- 

. tos necesarios sobre las aguas de 
la localidad y los vertidos indus
triales de las empresas de Caude
te, por lo que las nuevas instala
ciones se han dimensionado para 
una población de 18.000 habitan
tes equivalentes, lo que supondrá 
un importante avance en la depu
ración de aguas residuales que se 
vierten en el entorno.

1.280 personas se beneficiarán del Plan 
Especial de Empleo en Zonas Rurales
1.280 personas de la provincia de 
Albacete se beneficiarán este año 
del Plan Especial de Empleo en 
Zonas R urales D eprim idas 
(PEEZRD) que financian la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha, a través de la Consejería 
de Industria y Trabajo, y el Insti
tuto Nacional de Empleo (INEM) 
con una financiación de 3.708.342 
euros, según informó el delegado 
de la Junta y presidente de la Co
misión Provincial de Seguimiento 
del Plan, Siró Torres.

Los trabajadores a contratar 
por este Plan, fundamentalmente

parados de larga duración y agrí
colas, reciben 966,74 euros al mes, 
incluido el pago de la Seguridad 
Social, con un salario neto de 696 
euros.

En este Plan Especial de Em
pleo en Zonas Rurales Deprimidas 
están incluidos 71 de los 87 muni
cipios de la provincia albaceteña 
y cuyos ayuntamientos deben ele
gir ahora las personas para traba
jar por un periodo de tres meses.

Por municipios, los tres que 
han tenido una mayor asignación 
de contratos han sido, por este 
orden, Hellín con 180, Tarazona de

la Mancha con 68 y Yeste con 64. 
Después figuran otros como So- 
covos, Villarrobledo, Muñera, 
Nerpio, Carcelén, El Bonillo, Elche 
de la Sierra, Tobarra, Ossa de 
Montiel o La Roda.

El presidente de la Comisión 
Provincial de Seguimiento mani
festó que los criterios de distribu
ción de los fondos de este Plan 
Especial de Empleo en Zonas Ru
rales Deprimidas, de marcado ca
rácter social y de servicio a los ciu
dadanos, se ha realizado de “for
ma objetiva y reglada” siguiendo 
los parámetros de años anteriores.

COMARCAS DE ALBACETE - M adrigueras

L a Junta destaca el proceso de  
reconversión varietal de las viñas
El delegado de Agricultura y Me
dio Ambiente, Manuel González 
Ramos, destacó el enorme esfuer
zo que se está realizando en la lo- 
calidad de M adrigueras para 
reconvertir las viñas con varieda
des mejorantes, por regular con 
extremo cuidado la producción y 
mimar la elaboración de los exce
lentes caldos que hoy se están 
obteniendo.

Acompañado por la alcaldesa 
de Madrigueras, Caridad Valera, 
González Ramos realizó estas de
claraciones durante la inaugura
ción de la Jomada sobre riego lo
calizado en viñas, organizada por 
la Delegación de Agricultura y 
Medio Ambiente dentro del pro
grama de formación agraria que se 
viene impartiendo por toda la pro
vincia.

El objetivo, según destacó el 
delegado provincial, es la comer
cialización de un producto de gran

calidad que necesita del compro
miso y la entrega con convicción 
profunda de todas las partes, tan
to de los profesionales de la agri
cultura como de la enología.

En este sentido, demandó “po
ner la mayor imaginación en la co
mercialización, ya que no olvide
mos que tenemos los mejores cal
dos de Europa y que podemos si
tuar nuestros vinos en los mejo
res mercados y con los mejores 
precios, pues hoy se demanda ca
lidad y esa calidad la tenemos”.

González Ramos también feli
citado a la cooperativa “San Isi
dro” de Mádrigueras, por el pre
mio “Bacchus de Oro” a su vino 
‘Viñas de Don Germán’, vino de la 
tierra de Castilla variedad Cenci- 
bel, obtenido en V edición del 
Concurso Internacional de vinos 
Bacchus, en la que participaban 
vinos de los principales países 
productores del mundo.

COMARCAS DE ALBACETE - A lm ansa
I

E n  m arch a e l C en tro L og ístico  
d e la  em p resa  In term arch é

' ' , 'vL

El presidente de Castilla-La Man
cha, José Bono, acudió reciente
mente a Almansa para asistir al 
acto de apertura del Centro Logís
tico de Intermarché, en el que ani
mó al grupo de empresarios fran
ceses promotores del Centro a se
guir confiando en este proyecto 
como referente de prosperidad 
para una ciudad estratégica en la 
región.

Bono recorrió las instalaciones 
de Intermarché, donde diferentes 
responsables le fueron mostran
do los distintos departamentos del 
Centro Logístico, que tiene una 
superficie aproximada de 30.000 
metros cuadrados, en los que ini
cialmente trabajarán más de un 
centenar de personas, aunque la

previsión es llegar a medio millar 
en los próximos meses.

La inversión total que ha reali
zado esta sociedad está próxima a 
los 16 millones de euros (casi 2.700 
millones de pesetas), con una im
portante inversión del Gobierno 
de Castilla-La Mancha, a través de 
la Consejería de Industria y Tra
bajo.

El presidente regional felicitó 
a este grupo francés no sólo por 
su experiencia en el mercado, ava
lada por la creación de 2.000 esta
blecimientos en 30 años, cien de 
ellos en España y 21 en Castilla- 
La Mancha, sino también por ha
ber elegido Almansa, una ciudad 
emprendedora, para la creación de 
este Centro Logístico.
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Presentada la candidatura de Angel 
Am ador a la Alcaldía de Ciudad Real
L a candidatura de A ngel A m ador M uñoz a la 
Alcaldía de Ciudad Real, que ya se conocía desde 
el pasado 22 de mayo, dem uestra la unanim idad 
y unidad que se respira en la  A grupación Local,

según indicaba Santiago A lonso, durante la pre
sentación de la candidatura de Am ador, a quien 
calificó com o una persona “trabajadora, honra
da, cercana y con sentido del hum or” .

Angel Amador, quien afirmó que 
abandonará su cargo de vicepre
sidente de la Diputación Provin
cial si resulta elegido en las elec
ciones municipales de 2003, seña
ló que se está trabajando en un 
proyecto ilusionante para disfru
tar de una ciudad tranquila, pero, 
a la vez, dinámica y moderna, y 
resaltó que para ello quieren con
tar con el apoyo de todos los ve
cinos y vecinas.

A juicio de Ángel Amador, lo 
que Ciudad Real necesita es con
vertirse en la verdadera casa de 
todos, “porque, como en toda fa
milia hay discapacitados, ancia
nos, niños... y cada uno tiene unas 
necesidades especiales a las que 
hay que dar cobertura”, indicó.

El candidato socialista asegu
ró que la capital necesita también 
potenciar el desarrollo empresa
rial, la Universidad como motor de 
desarrollo y lograr que Ciudad 
Real se convierta en la verdadera 
una verdadera capital económica, 
cultural y segura.

Asimismo, avanzó que traba
jará por conseguir que las empre
sas que llegan a Ciudad Real con 
intención de invertir se queden en 
la capital y puedan generar nue
vos puestos de trabajo.

Más que acerados y alumbrados
Otros aspectos en los que se

trabajará será en conseguir Cen
tros de Día para que los ancianos 
puedan permanecer con sus fami
lias aunque estos trabajen y en la 
transmisión de valores sociales 
como la igualdad, solidaridad o 
tolerancia que, a su juicio, no son 
sólo responsabilidad de los pa
dres y los centros educativos, sino 
también del propio Ayuntamien
to.

Amador avanzó, además, que 
serán muchas las personas que 
trabajen en la elaboración del pro
grama electoral para poder contar 
así con las opiniones y necesida
des de todos los ciudadanos.

Respecto a su posible oponen
te, Francisco Gil-Ortega, quien

aún ha sido designado como can
didato oficial del PP, Ángel Ama
dor manifestó que “es una perso
na a la que conozco desde hace 
mucho tiempo, un alcalde que 
hace lo que puede y durante toda 
la campaña no se oirá de mi boca 
ningún descalificativo hacia él. Y 
cómo él me deseó buena suerte 
con mi familia y en la economía, 
pero no en lo político, yo tengo 
que desearle la misma suerte”.

Por último, el candidato socia
lista explicó que Ciudad Real ne
cesita mucho más que acerados y 
alumbrados, que también son im
portantes, pero que no sustituyen 
otras carencias que existen en la 
ciudad.

S a tis fa c c ió n  en  la  so c ie d a d  p r o m o to r a  tr a s  la  
reu n ió n  e n  B r u se la s  so b re  e l a ero p u er to
El vicepresidente regional confía en que el proyecto se desbloqueará muy pronto

El consejero delegado de Ciudad 
Real Aeropuertos S.L., José Cano, 
ha calificado de “satisfactoria” la 
reunión mantenida en Bruselas 
por responsables de las adminis
traciones central, regional y de los 
promotores del proyecto del ae
ropuerto con los responsables de 
los servicios técnicos y jurídicos 
de la Comisaría de Medio Ambien
te de la UE.

Para Cano “estamos en un 
punto en el que se puede desblo
quear la situación por la voluntad 
y disposición de todos los presen
tes para buscar una solución” al 
principal problema, que es el he
cho de que parte de los terrenos 
donde se quiere construir el aero
puerto están declarados como 
Zona de Especial Protección de 
Aves (ZEPA).

En este sentido, y pese al 
avance que se ha dado, Cano pi
dió “paciencia” y remitió al “sen
tido común” hasta que llegue la 
decisión definitiva, al tiempo que 
apuntó a una próxima reunión en 
el Ministerio de Fomento como 
referencia para saber lo que pue
da dar de sí la construcción del 
aeropuerto.

En todo caso, aseguró que la 
reunión de Bruselas tuvo una re
percusión efectiva al lograr tras
ladar a las autoridades europeas 
la consideración y coincidencia 
que existe en todas las adminis
traciones españolas de que se tra
ta de una iniciativa “de interés pú
blico general”, que es apoyado por 
todos, un aspecto que estimó 
como “fundamental”.

Por último, Cano reiteró que el

aeropuerto ha tenido “enemigos” 
y, en este sentido, criticó la pos
tura de los ecologistas, a los que 
acusó de “fundamentalismo o fa
natismo”.

Por su parte, el vicepresidente 
de Castilla-La Mancha, José Ma
ría Barreda, se ha mostrado con
fiado en que el proyecto del aero
puerto de Ciudad Real se va a des
bloquear muy pronto y apuntó 
que hay muchas razones socio
económicas y de comunicación 
que avalan que esta infraestruc
tura debe situarse en el lugar ele
gido por los promotores.

“Por razones socio-económi
cas y de comunicación, seremos 
capaces de superar las dificulta
des, respetando muy escrupulo
samente el medio ambiente”, aña
dió.

Cerca de 15 millones de euros para 
los municipios de la provincia
Los municipios de la provin
cia de Ciudad Real van a reci
bir entre este año y el próximo 
14.964.000 euros procedentes 
del Fondo Regional de Coope
ración Local, una partida crea
da hace once años por el Go
bierno de Castilla-La Mancha 
para subvencionar inversiones 
y gastos corrientes a los ayun
tamientos de nuestra región.

La consejera de Adminis
traciones Públicas, María del 
Carmen Valmorisco, señaló en 
Ciudad Real que este fondo es 
una muestra más del trabajo 
que lleva a cabo el Ejecutivo 
regional por y para los ayun
tamientos y aseguró que este 
fondo favorece la autonomía 
municipal porque son las cor
poraciones locales las que de
ciden sus prioridades y a qué 
proyectos destinan el dinero 
que reciben de la Junta de Co
munidades.

De los fondos a percibir 
por los ayuntamientos se des
tina un 30% de subvención di
recta para los municipios de 
menos de dos mil habitantes y 
otro 30% para los que supe
ran esta población; el 40% res
tante se destina a sufragar las 
inversiones solicitadas por los 
ayuntamientos.

Según esta distribución,

los ayuntamientos de Ciudad 
Real de menos de dos mil ha
bitantes percibirán 2.307.000 
euros y los de más de dos mil 
habitantes 4.845.000 euros. 
Los municipios destinan este 
dinero, que se distribuye en 
función de la población, a su
fragar gastos corrientes por la 
prestación de servicios a los 
que están obligados por ley, 
como mantenimiento de edifi
cios o alumbrado público.

En cuanto a la partida para 
inversiones comprometidas, 
que los ayuntamientos han de 
llevar a cabo entre este año y 
el próximo, ésta asciende a 
7.366.000 euros. Hasta un 40% 
de las inversiones aprobadas 
corresponden a proyectos 
municipales relacionados con 
la recogida y tratamiento de los 
residuos sólidos urbanos y 
hay un 20% para proyectos de 
carácter medioambiental, apar
tado que incluye obras de me
jora de accesos, ajardinamien- 
to y mejora de espacios urba
nos.

En el 40% restante para 
subvencionar inversiones mu
nicipales destacan los proyec
tos de tipo cultural y los de 
renovación de redes de distri
bución de agua, como aparta
dos más significativos.

Según fuentes de “Valcansado, S.A.” promotora 
de la construcción del proyecto

E l im pacto am biental del “Reino 
de Don Quijote” está realizado
Fuentes autorizadas de la empre
sa “Valcansado, S. A.”, promotora 
de la construcción del destino tu
rístico “El Reino de Don Quijote”, 
en Ciudad Real, han afirmado que 
este proyecto tiene realizada la 
“declaración de impacto ambien
tal previa general”, asegurando no 
tener preocupación por la admi
sión a trámite, por parte de la Co
misión de Peticiones del Parlamen
to Europeo, de la queja interpues
ta en octubre del año pasado por 
la organización Ecologistas en Ac
ción.

Asimismo, solicitarán a la 
Unión Europea los términos exac
tos de la queja presentada, para 
comprobar si §e corresponden 
con lo dado a conocer por la orga
nización ecologista y, en caso de 
no ser así, llevar a cabo la corres
pondiente acción jurídica.

Desde la empresa se asegura 
que, en el comunicado de los eco

logistas, existen algunas afirma
ciones que no se corresponden 
con la realidad y se añade que se 
han cumplido todos los trámites 
legales en este proyecto.

Según Ecologistas en Acción, 
la queja se presentó por incumpli
miento del Derecho Comunitario 
en materia de conservación de la 
naturaleza, evaluación de impac
to ambiental y aguas, en unos he
chos que se remontan a 2001, 
cuando ía Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha declaró el 
impacto ambiental.

Para la organización ecologis
ta, la declaración de impacto am
biental “Proyecto de Singular In
terés El Reino de Don Quijote, fase 
1, infraestructuras generales”, que 
autoriza la viabilidad del mismo, 
no puede tener la consideración 
de “evaluación adecuada a las re
percusiones” a los efectos de la 
Directiva Hábitat.

¿ ? -■
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Bajo el epígrafe “La Perestroika del vino español” varios expertos analizaron el sector en una jom ada celebrada en Ciudad Real

La edición de FENAYIN 2003 echó a andar con la  
celebración del prim er Foro-FENAYIN

Bajo el epígrafe "La Perestroika del vino español" el 
m arqués de G riñón, C arlos Falcó , el actor Juan 
Echanove, el escritor y enólogo José Peñín y la sum i
ller y directora de Bodega A bascal K asia Rom anska

radiografiaron el sector del vino español y mundial. 
M ientras Falcó y Echanove se inclinaron por los v i
nos de pago, los elaborados en pequeñas bodegas, y 
por las variedades oriundas sin olvidar las im porta

das, Peñín insistió en que a la  hora de valorar los v i
nos el tipo de uva no debe ser determ inante ya que 
“no son de n ingún país, sino que es la  tierra y el cli
m a” los que le otorgan una peculiaridad especial.

En los últimos 20 años el mundo 
del vino ha asistido a una revolu
ción tan importante que nada tie
ne que ver, sobre todo en el pano
rama español, con la situación que 
presentaba hace dos décadas. 
Todos los ponentes de la primera 
mesa de las seis que se organiza
ron en el marco del Foro-FENA- 
VIN coincidieron en señalar que 
se están logrando vinos de mu
cha calidad, que se está apostan
do claramente por las marcas en 
detrimento del granel y que los 
bodegueros se esmeran, cada vez 
más, por sacar al mercado vinos 
muy trabajados.

De forma unánime se asumió 
que no sólo las variedades pro
porcionan un determinado grado 
de calidad, sino que también in
fluyen considerablemente las téc
nicas de elaboración y el hecho 
de que las bodegas, grandes y 
pequeñas, hayan extremado los 
cuidados.

El paso del granel a la marca 
ha sido determinante en la evolu
ción que está experimentado el 
mercado y la producción del vino. 
En España ya se apuesta clara
mente por la etiqueta, circunstan
cia que permite al consumidor 
identificar lo que le gusta, aunque 
hay que tener en cuenta también, 
en opinión de Peñín, que son mu
chas las revistas especializadas y 
las guías que orientan al consu
midor y dan a conocer las exce
lencias de los vinos.

Sin embargo, a nivel europeo 
y mundial los vinos españoles no 
son muy conocidos. Así lo puso 
de manifiesto Carlos Falcó, quien 
aseguró que la guía más prestigio
sa del mundo, la de Robert Parker, 
dedica el 80 por ciento de sus pá
ginas a vinos franceses y única
mente 60 a España, cuando en 
nuestro país la producción es ma
yor y el avance en los que con
cierne a la calidad es innegable.

Evolución técnica y científica
Nunca en la historia ha habi

do la cantidad de vinos de calidad 
que un consumidor tiene a su dis
posición. Así lo entendieron to
dos los que intervinieron en la 
mesa. El problema que existe aho
ra es poder distinguir entre todos 
ellos a los más buenos, a los me
jores. Y en la relación precio-cali
dad la oferta es satisfactoria, lo
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que ha posibilitado que emerja un 
nuevo consumidor paralelamente 
a la evolución "prodigiosa" que 
ha experimentado desde el punto 
de vista técnico y científico el 
mundo del vino.

Sin embargo, el ciudadano que 
bebe más o menos habitualmente 
vino aún evidencia muchos per
juicios, según Kasia Romanska, 
una joven sumiller, de origen po
laco, que ha participado en nume

rosas catas. Y pone como ejemplo 
que vinos jóvenes de Castilla-La 
Mancha que no son conocidos 
destacan en catas ciegas y están 
siendo premiados. Eso quiere de
cir que hay que apostar por la 
calidad sin tener en cuenta donde 
han sido producidos y elabora
dos. Aunque cada vez hay más 
personas que se interesa y entien
de de taninos, variedades y aña
das.

Durante la plataforma de de
bate que se convirtió la primera 
mesa del Foro-FENAVIN se puso 
también de manifiesto que nos 
encontramos en una etapa de es
plendor gracias a bodegueros que 
saben hacer vinos de calidad y que 
nada tienen que ver con aquéllos 
que se hacían hace tiempo.

Finalmente, Echanove indicó, 
como "experto bebedor", que el 
futuro del consumo pasa por las

tiendas especializadas y por aque
llos establecimientos donde se 
bebe el vino por copas, por lo que 
se pueden degustar varios sin 
necesidad de adquirir botellas en
teras.

Falcó, por su parte, apostó 
para terminar porque se aprecie 
que el valor añadido que reside 
en la botella, mientras que Peñín 
insistió en que el consumidor tie
ne que tener acceso a vinos bien 
elaborados y Kasia Romanska pre
cisó que el panorama de los vinos 
es tan variado y amplio, por ejem
plo en España, que se pueden en
contrar muy buenos a precios más 
que asequibles.

Despega FENAYIN 2003
En otro orden de cosas, el pre

sidente de la Feria Nacional del 
Vino y de la Diputación, Nemesio 
de Lara, anunció que el Pleno de 
la Corporación provincial aprobó 
el proyecto de FENAVIN 2003 tras 
haber sido aprobado por unani
midad en la Comisión de Gobier
no.

FENAVIN 2003 será pronto una 
realidad desde el punto de Vista 
organizativo, en opinión de De 
Lara, por lo que se comenzarán a 
realizar las gestiones previstas de 
cara a la celebración del evento.

La Diputación reitera a Fomento la inclusión de Tomelloso 
y Argamasilla de Alba en la red de alta Yelocidad
Reiterar la solicitud al Ministerio 
de Fomento del Gobierno de Es
paña la inclusión de las poblacio
nes de Tomelloso y Argamasilla 
de Alba en la red española de fe
rrocarriles a través de la línea de 
Alta Velocidad Madrid-Alcázar de 
San Juan-Jaén, con la consiguien
te construcción de una estación 
de ferrocarril que dé servicio a es
tas dos poblaciones, así como la 
inclusión de Manzanares y Valde
peñas en la línea de Alta Veloci
dad Española con el estableci
miento de paradas en aquellas 
franjas horarias que los gestores 
de la Alta Velocidad y los munici
pios consideren más útiles social
mente, fue la propuesta presenta
da por el Grupo Socialista y que 
fue aprobada por unanimidad por 
el Pleno de la Diputación Provin

cial de Ciudad Real.
Dicha propuesta surge nueva
mente, después de haber transcu
rrido más de quince meses desde 
que la Diputación se pronunció a 
favor de esta conexión y no se 
haya producido ningún avance en 
este sentido.

El Pleno ha dado también el 
visto bueno a la celebración de la 
Feria Nacional del Vino 2003, que 
tendrá lugar en Ciudad Real del 8 
al 11 de mayo, y cuya presidencia 
de honor ha sido aceptada por su 
Alteza Real el Príncipe de Astu
rias. En este punto, el portavoz del 
Grupo Popular, José Alberto Mar
tín Toledano, solicitó que se cam
biara la fecha de celebración por 
coincidir con el período electoral 
y que en el comité de honor se 
incluyera a los ministros de Agri

cultura y de Asuntos Exteriores, 
así como al alcalde de Ciudad 
Real.

Al respecto, Angel Amador, 
portavoz del equipo de Gobierno, 
matizó que se había buscado la 
fecha más idónea, puesto que ha
bía eventos que hacían imposible 
variar esa fecha, refiriéndose a la 
feria del Gourmet que se celebra 
en abril y después la London 
Wine, a la que también asisten los 
bodegueros, resaltando que la fe
cha se había decidido con la ma
yoría de las bodegas que han ma
nifestado su intención de estar en 
FENAVIN.

Amador concluyó diciendo 
que en absoluto se iba a mezclar 
el vino con la política, “porque son 
veinte mil familias las que viven 
del sector y lo que pretendemos

con la feria es intentar vender 
vino”.

Concluyó el presidente de la 
Diputación, Nemesio de Lara, re- 

. sumiendo la intervención de am
bos portavoces, señálando que se 
daba el visto bueno a la celebra
ción de FENAVIN 2003 con las 
apreciaciones contrarias expresa
das por el portavoz del Grupo Po
pular y con la inclusión en el co
mité de honor del alcalde de Ciu
dad Real y de los ministros de 
Agricultura y Asuntos Exteriores 
como más relacionados con la ac
tividad que promueve la feria.

La Diputación aprobó también 
el establecimiento de un conve
nio con Cáritas Diocesana de Ciu
dad Real para el desarrollo de ac
ciones de promoción y formación 
para el empleo en la provincia.
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Se desplazaron a Madrid desde Tomelloso y Argamasilla de Alba a bordo de vehículos particulares

M ás de 3.000 personas reivindicaron la llegada del 
tren a la comarca ante el M inisterio de Fom ento
M ás de 3.000 vecinos de las localidades 
de Tom elloso y A rgam asilla de A lba se 
desplazaron el pasado 31 de m ayo hasta 
M adrid para reivindicar frente al M iniste

rio de Fom ento el enlace ferroviario de 
am bas poblaciones con la  nueva línea de 
alta velocidad que unirá M adrid con Jaén. 
Tras la m archa, los responsables de la P la

taform a C iudadana, organizadores de la 
m anifestación, la consideraron “un hecho 
histórico y un aldabonazo en las concien
cias de nuestros gobernantes” .

La marcha se inició a primera hora 
del 31 de mayo, “Día de la Re
gión”, en la vía de servicio que 
une Tomelloso con Argamasilla de 
Alba, donde se congregaron alre
dedor de 375 vehículos particula
res. Desde ahí, la caravana partió 
dirección a Argamasilla de Alba, 
donde se sumaron más manifes
tantes.

Todos juntos se dirigieron ha
cia la N-IV (Autovía de Andalu
cía) a la que se incorporaron por 
el acceso de Villarta de San Juan.

Una vez en la N-IV se formó 
una caravana de varios kilómetros 
que unido al denso tráfico retrasó 
la marcha hasta la estación de tren 
de “Las Margaritas” en Getafe, 
localidad donde la Policía Local 
ayudó a los manifestantes a llegar 
a su punto de destino.

Desde esta estación de cerca
nías de Renfe (cuyos servicios 
estaban en huelga) se partió a la 
parada de Nuevos Ministerios, 
muy próxima al Ministerio de Fo
mento. Algunos manifestantes 
decidieron llegar hasta el lugar de 
la concentración en sus propios 
vehículos, mientras que otros, en 
su mayoría residentes en la Co
munidad de Madrid, se dirigieron 
directamente a las puertas del Mi
nisterio.

Una vez reunidos todos los 
manifestantes, más de 3.000, co
menzaron los gritos reivindican
do la parada del tren en Argama
silla de Alba y Tomelloso, siendo 
el centro de la mayoría de lemas el 
ministro de Fomento, Francisco 
Álvarez Cascos, que se encontra
ba fuera de Madrid por motivos 
de agenda ministerial.

El acto concluyo con la inter
vención de miembros de la Plata
forma Ciudadana y políticos de las 
diversas formaciones que se unie
ron para reivindicar la llegada del 
tren.

Así, tomaron la palabra el pre
sidente de la Diputación de Ciu
dad Real, Nemesio de Lara; el al
calde de Tomelloso, Carlos Coti
llas; el primer edil de Argamasilla 
de Alba, José Díaz-Pintado; el 
portavoz socialista en el Ayunta
miento de Tomelloso, Inocente 
Andújar; el coordinador regional 
de Izquierda Unida y concejal de 
Argamasilla de Alba, Cayo Lara.

Por su parte, desde la Plata

forma Ciudadana valoraron de for
ma “muy positiva y emocionan
te” la manifestación, destacando 
el apoyo del alcalde de Getafe, Pe
dro Castro, natural de Tomelloso,

quien faciütó aparcamientos en la 
ciudad sur de Madrid y organizó 
un perfecto recibimiento a los ma
nifestantes.

Por otra parte, miembros de la

Junta directiva de la Plataforma, 
calificaron de “histórica” la mar
cha a Madrid, en la que participó 
el 10 por ciento de los ciudadanos 
de la comarca.

De arriba a debajo y  de izquierda a derecha: manifestantes de Tomelloso y  Argamasilla de Alba reivindicando el 
tren ante el Ministerio de Fomento./ Concentración de vehículos en Tomelloso antes de partir hacia Madrid./ 
Manifestantes en el andén de la estación de “Las Margaritas” de Getafe esperando el tren que les llevaría hasta la 
estación de Nuevos Ministerios./ Pancarta desplegada ante la fachada principal del Ministerio de Fomento./ El 
presidente de la Diputación Provincial de Ciudad Real, Nemesio de Lara, dirigiéndose a los manifestantes.

E l tren  u n ió  
a las fu erzas  
p o líticas
Todos los representantes de las 
diversas fuerzas políticas que acu
dieron a la manifestación de Ma
drid coincidieron en señalar que 
el futuro de la comarca de Tome
lloso pasa por la llegada del tren.

El presidente de la Diputación 
de Ciudad Real, el socialista Ne
mesio de Lara, atribuyó su presen
cia frente al Ministerio de Fomen
to a la “coherencia personal, ins
titucional y política”. Según expli
có, la Diputación fue la primera ins
titución que se decantó por que el 
AVE discurriera por Tomelloso y 
Argamasilla de Alba en enero de 
2001. De Lara subrayó que “es tris
te que se haya tenido que recurrir 
a una manifestación para lo que 
tendría que haberse resuelto an
tes porque hay voluntad política 
regional, provincial y local”.

Por su parte, el alcalde de To
melloso, Carlos Cotillas, manifes
tó que él es “tan militante del Par
tido Popular” como el ministro de 
Fomento, Francisco Álvarez Cas
cos, “los dos estuvimos en un 
Congreso nacional donde nues
tros votos valían exactamente lo 
mismo”. Por lo tanto, expresó que 
tiene la misma libertad de pensa
miento y de exigir para su pueblo 
lo que cree que es bueno, como lo 
será el ferrocarril. Cotillas añadió 
qüe “los aquí presentes represen
tamos a 42.000 personas, y eso es 
muy importante”.

El portavoz socialista en el 
Ayuntamiento de Tomelloso, Ino
cente Andújar, también levantó la 
voz para, confesando su emoción, 
decir que “el tren nos va a costar 
mucho trabajo, pero estoy con
vencido de que lo vamos a conse
guir porque los ministros pasan 
pero los pueblos y sus luchas per
manecen”. Andújar añadió que “si 
seguimos luchando todos juntos, 
como hasta ahora, nos tendrán que 
oír”.

El alcalde de Argamasilla de 
Alba, José Díaz-Pintado, aseguró 
que con esta manifestación y con 
“un poquito más de trabajo” se 
puede conseguir lo que se pide. 
“Debem os dem ostrar nuestro 
convencimiento y constancia de 
que lo que queremos es justo y es 
posible”, apostilló.

El coordinador regional de Iz
quierda Unida de Argamasilla, 
Cayo Lara, argumentó que lo que 
se solicita no requiere de un es
fuerzo económico importante, se
gún él supondría 13.900 millones 
de pesetas para una zona de más 
de 40.000 personas que necesita 
“como agua de mayo” que el Mi
nisterio tenga “sensibilidad” con 
esta petición.
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El escritor Antonio Garmendía será el pregonero

Café Quijano, Tamara y La Caja de 
Pandora, platos fuertes de la Feria

Café Quijano y José Antonio Garmendía serán algunos protagonistas de la Feria y  Fiestas 2002 de Tomelloso.

Aunque todavía no se ha descar
tado alguna incorporación mas, la 
concejalía de Festejos del Ayun
tamiento de Tomelloso ya ha ce
rrado la contratación de gran par
te de los grupos que actuarán en 
Tomelloso con motivo de la cele
bración de la próxima Feria y Fies
tas que tendrán lugar del 24 al 30 
de agosto.

Los aficionados a la música 
disfrutarán, en fechas aún por de
terminar, de los ritmos latinos del 
grupo leonés Café Quijano, del 
pop de La Caja de Pandora, de los 
boleros de Tamara y los coros del 
grupo Raya Real. Además, los fes
tivales gratuitos de la Plaza de Es
paña, incluyen entre otros artis

tas de reconocido prestigio la ac
tuación de Mari Carmen y sus mu
ñecos. También se encuentran ce
rradas las contrataciones de las di
versas orquestas que amenizarán 
los bailes del vermut y las veladas 
en los jardines del parque.

Pregonero 2002
Por otra parte, el escritor y pe

riodista José Antonio Garmendia 
Gil será el pregonero de la feria del 
2002 durante la XXXVII Fiesta de 
la Vendimia que tendrá lugar el 
próximo 24 de Agosto. Según el 
concejal de Cultura del Ayunta
miento de Tomelloso, Isidoro To
rres, Garmendia se ajusta perfec
tamente al perfil que el Area de

Cultura busca para la figura del 
pregonero basado en una buena 
relación con el mundo de la comu
nicación y la cultura, y en una con
trastada popularidad.

El polifacético Antonio Gar
mendia, hijo de padres vascos 
aunque nacido en Sevilla, es licen
ciado en Ciencias Químicas, pu
blicista, decorador, escritor, perio
dista y dibujante.

Ha colaborado en diversos pe
riódicos y publicaciones desde la 
desaparecida “La Codorniz”, has
ta “El Correo de Andalucía”. Tie
ne publicados 25 libros y actual
mente mantiene un espacio diario 
en el programa de Carlos Herrera 
de Onda Cero.

Abierto el plazo de solicitud de naves y 
despachos en el Centro de Empresas
Ya se encuentra abierto el plazo 
de solicitud de naves y despachos 
en el centro de empresas de To
melloso, situado en el CLIPE, que- 
cuenta con ocho despachos y seis 
naves que se cederán en alquiler 
a los empresarios que promuevan 
un proyecto empresarial a iniciar 
o ya iniciado con un límite máximo 
de antigüedad de 1 año. Los al
quileres serán por tres años, pro- 
rrogables dos años mas.

Podrán solicitar una de estas 
instalaciones las personas físicas 
o jurídicas que cumplan los requi
sitos de PYME y que tengan su 
sede social o domicilio en Tome
lloso. Además, se tendrá que de
mostrar a través de un plan de es
tudio la viabilidad técnica y eco
nómica del proyecto empresarial. 
Los criterios de valoración esta
blecidos atienden a aspectos re
lacionados con el carácter inno

vador de la empresa, la edad y si
tuación laboral de los promotores 
o el número y tipos de empleos 
que se van a generar.

Las solicitudes deberán pre
sentar en el registro general del 
ayuntamiento antes del 28 de 
agosto de 2002. •

Presentada la Campaña “Vacaciones en Paz 2002”. La Asociación de Ami
gos del pueblp Saharaui ha iniciado la campaña de captación de familias dis
puestas a acoger un niño saharaui durante los meses de julio y agosto.

Abierto el plazo para la escuela de 
verano y ayudas para material escolar
El Ayuntamiento de Tomelloso a 
través del centro municipal de Ser
vicios Sociales va a poner en mar
cha la escuela de verano especial 
dirigida a jóvenes con minusva
lías de entre 4 a 23 años.

Este proyecto proporciona un 
espacio de ocio y tiempo libre a 
través de distintas actividades 
que se realizarán en las instalacio
nes del colegio de educación es
pecial Ponce de León y en la pis
cina olímpica, incluyendo también 
excursiones tanto dentro como 
fuera de la localidad. Además, se 
pone a disposición de quién lo 
solicite un servicio de autobús 
para el desplazamiento de los par
ticipantes en el programa.

La Escuela de Verano Especial 
se llevará a cabo del 1 al 26 de ju 
lio. Los interesados en ampliar 
esta información podrán dirigirse 
al centro municipal de Servicios 
Sociales, en la calle García Pavón, 
15 o en el teléfono 926 506 777. El 
plazo de inscripción finaliza el 21 
de junio.

Ayudas para material escolar
Por otra parte, la concejalía de 

Educación, ha hecho pública la 
convocatoria.de ayudas para ma
terial escolar para los alumnos que 
cursen estudios de educación in

fantil, primaria y secundaria obli
gatoria.

Igual que en años anteriores 
se concederán ayudas de carác
ter especial a aquellos alumnos 
que propongan los consejos es
colares de los centros atendiendo 
a circunstancias motivadas que 
justifiquen su concesión, siempre 
que fuesen solicitadas antes del 
12 de julio, con excepción de las 
solicitadas para alumnos de nue
va matrícula.

Desde la concejalía de Educa
ción del Ayuntamiento de Tome
lloso se recuerda que la concesión 
de la presente ayuda quedará con
dicionada a la decisión de la con
sejería de Educación de la Junta 
de Comunidades en relación con 
la gratuidad de los libros de texto.

Las ayudas que se concede
rán serán de 64 y 40 euros depen
diendo de los ingresos familiares 
de cada alumno. El presupuesto 
total previsto asciende a 12.020,24 
euros.

La presentación de solicitu
des, así como la documentación 
necesaria, será entregada en la 
cpncejalía de Educación, calle 
Monte, 9, en horario de 11,00 a 
13,00 horas, finalizando el plazo de 
presentación el próximo 15 de ju 
lio.

£1 Ayuntamiento firma un convenio 
con la Universidad de Córdoba
Con el objeto de llevar a cabo tra
bajos prácticos por parte de los 
alumnos de los últimos cursos de 
la Universidad de Córdoba en los 
diferentes departamentos y áreas 
del Ayuntamiento de Tomelloso, 
se ha firmado un convenio de co
laboración entre estas dos insti
tuciones.

Los alumnos que se beneficien 
de este acuerdo no disfrutarán de 
dotación económica obligatoria 
alguna, si bien una de las cláusu

las del documento recoge que el 
Ayuntamiento podrá prever una 
aportación en concepto de bolsa 
o ayuda al estudio. Este acuerdo 
tendrá una vigencia de un año y 
se renovará automáticamente si no 
media denuncia alguna por algu
na de las partes.

El Ayuntamiento de Tomello
so actualmente mantiene un con
venio de similares características 
con la Universidad de Castilla La 
Mancha.

El informe “eEspaña 2002” destaca 
al Ayuntamiento de Tomelloso
La Fundación Aúna de la empre
sa de comunicaciones Retevisión 
ha felicitado al Ayuntamiento de 
Tomelloso por su labor de impul
sar la sociedad de la información 
en España durante los últimos 
años.

De este modo, el Informe 
eEspaña 2002, que fue presenta
do recientemente en Madrid, in
cluye un mapa con las páginas 
web más importantes de España

donde figura destacado el Ayun
tamiento. Uno de los aspectos 
que recoge este informe, según 
informó el propió Ayuntamiento 
de Tomelloso, es un análisis de la 
situación de las administraciones 
en el ámbito de las nuevas tecno
logías, por lo que Tomelloso apa
rece en los primeros lugares debi
do a su clara apuesta en el mundo 
de Internet y las nuevas tecnolo
gías de la información.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #520, 14/6/2002.



IU D A D  R E A L  /1 5
/ CI  MDel 14/6 al 20/6 -2002

Cuadernos
Manchegos

LA MANCHA - Tomelloso
Durante el acto, Bono afirmó rotundamente que “la batalla del AVE por Tomelloso la vamos a ganar”

B ono inauguró la  nu eva p iscina, subvencionada  
p or la  Ju n ta  con  170 m illones de pesetas
El presidente de Castilla-La M ancha, José 
B ono, jun to  al alcalde de Tom elloso, C ar
los Cotillas, inauguró oficialm ente la nue
va piscina cubierta de esta ciudad, que ha 
supuesto una inversión de 324 millones de

pesetas. B ono fue recibido por num ero
sos vecinos que le reclam aron los servi
cios que el m unicipio necesita. Sobre es
tas demandas, el presidente afirmó que “de 
todas las reivindicaciones que he visto o

escuchado plenam ente coincido con ellas” . 
Sobre la dem anda del tren afirm ó que pa
sará por Tom elloso “com o hoy pasa la au
tovía a Valencia por la región sin pasar por 
las H oces del C abriel” .

de las mas completas de la región, 
Cotillas dijo que “muchas son las 
actuaciones que necesitam os 
porque mucho es el esfuerzo in
versor y de trabajo de los tomello- 
sero y porque muchos han sido 
los años de olvido”.

El primer edil reconoció que sé 
está avanzando en asuntos rela

cionados con el teatro municipal, 
la “autovía de los viñedos” o la
residencia de mayores, pero exi
gió un mayor impulso a la repara
ción y gestión en las viviendas so
ciales o la decidida implicación de 
la Junta en la mejora de abasteci
miento de aguas a Tomelloso.

A esta inauguración asistieron

El Pleno aprobó la creación de una comisión 
de seguimiento de realización del Hospital

Sobre las demandas ciudadanas, 
concretamente en las enseñanzas 
musicales, Bono afirmó que “no 
habrá ningún ciudadano de Tome
lloso que no tenga, las mismas 
ventajas y ofertas que cualquier 
otro lugar, de manera que para ir al 
Conservatorio superior aquí se 
tengan hasta las últimas enseñan
zas.” Sobre la ITV, el presidente 
regional recordó el recurso inter
puesto por la Junta en el Tribunal 
Constitucional para desbloquear 
la nueva normativa del Gobierno, 
aunque también desveló que ha
bía dado ordenes a los servicios 
técnicos de su Gobierno para que 
“se busque cualquier resquicio” 
legal para que “hoy mismo”, si 
fuera posible se instale.

El presidente regional se refi
rió a la principal reivindicación de 
la comarca, la conexión ferroviaria 
afirmando que “ pienso que el tren 
tiene que pasar por Tomelloso, 
con seriedad, unión y firmeza lo 
conseguiremos, como hoy pasa la 
autovía a Valencia por la región 
sin pasar por las H oces del 
Cabriel. Es mi compromiso, no de
pende de mí firmarlo, pero les ase
guro que esa batalla la vamos a 
ganar, excepto aquellos que quie
ran perderla para poder acusar con 
el dedo dolorido de tanto señalar 
al adversario”.

Bono también señaló que “la 
voluntad del Gobierno regional es 
defender los intereses de los cas- 
tellano-manchegos, en este caso 
de la comarca de Tomelloso, por 
encima de los intereses de los par
tidos”. El presidente señaló que 
“en el tema del tren como en otros, 
plantearemos los problemas al Go
bierno central, como lo hemos he
cho otras veces, sin importar el 
color político, algo que ya se hizo 
con Cabañeros y las Hoces del 
Cabriel, cuando gobernaba Felipe 
González”.

Por su parte, el alcalde de To
melloso, Carlos Cotillas, recordó 
al presidente los numerosos ser
vicios que se reclaman desde esta 
ciudad a la Junta de Comunida
des para conseguir el desarrollo 
adecuado que merece esta comar
ca, históricamente olvidada. Des
pués de alabar las características 
tanto estéticas como técnicas de 
una piscina que sin duda es una

El Grupo Municipal Popular presen
tó una moción en el Pleno de la Cor
poración mediante la cual se solicita a 
la Consejería de Sanidad de la Junta 
de Comunidades la creación de una 
comisión de seguimiento de realiza
ción del hospital de Tomelloso. El al
calde, Carlos Cotillas, explicó que ante 
la reciente presentación de la empresa 
adjudicataria de la redacción del pro
yecto arquitectónico del hospital de 
Tomelloso, es el momento de crear esta 
comisión que estaría formado por re
presentantes de todos los colectivos 
políticos y sociales de Tomelloso, 
para velar por conseguir el mejor hos
pital posible. También, en el texto de 
la moción, se solicita al consejero de 
Sanidad a que dedique al menos la can
tidad de 5.200 millones de pesetas a 
aumentar la cartera de servicios y es
pecialidades del hospital y a facilitar 
la información necesaria para proce
der a la tramitación de la calificación 
urbanística para la parcela donde se 
ubicará el hospital.

Además el Pleno aprobó otra 
moción del PSOE, relativa a la co
nexión ferroviaria de Tomelloso y

Argamasilla de Alba en la que se soli
cita a los parlamentarios diputados y 
senadores del PP y PSOE a que reali
cen en sus foros de representación las 
preguntas, interpelaciones, ruegos, 
mociones, etcétera, para que la voz de 
Tomelloso reclamando el tren sea oída 
en el ministerio de Fomento. De igual 
modo, se solicita a los parlamentarios 
regionales la celebración de un debate 
que desemboque en una proposición 
no de ley en la que se exija al gobierno 
de la Nación el cumplimiento del Plan 
Regional de Transporte y hagan pú
blico su apoyo a la reivindicación de 
la línea de alta velocidad Madrid-Jaén 
por Tomelloso.

Por último, se llevó a cabo la re- 
gularización burocrática de los terre
nos de la piscina vieja para ponerlos a 
disposición de la Junta de Comunida
des para que proceda a la construc
ción de la residencia de mayores. Tam
bién se aprobó el convenio colectivo 
del personal laboral y el acuerdo mar
co del funcionariado.

Con respecto al hospital, Andú- 
jar manifestó un día antes que es “ab
solutamente falso” que hubiera nunca

además el consejero de Educación 
y Cultura, José Valverde; el dele
gado Provincial de la Junta, San
tiago Moreno; el delegado Provin
cial de Educación y Cultura, José 
Fuentes; el Director General del 
Deporte, Francisco Javier Martín 
del Burgo y el jefe de área de Pla
nificación y Censo del Consejo 
Superior de Deportes, Santiago 
Ibáñez.

En su visita, Bono también se 
reunió con miembros de la Plata
forma Ciudadana, quienes le en
tregaron un dossier con las reivin
dicaciones de la comarca. En di
cha reunión, Bono afirmó -según 
indicaron desde la Plataforma- que 
apoya la petición de enlace ferro
viario y les recordó que ya ha plan
teado esta petición, en varias oca
siones, al ministro de Fomento, 
Francisco Álvarez Cascos.

El coste total de la piscina 
climatizada asciende a 324 millo
nes de pesetas. La Junta ha apor
tado 170 millones, el Ayuntamien
to 94 y el Centro Superior de De
portes 60 millones.

5.200 millones de pesetas presupues
tados para el hospital de Tomelloso. 
“Hubo -siguió-, una previsión presu
puestaria, que no es lo mismo, para 
gastar 5.200 millones en un inexisten
te y fantasmagórico hospital Tome
lloso-Villarrobledo”. Seguidamente re
cordó que “lo que sí hubo presupues
tado en el año 2001 fueron 25 millo
nes de pesetas para el hospital Tome
lloso-Villarrobledo, y lo que sí había 
presupuestado para el año 2002 y si
gue presupuestado (como aun se pue
de observar en la página del INSA- 
LUD de Internet donde aparece “Hos
pital nuevo Tomelloso-Villarrobledo”) 
es una cantidad reflejada en euros que 
viene vienen a ser 125 millones de 
pesetas”.

“Lo que seguramente tampoco 
habrá olvidado” -continuó Andújar en 
referencia a Cotillas- “es que el 4 de 
diciembre de 2001 se presentó el Plan 
Funcional del INSALUD, y están gra
badas sus declaraciones diciendo “que 
un hospitalillo de 13.000 metros cua
drados -9.000 menos que el que va a 
hacer el SESCAM- era lo que Tome
lloso merecía.

ESTADO DE LAS 
REIVINDICACIONES
D ep en d ien te s  d el 
G obierno regional

HOSPITAL
Presentado el Proyecto 
Arquitectónico. Las obras 
empezarán a primeros de 
2003.

CONSERVATORIO
Aprobado un Decreto por el 
que sé regulan las enseñanzas 
musicales a través de Escuelas 
de Música que impartirán la 
enseñanza hasta Grado 
Medio. Compromiso de 
financiación permanente del 
personal y de constnicción de 
un nuevo edificio.

FORM ACIÓN
PROFESIONAL
Concedidas todas las 
enseñanzas de Formación 
Profesional Integrada que se 
hna solicitado desde el Centro 
de Tomelloso.

ESTACIÓN EN OLÓGICA
Constituido y en 
funcionamiento el Instituto de 
la Vid y el Vino de Castilla-La 
Mancha (IV1CAM) .

TEATRO
Firmado el convenio para su 
definitiva finalización.

PISCINA CLIMATIZADA
En funcionamiento.

D ep en d ien tes  del 
G obierno nacional

FERROCARRIL
Respuesta negativa del 
ministro de Fomento. El 
presidente regional se pone al 
frente de la reivindicación. 
I.T.V.
El Gobierno de España, unos 
días antes de la concesión por 
parte del Gobierno regional, le 
quitó las competencias, 
decisión recurrida por éste al 
Tribunal Constitucional. El 
presidente regional se ha 
comprometido a “buscar 
cualquier resquicio” para 
proceder a su instalación. 
U.N.E.D.
La dirección nacional de la 
UNED desestimó la petición 
de su instalación en 
Tomelloso. La Diputación 
Provincial de Ciudad Real se 
comprometió a subvencionar 
el Curso de Acceso a la 
UNED, a lo que se negó el 
Equipo de Gobierno del PP de 
Tomelloso.
AGENCIA TRIBUTARIA
Sin conceder
TESORERÍA DE LA S.S.
En trámite.
POLICIA NACIONAL
Sin conceder.
OFICINA DEL D.N.I.
Sin conceder.
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LA MANCHA - Socuéllamos

Finalizadas las obras de ampliación de la descalcificadora

Las obras de la nueva Casa Cuartel de la Guardia 
Civil comenzarán en el próximo otoño
L a nueva Casa C uartel de la  G uardia Ci- m ás de 800 m etros edificables . A sí lo cho por que por fin vea la luz esta obra, 
vil de Socuéllamos comenzará a construirse anunció el alcalde de la  localidad, Sebas- que calificó como un objetivo prioritario de 
en septiem bre sobre un solar m unicipal de tián G arcía, quien se m ostró m uy satisfe- su Gobierno.

Las instalaciones del nuevo edifi
cio, situadas junto a la estación 
de autobuses, van a consistir en 
nueve viviendas familiares y un 
pabellón de solteros con capaci
dad para diez guardias civiles. La 
nueva Casa Cuartel, diseñada por 
un arquitecto socuellamino, ten
drá dos planta más un sótano.

La construcción de la Casa 
Cuartel supondrá una inversión de 
996.000 euros de los cuales 30 mi
llones serán sufragados por la Di
putación Provincial de Ciudad 
Real en virtud de un convenio exis
tente y que se remonta al año 1999, 
según explicó el primer edil socue- 
llamino.

Sebastián García realizó un re
paso de las diversas reuniones que 
han dado finalmente luz verde a 
este proyecto, destacando la ne
cesidad que tenía la Benemérita de 
contar con un alojamiento digno 
en Socuéllamos. Por ello se mos
tró muy satisfecho de que ya fi
gure en el Boletín Oficial del Esta
do (BOE) la licitación de la subas
ta de este proyecto que se realiza
rá el próximo 24 de junio y tendrá 
un plazo de ejecución de obra de 
entre diez y doce meses.

Por su parte, el concejal de Ur
banismo, Julio Alcolea, afirmó que 
se trata de “un proyecto novedo
so y moderno que contará con cá
maras de vigilancia y unos cala
bozos con accesos directos para 
preservar la intimidad de los dete
nidos.”.

García y Alcolea mpstraron su 
satisfacción porque finalmente la 
Guardia Civil pueda contar en So
cuéllamos con una nueva Casa 
Cuartel que venga a suplir las ca
rencias que sufrían los agentes en 
sus viejas instalaciones y que lle
varon al Ayuntamiento a rehabili
tar la antigua estación de ferroca
rril para acogerles.

Ampliación de la descalcificadora
García también informó sobre 

la ampliación de la descalcificado
ra de agua potable, que soluciona 
un problema muy extendido en la 
población como es la dureza del 
agua. Esta ampliación reduce y 
asegura que la dureza del agua 
esté a 17,5 grados todos los días 
del año, ya que hasta ahora la du
reza variaba según la época del 
año alcanzado en determinadas 
zonas y fechas hasta 30 grados 
de dureza. El presupuesto de esta

obra ha sido de 145.000 euros, de financiado la consejería de Obras 
los cuales el 85 por ciento los ha Públicas y el 15 por ciento el Ayun

tamiento de Socuéllamos.
Por otra parte, el Ayuntamien

to de Socuéllamos ha encargado 
a la empresa Aquagest la realiza
ción de un plan director para so
lucionar y evitar problemas en la 
red de saneamiento y agua pota
ble. Estas obras necesarias para 
la mejora de la red de saneamiento 
y agua potable se iniciaron a me
diados del mes de mayo en su pri
mera fase, con un importe de 
184.000 euros, financiados con un 
Plan Operativo Local de la Dipu
tación Provincial de Ciudad Real. 
La segunda fase tendrá un presu
puesto de 210.000 euros.

El plazo áe ejecución de estas 
obras es de seis meses y se actua
rá principalmente en el margen iz
quierdo de la zona industrial “El 
Llano” y en el final de la calle 
Generalísimo donde se debe cam
biar de lugar la tubería general de 
agua potable ya que discurre por 
propiedad privada. También se 
actuará en las calles Gran Capitán, 
Ramón y Cajal, Santiago, Brúñete, 
Almagro, San Isidro y Acequia.

Para buscar un acuerdo satisfactorio en la comunicación por autovías

E l P le n o  a p ru eb a  u n a  m o c ió n  p id ien d o  u n a  
reunión  urgente entre F om en to  y  O b ras P úblicas
El Pleno del Ayuntamiento de So
cuéllamos aprobó unánimemente 
en su última sesión plenaria una 
moción institucional en la que se 
solicita al Ministerio de Fomento 
y a la Consejería de Obras Públi
cas de la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha la consti
tución urgente de una mesa de re
unión entre ambas Administracio
nes a la que se invite al Ayunta
miento de Socuéllamos para con
seguir llegar a un acuerdo que sa
tisfaga la demanda de esta locali
dad y su comarca en su comuni
cación por autovías y que pasa 
por un enlace con la Autovía de 
los Viñedos y con la Autovía de 
Atalaya Cañavate-Puertollano a 
tres o cuatro kilómetros de la va
riante de Socuéllamos.

Así mismo, se solicita al Mi
nisterio de Fomento la paralización 
del expediente administrativo de 
la Autovía Atalaya Cañavate- 
Puertollano, en su tramo Villarro- 
bledo-Tomelloso para “no obsta

culizar cualquier buen acuerdo a 
que se pueda llegar para benefi
ciar los intereses de Socuéllamos 
y que debe pasar por un enlace

Autovía de los Viñedos-Autovía 
Atalaya Cañavate-Puertollano a 
pocos kilómetros de la variante de 
Socuéllamos”.

La UP celebró el fin de curso. La Universidad Popular de Socuéllamos clau
suró su curso lectivo en un acto en el que se inauguró una exposición que 
muestra los trabajos realizados en los diferentes talleres de decoración del 
mueble, restauración del mueble, iconos románicos, mosaico, bolillos, flor pren
sada, dibujo y pintura y bordados y encaje de vainicas.

Solicitados 
diversos planes 
de empleo
El alcalde de Socuéllamos, Sebas
tián García, y la concejal de Bien
estar Social, Mari Carmen Toledo, 
anunciaron los diferentes planes 
de ertipleo y programas sociales 
solicitados a la Consejería de Bien
estar Social principalmente desti
nados a mujeres y discapacitados.

En uno de los planes de em
pleo se solicita subvención de 
22.000 euros para la contratación 
de cinco mujeres: una licenciada 
en Periodismo y una monitora de 
radio que trabajarían en la emiso
ra municipal pronta a inaugurar; 
una.auxiliar para la Ludoteca; una 
auxiliar para la Biblioteca Munici
pal; y una auxiliar para el Archivo 
Municipal.

Otra subvención solicitada es 
para el Programa para Discapaci
tados que desarrolla el Ayunta
miento en colaboración con la Di
putación Provincial, con un pre
supuesto de 10.000 euros.

Para desarrollar este programa 
se contratarían dos monitores de 
manuaiidades y artes decorativas; 
una auxiliar de acompañamiento 
para transporte; un monitor para 
el Taller de Vida Cotidiana en el 
que se enseña a lectura, escritura, 
conocimientos básicos, y aseo 
personal; una monitora de corte y 
confección; un monitor de expre
sión corporal; un monitor de gim
nasia de m antenim iento y un 
fisioterapeuta.

Además, ía concejalía de Bien
estar Social ha solicitado la pró
rroga del Programa Local de Inte
gración Social (PLIS), del que se 
benefician directamente 66 perso
nas, inmigrantes y desempleados 
con riesgo de exclusión social, y 
cerca de 500 personas indirecta
mente por asesoramiento, consul
tas o tramitación de documenta
ción. Este Programa supondrá una 
inversión cercana a los 200.000 
euros, de los que la Junta aporta 
el 85 por ciento.

Plan de Empleo para pintura
El Ayuntamiento de Socuélla

mos ha solicitado, dentro del Plan 
de Empleo de la Diputación Pro
vincial, un servicio para la pintura 
de instalaciones municipales. Se 
contratarán dos oficiales de pin
tura y siete peones por un perio
do de tres meses para pintar el 
colegio Gerardo Martínez, el mo
biliario urbano, la señalización ho
rizontal, y las vallas de la Plaza de 
Toros, Piscina y Auditorio de Ve
rano Carmen Arias.

El presupuesto es de 42.483 
euros, 26.000 euros para los gas
tos de personal y 16.000 para los 
materiales.
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LA MANCHA - Pedro Muñoz
El titular de Obras Públicas y el alcalde del municipio, Ángel Exojo, hablaron sobre infraestructuras

Alejandro Gil: “La Junta ha invertido cerca de 
2,4 millones de euros en obras en el m unicipio”
El consejero de Obras Públicas, A lejan- ejecución de algunos proyectos que la Jun- m eses la Junta  continuará acom etiendo 
dro Gil, mantuvo recientemente un encuen- ta de Com unidades ha puesto en m archa diversas obras esta localidad m anchega, 
tro con el alcalde de Pedro M uñoz, Ángel en esta localidad con una inversión global com o la segunda fase de la renovación de 
Exojo, a fin de com unicarle el estado de de 2,4 millones de euros. En los próxim os redes de agua potable.

Alejandro Gil y Angel Exojo, en la inauguración de la carretera entre Pedro Muñoz y  Socuéllamos, junto con el 
alcalde de este último municipio, Sebastián García.

Alejandro Gil destacó en su re
unión con Exojo que, en este año, 
su departamento firmará con el 
consistorio de Pedro Muñoz el 
convenio que pondrá en marcha 
la segunda fase de la renovación 
de redes del municipio, con una 
inversión de 360.600 euros. En 
este sentido, el titular de Obras Pú
blicas recordó que, actualmente, 
se está llevando a cabo la primera 
fase de la renovación de las con
ducciones para el suministro de 
agua potable en virtud de un con
venio suscrito el pasado año por 
el cual la Junta de Comunidades 
ha desembolsado cerca de 116.000 
euros.

También en materia de obras 
hidráulicas, el consejero resaltó 
otro convenio suscrito entre la ad
ministración regional y la local 
para renovar el depósito regula
dor de agua del municipio, a tenor 
del deterioro que acusa el actual 
por el paso del tiempo. El coste de 
este nuevo depósito, junto al de 
Brazatortas y Santa Cruz de 
Múdela, asciende a 897.000 euros, 
de los cuales el 93 por ciento será 
financiado por el Gobierno de Cas
tilla-La Mancha.

A esta actuación hay que aña
dir la firma de un tercer convenio 
para la realización de un sondeo 
para extraer agua, cuyo coste as
ciende a 60.700 euros.

En lo que se refiere a carrete
ras, Gil destacó la mejora de la ca
rretera CM-3111, que une Socué
llamos con el límite de la provincia 
de Albacete, en el tramo compren
dido entre el municipio socuella- 
mino y Pedro Muñoz. El Gobierno 
regional ha invertido en este re
fuerzo de firme 1,45 millones de 
euros, para dotar a los usuarios 
de esta vía de “mayor comodidad 
en la conducción y, sobre todo, 
de mayor seguridad en la circula
ción”.

También las comunicaciones 
por carretera de este municipio se 
verán sustancialmente beneficia
das con la variante de Socuélla
mos, recientemente adjudicada 
por importe de 5,2 millones de 
euros.

Mejoras urbanas
En el apartado de Urbanismo, 

el titular de Obras Públicas recor
dó la inversión de la Junta de Co

munidades, superior a 135.000 
euros, en el acondicionamiento y 
renovación de la urbanización del 
Barrio de la Vereda de Pedro Mu
ñoz. '

El Ayuntamiento de Pedro Muñoz 
ha arreglado, desde el mes de 
agosto del pasado año, más de 
ochenta y tres kilómetros de ca
minos del término municipal, den
tro del Plan de Mejora y Arreglo 
de Caminos con el que se preten
de acondicionar los aproximada
mente doscientos kilómetros de 
vías de este tipo existentes en el 
término.

Con el fin de poder realizar es
tas obras y poder prestar un me
jor servicio de mantenimiento, el 
Ayuntamiento pedroteño adquirió 
el pasado verano la maquinaria 
apropiada, una motoniveladora, un 
rodillo compactador vibrador y 
un camión de transporte, con una 
inversión de veinticuatro millones 
de pesetas.

Desde entonces se han arre
glado veinticinco caminos (83,250 
kilómetros), entre ellos, el de Pe
dro Muñoz a Socuéllamos, el de la 
Senda Sierres, el del Molino Nue-

Gil puso de manifiesto, tras el 
encuentro, la solidaridad del Go
bierno de Castilla-La Mancha con 
todos y cada uno de los pueblos 
de la región, “sin importar la can-

vo, el de los Altillos, el del Hospi
tal, el de Carrión, el de Miguel Es
teban, el de Alcázar, el de Villajos, 
el de Santa María, el del Carrizal o 
el de las Amoladeras.

El arreglo de los caminos del 
término municipal era uno de los 
compromisos adquiridos por el

tidad de población o las siglas 
políticas de su gobierno munici
pal, tal es el caso de Pedro Mu
ñoz, cuyo signo político es el Par
tido Popular” .

actual equipo de gobierno y una 
necesidad dem andada por el 
sector agrario de Pedro Muñoz.

Los agricultores que a diario 
transitan por esta vías de comuni
cación y todos aquellos ciudada
nos que también hacen uso de ella 
se verán ahora beneficiados.

In au gu rad os 
lo s son d eos de  
“L os A ltillo s”
El presidente de la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana (CHG), 
José Díaz Mora, se desplazó re
cientemente a Pedio Muñoz para 
inaugurar, junto al alcalde de la 
localidad, Ángel Exojo, los dos 
nuevos sondeos que la institución 
que preside ha realizado en el pa
raje de “Los Altillos” y que ga
rantizan el abastecimiento de agua 
a la localidad.

Los diferentes sondeos reali
zados por la CHG en Pedro Mu
ñoz, hasta que han encontrado 
agua suficiente en calidad y can
tidad, han supuesto una inversión 
de alrededor de 192.323 euros y, 
además, se han invertido otros 
84.141, aportados, a través de un 
convenio, por el propio Ayunta
miento, la Diputación Provincial de 
Ciudad Real y la Consejería de 
Obras Públicas, para el equipa
miento de los sondeos.

Los nuevos sondeos ejecuta
dos en “Los Altillos” permiten la 
extracción de entre 15 y 18 litros 
por segundo uno de ellos y entre 
30 y 35 el otro, caudal suficiente 
para el suministro a la población.

Para el alcalde pedroteño es
tas obras son un claro ejemplo de 
colaboración entre diferentes ad
ministraciones que, dijo, “están 
para eso, para colaborar con el fin 
de prestar servicios a los ciuda
danos y mejorar las infraestructu
ras”.

Exojo señaló que Pedro Mu
ñoz estaba muy necesitado en ma
teria hidráulica “sobre todo en 
abastecimiento, un problema que 
gracias a estos dos nuevos son
deos queda solventado”.

Por su parte, Díaz Mora, que 
se mostró satisfecho por haber co
laborado en solventar el que era 
un grave problema para Pedro Mu
ñoz, incidió en que esta localidad 
es una de las 58 que se verán be
neficiadas por el trasvase del Tajo 
a la llanura manchega.

El presidente de la CHG resal
tó la importancia de la colabora
ción en este proyecto que es “un 
ejemplo de cómo las administra
ciones acudimos para dar respues
ta a las necesidades planteadas 
por los ciudadanos, incluso cuan
do no tenemos competencias di
rectas, como ocurre a la CHG en el 
caso del abastecimiento”. A pe
sar de ello, explicó Díaz Mora, la 
CHG se puso manos a la obra par
ticipando en aquello que sí tiene 
responsabilidades como es la rea
lización de perforaciones y las la
bores de investigación “para que 
luego sean otras instituciones las 
que se encarguen del abasteci
miento”.

El A yuntam iento ha acondicionado  
ya 83 kilóm etros de cam inos rurales
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El Ayuntamiento está recogiendo las ofertas de terrenos hasta el 30 de junio

Angela Sanroma confirm ó que el Centro de Salud 
com enzará a construirse el próxim o año
L a delegada provincial de Sanidad, Ángela 
Sanrom a, afirm ó en A rgam asilla  de A lba 
que el Servicio de Salud de C astilla-La 
M ancha (SESC A M ) pondrá  en  m archa

cuanto antes los com prom isos urgentes ad
quiridos con esta localidad por el conseje
ro de Sanidad, Fem ando Lam ata, en ene
ro tras la  asunción de las com petencias

sanitarias. Estos com prom isos consisten 
en la dotación del servicio de salud buco- 
dental y en la construcción de un nuevo 
centro de salud.

En el transcurso de la visita que 
los responsables sanitarios gira
ron a Argamasilla de Alba, el ge
rente de Atención Primaria, José 
Carlos González, y la delegada pro- 
v incia l de Sanidad, Á ngela 
Sanroma, mantuvieron una entre
vista con el alcalde José Díaz-Pin- 
tado para estudiar la mejor ubica
ción del servicio odontológico. Al 
no poder ser instalado éste en el 
centro de salud por falta de espa
cio, se acordó ubicarlo en el cen
tro social próximo al centro de sa
lud.

Según explicó Sanroma, se tra
ta de dotar a esta población de los 
mismos servicios odontológicos 
de prevención y tratamiento que 
en otras localidades sin necesidad 
de depender para  e llo  del 
“dentobus”, como hasta ahora 
venía sucediendo. El servicio con
tará con un odontólogo y un 
higienista y podría estar en fun
cionamiento a finales de este año 2002.

En cuanto al nuevo Centro de 
Salud, Díaz-Pintado informó que 
el Ayuntamiento ha abierto un 
concurso de oferta de terrenos que 
finaliza el 30 de junio. Será con las 
ofertas de terrenos disponibles y 
la ayuda de los técnicos de la Con

El gerente de Atención Primaría, José Carlos González; el alcalde de Argamasilla de Alba, José Díaz-Pintado, y 
la delegada provincial de Sanidad, Ángela Sanroma, durante su rueda de prensa.

sejería de Sanidad cuando se de
cida cuál es el lugar más óptimo 
para la ubicación del centro.

Sanroma señaló en rueda de 
prensa que una vez elegidos los 
terrenos y hecha la cesión por 
parte del Ayuntamiento a la Con
sejería de Sanidad se procederá a 
la redacción del plan funcional y

la adjudicación del proyecto arqui
tectónico.

La delegada de Sanidad ade
lantó que “con la normal diligen
cia en estos trámites el centro de 
salud podrá comenzar a construir
se en el 2003 para mejorar la cali
dad de la Sanidad pública que re
ciben los vecinos de Argamasilla

de Alba”.
Sanroma también destacó la 

buena disposición del Ayunta
miento de la localidad a colaborar 
con el SESCAM tanto en la rápida 
búsqueda de lugar donde instalar 
el sillón bucodental como en ofre
cer terrenos para el nuevo Centro 
de Salud.

Un grupo de estudiantes norteamericanos se interesaron 
por Cervantes y el Quijote en la Cueva de Medrano
Un grupo de alumnos norteameri
canos de la Universidad Sek de 
Segovia visitaron recientemente la 
Cueva de Medrano de Argamasi
lla de Alba en la que Cervantes 
estuvo preso y se inspiró para la 
creación de El Quijote como parte 
de los estudios que desarrollan en 
el departamento de Lengua y es
tudios cervantistas de esta univer
sidad castellano-leonesa. Duran
te su visita estuvieron acompaña
dos del cervantista Santiago Ló
pez Navia.

Los estudiantes provenían del 
Middlebury College de Estados 
Unidos y gracias a un intercam
bio con la Universidad Sek de Se
govia profundizan en España y 
Argamasilla de Alba en su forma
ción sobre Cervantes y El Quijo
te.

Según Santiago López, miem
bro de la asociación de cervantis
tas que organiza el coloquio inter
nacional de estudios cervantistas

en Argamasilla de Alba, “la visita 
a esta localidad es un punto fun
damental en el conocimiento de la 
obra universal de Miguel de Cer

vantes y desde la Universidad Sek 
venimos manteniendo esta activi
dad desde hace años”.

El recorrido realizado por es
tos jóvenes estudiantes america
nos de El Quijote los llevó tam
bién, entre otros lugares, a la lo
calidad toledana de El Toboso, 
cuna de Dulcinea, y Las Lagunas 
de Ruidera.

Durante su paseo por Arga
masilla de Alba, el personal de la 
oficina de Turismo explicó a los 
universitarios la historia de la cue
va de Medrano y les acompañó a 
la iglesia de San Juan Bautista en 
la que se conserva un cuadro de 
la familia de Rodrigo de Pacheco 
del que por su fecha y el motivo 
de su enfermedad se asegura que 
pudo ser el personaje trasunto de 
Don Quijote de La Mancha.

P resen ta d o  e l 
L ead er P lu s  
p ara  el A lto  
G u adiana
Ante la aprobación por parte de la 
Consejería de Agricultura y Me
dio Ambiente de los programas de 
Desarrollo Rural en Castilla-La 
Mancha para el período 2002-2008 
y la concesión de una iniciativa 
comunitaria Leader Plus a la Aso
ciación Alto Guadiana Mancha, el 
centro cultural Casa de Medrano 
de Argamasilla de Alba acogió la 
presentación de este programa de 
ayuda al mundo rural.

La Asociación Alto Guadiana 
Mancha engloba a 15 localidades 
manchegas y gestionará estos re
cursos del Leader Plus entre los 
proyectos presentados por parti
culares, ayuntamientos, etcétera a 
favor del desarrollo rural y la me
jora de la calidad de vida de estos 
pueblos.

Agustín Alonso, técnico de la 
Asociación Alto Guadiana Man
cha, informó de cómo beneficiar
se de estas ayudas europeas, de 
cómo presentar los proyectos y 
cuáles son los requisitos necesa
rios para acceder a este nuevo 
Leader Plus.

La Asociación Alto Guadiana 
M ancha ha sido seleccionada 
para aplicar estos fondos comu
nitarios puesto que ha presenta
do un proyecto con calidad en el 
diagnóstico previo, con objetivos 
y estrategias bien orientadas y 
que presta especial atención a las 
mujeres, a los jóvenes, al medio 
ambiente, a la innovación, y en 
definitiva a la mejora de la calidad 
de vida en el medio rural comple
mentándose con otros programas.

A b ierto  el 
p lazo  p ara  lo s  
cu rsos d e  
n a ta ció n
Hasta el 20 de junio está abierto 
en la Casa de Medrano el plazo 
para inscribirse en los cursos de 
natación que se impartirán duran
te el verano en la piscina munici
pal.

La concejalía de Deportes ha 
preparado trece grupos de nata
ción entre iniciación pre-infantil, 
iniciación infantil, iniciación adul
tos, perfeccionamiento infantil y 
perfeccionamiento adultos que se 
desarrollarán en diferentes hora
rios y fechas, pudiendo así el na
dador elegir el que más se con
venga a su disponibilidad. Su du
ración es de 15 horas.
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LA MANCHA - Alcázar de San Juan

Foto: Y. Soria

L a C orp oración  so lic ita  m ás 
efectivos d e la  G u ard ia  C iv il

LA MANCHA - Campo de Criptana

El presidente de Castilla-La Man
cha, José Bono, inauguró los pa
sados días en Alcázar de San Juan 
el Centro de Empresas promovido 
por el Ayuntamiento alcazareño, 
y que ha tenido un coste superior 
a los 1,4 millones de euros, la mi
tad de ellos aportados por el Go
bierno de Castilla-La Mancha, que 
también ha cedido el solar.

El edificio, construido por una 
Escuela-Taller por la que han pa
sado más de setenta alumnos, 
cuenta con más de 2.000 metros 
cuadrados de superficie reparti
dos entre instalaciones de uso 
compartido, oficinas y naves.

Bono, que estuvo acompaña
do, entre otras autoridades, por el 
alcalde alcazareño, José Feman
do Sánchez Bódalo, señaló que 
una Administración que se precie 
de progresista debe favorecer a 
los que se arriesgan para crear ri
queza y puestos de trabajo.

En este sentido, el presidente 
de Castilla-La Mancha destacó 
que el año pasado se crearon en 
nuestra región 3.663 nuevas em
presas, un crecimiento del 1,3 %, 
que contrasta con el descenso del 
2,37% registrado en el mismo pe
ríodo en España, nuestro nivel de

endeudamiento, el más bajo de 
todas las comunidades autóno
mas, o el número de horas perdi
das por conflictos laborales en 
Castilla-La Mancha, que también 
es el menor de España.

El jefe del Ejecutivo regional 
apuntó que una región o un país 
pueden prescindir de muchas co
sas, pero no de las personas que 
se levantan cada día para crear ri
queza y dar trabajo. “Son impres

cindibles, afirmó, porque son los * 
que dan trabajo a las miles cíe per
sonas que quieren trabajar” .

A la vista de estos datos, Bono 
señaló que hay que alegrarse por 
lo se está haciendo bien, y puso 
entre estos ejemplos el Centro de 
Empresas de Alcázar, una iniciati
va que pone en valor el trabajo de 
los empresarios y ayuda a los em
prendedores incipientes a llevar a 
la práctica su proyecto.

El aumento efectivo de la plantilla 
de la Guardia Civil y la retirada de 
parte de la Ley 12/2001 basada en 
la reforma del mercado de trabajo 
fueron las dos mociones presen
tadas por el Grupo Municipal So
cialista sobre las que se centró el 
debate del último pleno ordinario 
organizado en el Ayuntamiento de 
Campo de Criptana.

En la primera moción se pedía, 
además del aumento efectivo de 
la plantilla de la Guardia Civil, la 
cobertura de las plazas vacantes 
existentes.

INEM-Corporaciones locales
La segunda moción pedía al 

INEM la retirada de parte de la Ley 
12/2001 de medidas urgentes ba
sada en la reforme del mercado de 
trabajo para el incremento del em
pleo y la mejora de la calidad en lo 
referente a la aplicación del con
trato de inserción en los progra
mas INEM-Corporaciones Loca
les.

Según el PSOE, los trabajado
res de estos planes ven recorta
dos sus salarios en 30.000 pese
tas, limitando además el acceso a »
los mismos cuando tras haber par
ticipado en los planes durante 
nueve meses en un período de tres 
años se les niegue el derecho a

pedir algún tipo de prestación o 
subsidio por desempleo.

“Estas medidas suponen un 
ataque a los derechos adquiridos 
por los trabajadores en los últimos 
25 años y una falta de respeto a 
los Ayuntamientos que se ven 
com prom etidos a endeudarse 
más”, afirmó el portavoz socialis
ta.

En contrapartida, el Grupo Po
pular negó los argumentos esgri
midos por el PSOE y resaltó la dis
minución del paro en España y, 
concretamente en Castilla La- 
Mancha, desde que gobierna José 
María Aznar.

En la misma sesión plenaria se 
aprobó por unanimidad el Plan de 
Empleo que el Ayuntamiento de 
Campo de Criptana ha solicitado 
a la Diputación Provincial para el 
año 2002 y que contempla las 
obras de cerramiento de la zona 
deportiva de la localidad.

En último término, se solicitó 
a la Consejería de Educación y 
Cultura una subvención para el 
equipam iento  del M useo del 
Alambre que se pretende poner en 
marcha próximamente en el nuevo 
centro de Iniciativas Turísticas 
que el Ayuntamiento está cons
truyendo junto a la Sierra de los 
Molinos.

Tomás Mañas, presidió el acto de colocación de la primera piedra

L a  R esid en c ia  d e  M a y o res d e  A lcá za r  en tra rá  
en  fu n c io n a m ien to  a  fin a le s  d e  2 0 0 3

Foto: Oscar Gómez

Por medio del mismo, diez niños saharauis serán 
acogidos por familias criptanenses

E l A yu n tam ien to  organ iza  el 
program a “V acaciones en  P az”El consejero de Bienestar Social, 

Tomás Mañas, presidió el acto de 
colocación de la primera piedra de 
la futura residencia de mayores de 
Alcázar de San Juan, en un acto al 
que asistió también el alcalde de 
la localidad, Femando Sánchez 
Bódalo.

Mañas destacó el esfuerzo 
que está llevando a cabo el Go
bierno regional para ampliar y me
jorar los recursos destinados para 
mayores en Castilla-La Mancha, 
“pues es una cuestión de justicia 
que todos aquellos que han dado 
su vida y su trabajo por dejamos 
una región moderna y solidaria, 
puedan contar ahora con todos 
los servicios necesarios y la me
jor atención para pasar los últimos 
años de su vida”.

En un acto, al qué asistieron 
numerosos mayores alcazareños, 
el titular de Bienestar Social des
tacó que la futura residencia, “que 
estará en funcionamiento a fina
les del próximo año”, será “una de 
las mejores de la región, pues con
tará con todos los servicios y aten

ciones necesarios para aquellas 
personas mayores que necesiten 
un tratamiento especializado”.

La futura residencia de Alcá
zar de San Juan se construirá so
bre una parcela de 10.000 metros 
cuadrados, siendo un edificio de 
tres plantas que contará con 120 
plazas para mayores dependien
tes, así como un centro de estan
cias diurnas que podrá dar servi

cio a 25 personas.
El centro de día con el que 

contará la residencia fue otro de 
los aspectos que destacó Tomás 
Mañas de la futura residencia.

El consejero dio a conocer 
también su compromiso con el al
calde de la localidad de construir 
próximamente nuevos recursos 
para el colectivo de discapacita
dos psíquicos de la zona.

El Ayuntamiento de Campo de 
Criptana, a través de la Concejalía 
de Servicios Sociales, organiza el 
proyecto “Vacaciones en Paz”, 
cuyo objetivo es acoger a diez ni
ños saharauis y un monitor du
rante los meses de julio y agosto, 
en diversos hogares de la locali
dad.

La llegada de los niños desde 
Argelia se prevé para los días 4 ,6  
y 7 de julio alargando su estancia 
en la localidad criptanense hasta 
finales del mes de agosto.

La concejala de Bienestar So
cial, Criptana Casarrubios, ha so
licitado la solidaridad de los veci
nos para acoger durante los me
ses de julio y agosto a estos ni
ños y poder hacer realidad este 
proyecto.

El proyecto consiste en lograr 
que los niños, que viven a lo lar
go del año en situaciones preca
rias al residir en campamentos en 
el desierto, puedan gozar de dos 
meses de vida digna en comuni

dad, lo que repercutirá sin duda 
en su crecimiento físico e intelec
tual. Las familias tan sólo tendrán 
que ofrecer un hogar a los niños, 
ya que el Ayuntamiento de Cam
po de Criptana costeará los gas
tos de transporte y de las activi
dades puntuales que durante su 
estancia se realicen en la locali
dad.

Los objetivos que se estable
cen con este proyecto son los si
guientes: ofrecer a los menores 
saharauis, nacidos en medio de un 
clima de guerra, la posibilidad de 
introducirse en una cultura de paz 
en nuestra región; posibilidad de 
perfeccionar el castellano, siendo 
este objetivo una prioridad para 
el gobierno saharaui; ofrecer la 
atención sanitaria especializada de 
la que carecen en su país y en úl
timo término, dar a conocer a la 
sociedad manchega la difícil situa
ción que estos niños atraviesan 
en su país y cuáles son sus espe
ranzas de futuro.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #520, 14/6/2002.



Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #520, 14/6/2002.



*

fx

T  '

IU D A D  R E A L  22
S  (■h h m h h m h h h h h w m h m h h h b p m i  /  Cuadernos

Del 14/6 al 20/6 - 2002 /  Manchegos

LA MANCHA - Herencia

El Pleno aprobó el convenio para la 
ampliación del Polígono Industrial
Esta actuación urbanística permitirá la ampliación de la zona 
industrial en 200.000 metros cuadrados

El pleno del Ayuntamiento de 
Herencia, correspondiente al 
mes de mayo, aprobó, con los 
votos afirmativos del PSOE y la 
abstención del PP, el convenio 
por el que se procederá a la 
ampliación de la urbanización 
del Polígono Industrial, un to
tal de 200.000 metros cuadrados 
de suelo que culminarán un 
proceso de acuerdos con los 
propietarios de los terrenos y 
que va a permitir dotar al muni
cipio de una infraestructura bá
sica y fundamental para el de
sarrollo de esta localidad.

En este punto, el alcalde, Ra
món Osuna, manifestó que le 
habría gustado contar con el 
apoyo de los “populares” en 
una decisión tan trascendente 
para el futuro de Herencia.

Por su parte, la oposición 
esgrimió para no apoyar esta 
iniciativa que consideraba ex
cesiva la superficie a urbanizar.

Durante el transcurso de la 
sesión, Ramón Osuna señaló 
también que la situación en la 
que Herencia va a quedar con 
respecto al trazado de la Auto
vía de los Viñedos va a ser la 
idónea en cuanto a comunica
ciones con el resto del país, por 
lo que es preciso que la locali
dad se encuentre preparada

para acoger a las empresas que 
quieran ubicarse en ella y para 
que los empresarios puedan lle
var adelante sus proyectos en 
el sitio y en el momento ade
cuados. La inversión supondrá 
alrededor de 1.800.000 euros y 
pondrá a disposición del muni
cipio 135.000 metros cuadrados 
de suelo capaz de albergar em
presas y dotaciones vitales y 
decisivas para Herencia.

En la misma sesión plenaria 
se aprobaron los acuerdos en^ 
caminados a la creación de un 
Centro Ocupacional para Dis
capacitados que posibilitará un 
proyecto con el que el Ayunta

miento está especialmente sen
sibilizado y que servirá, entre 
otras cosas, para evitar despla
zamientos de este colectivo a 
otras localidades. Este Centro 
se ubicará en la calle Miguel 
Hernández y contará con tres 
talleres en los que los alumnos 
podrán desarrollar sus habilida
des personales, sociales y la
borales. Del mismo modo, con
tará con espacios polivalentes, 
comedor y salón de usos múlti
ples donde los 35 alumnos ocu
parán su tiempo en tareas que 
contribuyan, en la medida de lo 
posible, a alcanzar un mayor 
nivel de independencia.

El delegado de Obras Públicas visitó la localidad
“El enclave de Herencia es impor
tante para el desarrollo industrial 
de la provincia” manifestó Loren
zo Selas, delegado de Obras Pú
blicas, que se desplazó hasta esta 
localidad para mantener con su 
alcalde, Ramón Osuna, una re
unión de trabajo.

Selas se refirió a la inversión 
realizada por Obras Públicas en la 
localidad, concretada en los 370 
millones de pesetas invertidos en 
la planta depuradora; la construc
ción de la microparada de autobu
ses y la aportación que este de
partamento efectuó para el arre
glo y mejora del depósito de las 
aguas de la planta potabilizadora.

Durante la reunión, el alcalde 
le dio a conocer los dos proyec
tos ambiciosos en los que trabaja 
la Corporación: la realización de 
un Plan de Viviendas Sociales en 
la urbanización 6-28-A, en los te
rrenos adquiridos a los Frailes 
Mercedarios y, sobre todo de im

pulsar el tejido industrial del Polí
gono, para lo que el Ayuntamien
to tiene firmados con el Gobierno 
regional ambos convenios, que re
percutirán de una forma decisiva 
en la localidad puesto que supon
drán la fijación de la población, la 
creación de puestos de trabajo y,

como consecuencia, también la 
creación de riqueza. Lorenzo Se
las recordó que, además de estas 
actuaciones, se mejorará el entor
no de viviendas de protección 
pública y se estudiará la forma de 
acercar lo más posible la Autovía 
de los Viñedos hasta la localidad.

24.000 euros para la mejora y arreglo 
de caminos rurales
En virtud del Convenio que el 
Consejo Local Agrario de Heren- 
cia mantiene con la Mancomuni
dad de Servicios “Comserman- 
cha”, durante todo el mes de mayo 
se ha procedido al arreglo de una 
serie de caminos que necesitaban 
con urgencia dicha actuación.

Tal ha sido el caso de la pro
longación de la calle Capas hasta 
su confluencia con la carretera de 
Camuñas, donde se ha reafirmado 
el suelo añadiéndole una capa de 
zahorra, y consiguiendo así una 
notable mejora de su estado que 
repercutirá en todos aquellos 
usuarios que suelen elegir esta 
entrada al municipio, en algunas 
ocasiones congestionada.

Otro de los caminos que se ha 
visto por estas medidas es el de 
Caracierzo, en muy mal estado a

causa de las últimas tormentas y 
que, sin embargo, resulta uno de 
los más transitados por ser vía 
obligada hacia la zona más pobla
da de olivares. Algo similar ocu
rre con el Camino de las Entradas, 
que discurre por una parte de te
rreno muy baja y arcillosa y que, 
tras las últimas lluvias, se convir
tió en un paso apenas transitable, 
ocasionando así graves molestias 
para los vecinos.

El presupuesto con el que 
cuenta el Consejo Local Agrario 
para estas mejoras es de 24.000 
euros y la maquinaria de la que 
dispone para poder realizarlas per
tenece a la propia Mancomunidad, 
algo que forma parte de los con
venios que mantiene con la ma
yor parte de los municipios de la 
Comarca.

La Agencia de Desarrollo impulsa la 
creación de la Asociación de Comercio

Gracias a la decisiva intervención 
de la Agencia de Desarrollo Local 
del Ayuntamiento, Herencia cuen
ta con la primera Asociación de 
Comercio, una iniciativa que se 
hace realidad después de que di
ferentes comerciantes lo hayan 
intentado sin éxito en repetidas 
ocasiones durante años atrás, y 
que ahora, en virtud del apoyo y 
el asesoramiento recibido por par
te de dicho Departamento, ve la 
luz con el nombre de “Villa de He
rencia” aglutinando así a 52 co
merciantes procedentes de la ma
yor parte de los sectores.

Entre los objetivos que la 
Asociación persigue se encuen
tran, además de otros, represen
tar, gestionar y defender los inte
reses profesionales de los asocia
dos ante la Administración y otras 
in stituc iones, tanto  públicas

como privadas; fomentar la unión 
y solidaridad de los pequeños 
empresarios; mejorar la formación 
de los asociados informando de 
todas las noticias, subvenciones, 
novedades, etc. que puedan ser 
interesantes para el pequeño em
presario; colaborar con otras aso
ciaciones o federaciones afines 
para conseguir mejorar la situación 
del pequeño empresario; luchar 
contra la competencia ilegal e im
pulsar el desarrollo del turismo en 
el municipio, así como la valora
ción de los recursos locales.

La Asociación está presidida 
por Isabel Rodríguez de Temble
que (Optica), siendo el vicepresi
dente Pablo Fernández de la Pue
bla (Alimentación), el secretario 
José García Miguel (Joyería) y la 
tesorera Dolores Gallego Sacris
tana (Papelería).
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LA M ANCHA - Manzanares

El TSJC-M da la razón al Ayuntamiento de 
Manzanares en su litigio por la tasa del agua
El Tribunal Superior de Justicia de 
Castilla La Mancha (TSJC-M) ha 
desestimado el recurso presenta
do en su día por el Ayuntamiento 
de Membrilla contra el acuerdo de 
Pleno del Ayuntamiento de Man
zanares por el que se aprobó la 
ordenanza reguladora de la tasa 
de suministro de agua, alcantari
llado y depuración.

En la sentencia se señala que 
las captaciones de agua que abas
tecen a ambas localidades se rea
lizan en terrenos propiedad del 
Ayuntamiento de Manzanares y 
que “las evacuaciones se produ
cen, parcialmente, a través de re
des de Manzanares, originando 
los elementos de tasa”.

En la decisión judicial, dada a 
conocer por el alcalde de Manza
nares, Miguel Angel Pozas, se re
coge, “sin rodeos”, que la propie
dad del servicio es de esta locali
dad y que el Ayuntamiento de 
Membrilla es “sujeto pasivo” del 
consumo y de la tasa de alcantari
llado.

Según señaló Pozas, de los 
temas que había que dilucidar en 
el recurso, a su juicio, ha quedado 
claro que la tasa establecida so
bre el agua “está ajustada a dere
cho, que ha sido bien calculada 
por los servicios técnicos, que no

El. Tribunal Superior de. Justicia de Castilla-La Mancha (en la imagen) ha 
fallado a favor del Ayuntamiento manzañareño.

existe copropiedad del servicio y 
que, por tanto, no ha lugar a un 
órgano supramunicipal para regu
lar” el mismo.

Por otro lado, Pozas, que criti
có la actitud y las contradiccio
nes del Grupo Municipal del PP 
en Manzanares en este tema, ma
nifestó que este Ayuntamiento 
seguirá abasteciendo de agua a 
los ciudadanos de Membrilla “en 
la cantidad y calidad” con la que 
se ha venido haciendo hasta aho
ra, ya que, según dijo, “los dere
chos de los ciudadanos están por

encima de los contenciosos y de 
las disputas de los ayuntamien
tos”.

Por último, Pozas recordó que, 
entre 1981 y 1988, el Ayuntamien
to de Membrilla no había litigado 
nunca por este asunto ni había 
puesto en duda que, en este as
pecto, era “cliente de Manzana
res”, aunque puntualizó que está 
dispuesto a “pleitear lo que sea 
necesario” para defender los inte
reses de sus ciudadanos, pese a 
los “quebraderos de cabeza’-’ que 
le ha provocado este asunto.

El Pleno pidió por unanim idad la elim inación de 
barreras arquitectónicas en edificios públicos
Tres mociones de IU, una de ellas 
sobre eliminación de barreras ar
quitectónicas en algunos edificios 
públicos de la ciudad, aprobada 
por unanimidad, y otras dos rela
cionadas con la reforma de los de
cretos del Gobierno regional so
bre autónomos y represaliados 
del franquismo, que no obtuvie
ron el respaldo de los socialistas 
por considerar que no se ajustan 
a la realidad, dieron vivacidad al 
pleno del Ayuntamiento corres
pondiente al mes de mayo, que 
aprobó de corrido los puntos que 
figuraban en el orden del día. Las 
mociones presentadas por el PP 
no fueron declaradas urgentes.

El Pleno, que comenzó ratifi
cando por unanimidad el despido 
disciplinario de una trabajadora 
por un delito contra la salud pú
blica, continuó aprobando la pro
puesta de modificación del regla
mento municipal de vertidos y uso 
de acometidas a Ja red de alcanta
rillado. Se aprobó también unáni
memente el inventario de bienes 
de 31 de diciembre de 2001 acor

dando remitirlo a los organismos 
que marca la ley.

Ratificada por unanimidad la 
moción del PSOE en demanda de 
erradicación de las actividades de 
la Plaza de Julián Mellado, los con- 
cejales del PP se abstuvieron a la 
hora de aprobar la desafección del 
dominio público de una parcela 
segregada del Vivero de Empre
sas. Todos se dieron por entera

dos de contenido de una senten
cia entablada por una particular 
contra el Ayuntamiento, aproban
do por unanimidad que se haga 
llegar a los palestinos 3.006 euros 
para ayuda humanitaria.

El Pleno aprobó así mismo de 
manera unánime una petición de 
“Ceresco” a fin de que el Ayunta
miento demande la cesión de los 
silos.

Cuadernos
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LA MANCHA - Membrilla

La localidad contará con un nuevo 
Centro de Salud en el año 2005
El alcalde de Membrilla, Antonio 
Arroyo Villa, ha conseguido, tras 
una entrevista con el delegado de 
la Junta  de C om unidades, 
Santiago Moreno, el compromiso 
de la administración regional de 
que se construirá un Centro de 
Salud en Membrilla que estaría en 
funcionamiento, como muy tarde, 
en el año 2005. Para conseguir este 
objetivo ha sido fundamental el 
que Membrilla sea considerada 
zona básica de salud.

Arroyo Villa explicó al delega
do de la Junta las numerosas defi
ciencias que tiene el consultorio 
de la población con consultas do
bladas, sin archivo para los expe
dientes de los enfermos y con de
pendencias a las que no pueden 
acceder las personas mayores por 
la existencia de escaleras; una si
tuación en palabras del alcalde 
“insostenible, ya que los vecinos 
de Membrilla tienen derecho a una 
asistencia sanitaria digna y de ca
lidad”. Como solución provisio
nal, hasta la puesta en marcha del 
nuevo centro de salud, se vio la 
posibilidad de habilitar el consul
torio como centro de urgencias, 
para lo cual habría que alquilar una

vivienda próxima para poder alo- 
ja r al personal que efectúe las 
guardias.

Otro de los asuntos aborda
dos en la entrevista con Santiago 
Moreno fue la necesidad de agili
zar la construcción de la nueva 
piscina, que ya cuenta con un pre
supuesto de 300.000 euros, y para 
la que el Ayuntamiento ha adqui
rido una parcela cercana a los 
10.000 metros cuadrados.

También expuso el alcalde las 
carencias que en materia de infra
estructuras culturales padece 
Membrilla y la demanda de un au
ditorio. Hasta que esta petición se 
convierta en realidad se abordó el 
habilitar una partida presupuesta
ria de unos 150.000 euros que per
mita la reforma de la actual casa 
de cultura, con la ampliación del 
escenario y la inclinación del pa
tio de butacas para que los asis
tentes a los espectáculos los pue
dan ver sin problemas. Arroyo Vi
lla espera que estas demandas 
sean atendidas con la mayor cele
ridad ya que Membrilla es “un 
pueblo en desarrollo que necesita 
de infraestructuras para seguir 
avanzando”.

El Ayuntamiento incrementa las 
actividades para los jóvenes
El Ayuntamiento de Membrilla se 
ha marcado como objetivo el in
crementar las actividades para los 
jóvenes y que éstas registren una 
alta participación. Por ese motivo, 
desde los pasados días, se cuen
ta con una Coordinadora de Ju
ventud, María José Boija, que será 
la encargada, junto con la conce- 
jala de este área, Rita Gutiérrez, de 
organizar y coordinar los diferen
tes programas y actividades que 
se organicen desde el Ayunta
miento dirigidos al colectivo de. 
población de edad comprendida 
entre los 14 y 30 años.

Con la implantación de esta fi
gura se pretende también crear y 
ofrecer espacios diferentes para 
estimular el conocimiento y favo
recer la convivencia, la tolerancia 
y el respeto a través de activida
des lúdicas, de ocio, formativas e 
informativas. Oro de los objetivos 
es implicar a los jóvenes calidad 
en actividades alternativas de ocio 
y tiempo Ubre dentro de un marco 
de salud, y a  su vez promover e 
impulsar la acción voluntaria y la 
participación social.

Para conseguir todos estos 
objetivos es imprescindible el dis
poner de las infraestructuras ne

cesarias, por lo que el Ayunta
m iento está construyendo en 
Membrilla un Centro Cívico para 
los jóvenes, un centro que cuenta 
con 1200 metros cuadrados de es
pacio útiles. Está previsto que las 
obras de construcción concluyan 
a principios del año 2003, pero 
hasta que el nuevo centro este 
terminado se ha reformado y acon
dicionado un salón cívico en el 
nuevo centro de Servicios Agra
rios, donde podrán realizarse las 
diferentes actividades previstas a 
lo largo del año 2002.
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Ei Fieno insta a Fomento a garantizar 
la seguridad en la variante de Daimiel
El pleno del A yuntam iento de Daim iel, corres
pondiente al m es de junio, aprobó por unanim i
dad una propuesta del Grupo Socialista en la 
que se solicita al M inisterio de Fomento que aco

m eta las obras necesarias que garanticen la se
guridad en la variante 420-430, en la que dos 
personas perdieron la vida en las últim as sem a
nas.

La unanimidad fue la nota predo
minante en el pleno, aprobándose 
los siete puntos del orden del día 
que componían la sesión plena- 
ria.

En el apartado de urgencias, 
el Grupo Socialista propuso al Ple
no para su aprobación instar al 
Ministerio de Fomento a que aco
meta las obras necesarias que ga
ranticen la seguridad en la varian
te nacional 420-430 a su paso por 
Daimiel, haciendo referencia expre
sa al “Cruce de las Brujas”, en la 
antigua N-420, que presenta un 
alto nivel de tráfico, con poca se
guridad vial. La vía referida regis
tra una alta siniestralidad, hasta el 
punto en que en las últimas sema
nas se han registrado dos vícti
mas mortales en sendos acciden
tes. La propuesta también recogía 
el hecho de que en anteriores oca
siones también se ha solicitado a 
Fomento que ilumine los pasos 
existentes, sustituyéndolos por 
pasos a nivel o subterráneos, 
constatando que hace 6 años se 
redactó un proyecto que el Minis
terio nunca ha ejecutado, basán
dose en que la ejecución de la au
tovía, descargará la variante del 
tráfico intenso que soporta en la

actualidad.
Otros puntos aprobados por 

unanimidad fueron los referentes 
a los estatutos de la sociedad mu
nicipal; o la modificación puntual 
del Plan de Ordenación urbana, 
que afecta a los terrenos de la uni
dad urbanizadora terrenos de 
Navaseca. También fue aprobado 
de forma unánime el punto que 
hacía referencia al mismo tema de 
modificación de los terrenos del 
sector Cañada Mendoza.

Igualmente, se aprobó la mo
dificación de crédito del remanen

te de tesorería existente del ejerci
cio económico 2001 por un valor 
de 255.000 euros, que servirán para 
abordar obras de urbanización, ilu
minación y pavimentación de las 
vías de la localidad.

A propuesta de la Concejalía 
de Urbanismo, se trató el asunto 
referente a la encomienda a la em
presa municipal de urbanismo y 
medio ambiente para que proceda 
a la preparación y gestión del suelo 
de la unidad de actuación San Ro
que, punto aprobado por unani
midad.

E l S E S C A M  re fu erza  la  p la n tilla  y  m ejo ra  
lo s  se r v ic io s  d e l a c tu a l C en tro  d e  S a lu d
En el mes de julio  entrará en funcionamiento una nueva línea telefónica 
dedicada exclusivamente para urgencias, con el número 926 85 28 27

La creación de un tumo de asis
tencia médica por la tarde dotado 
de médico y enfermera, dos nue
vos especialistas en pediatría, el 
desdoblamiento de la línea telefó
nica, con un número exclusivo 
para atención de urgencias, y la 
incorporación de un fisioterapeu-r 
ta en el tumo de tarde son las prin
cipales mejoras que ei Centro de 
Salud va a experimentar en oreve.

Isabel Ortega, concejal de Sa
nidad, ha hecho públicas las últi
mas medidas que desde el SES
CAM se van a poner en marcha 
para paliar las deficiencias del ac
tual Centro de Salud, y a la espera 
de los trámites para la construc
ción del nuevo complejo sanita
rio.

Entre esas mejoras, y desde el 
día 1 de junio, destaca la incorpo

ración de dos facultativos espe
cialistas en pediatría, que prestan 
sus servicios en el Centro de Sa
lud.

Dentro de las innovaciones 
que se van a llevar a cabo, la con
cejal de Sanidad ha resaltado la 
incoiporación de un nuevo médi
co y una enfermera, los cuales van 
a pasar consulta en horario de tar
de, para dar cumplimiento a un 
doble objetivo: en primer lugar, 
eliminar la lista de espera en con
sultas de atención primaria, y fa
cilitar que, sobre todo, trabajado
res y estudiantes con turnos de 
mañana puedan acceder sin difi
cultades a las consultas médicas.

La responsable municipal de 
Sanidad también ha dado a cono
cer que el próximo mes de juño va 
a entrar en funcionamiento una lí

nea telefónica dedicada exclusiva
mente a la atención de urgencias 
con el número 926852827, debien
do utilizar los usuarios el actual 
número 926852850 para solicitar 
cita telefónica.

Otra medida adoptada por el 
Servicio de Salud de la Junta de 
Comunidades va a ser la dotación 
de un nuevo fisioterapeuta que 
prestará sus servicios en horario 
de tarde con el fin de atender al 
máximo número posible de usua
rios.

Isabel Ortega ha manifestado 
la satisfacción del Ayuntamiento 
daimieleño porque el SESCAM 
haya atendido de forma rápida las 
reivindicaciones tanto del equipo 
de gobierno, como del Consejo de 
Salud y de la propia comunidad 
médica.

La Agencia de Desarrollo atiende 300 
consultas desde su creación
La Agencia de Desarrollo Local de 
Valdepeñas ha atendido un total 
de 300 consultas desde su crea
ción en el año 2000, lo que la ha 
convertido “en un espejo” para 
otros municipios de la provincia y 
de la región, por los numerosos 
planes de viabilidad redactados.

Así lo ha afirmado la concejal 
de Promoción Económica del 
Ayuntamiento de Valdepeñas, de 
la que depende la Agencia, María 
Dolores Alcaide, quien ha desta
cado también el volumen de Eneas 
de ayuda y subvenciones de dife
rentes administraciones que se

han tramitado.
Aunque el Ayuntamiento no 

tiene competencias específicas en 
esta materia, desde el Consistorio 
se abrió una línea de ayuda para 
proyectos de Innovación y Em
pleo y tutorizó a cuatro empresas 
que necesitaban su apoyo para su 
aprobación y calificación ante el 
INEM.

Entre los sectores que deman
dan algún tipo de tramitación en 
la Agencia de Desarrollo destaca 
el de Servicios, seguido de los re
lacionados con las nuevas tecno
logías y las franquicias.

María del Carmen Valmorisco visitó algunas de las 
obras ya ejecutadas con cargo a estos fondos

El municipio recibe 1,7 millones de 
euros procedentes del FORCOL

Foto: Alberto Pérez

La consejera de Administraciones 
Públicas, María del Carmen Valmo
risco, subrayó en Valdepeñas que 
las propuestas de los ayuntamien
tos son básicas para distribuir el 
dinero del Fondo Regional de Co
operación Local porque las cor
poraciones locales son, indepen
dientemente de su color político, 
quienes mejor conocen las nece
sidades de los ciudadanos.

Para Valmorisco, Valdepeñas 
es un ejemplo de esta colabora
ción entre el Gob; emo de Castilla- 
La Mancha y las entidades loca
les, cooperación que se articula a 
través de la Consejería de Admi
nistraciones Públicas y del resto 
de consejerías de la Junta de Co
munidades.

En el caso de Administracio
nes Públicas, el Ayuntamiento de 
Valdepeñas habrá recibido cuan
do finalice la presente legislatura 
más de 1,7 millones de euros pro
cedentes del Fondo Regional de 
Cooperación Local.

Según explicó la consejera, el

consistorio valdepeñero ha desti
nado la parte fija de este fondo a 
la conservación y mejora de los 
parques municipales.

Por lo que respecta a las ayu
das para nuevas inversiones, Val- 
morisco recordó que su departa
mento ha subvencionado en los 
dos últimos años varias actuacio
nes de acondicionamiento de los 
colegios públicos e indicó que las 
subvenciones con cargo al FOR
COL para este año y el próximo se 
destinan a obras en la plaza de San 
Marcos, la avenida Primero de Ju
lio y el paseo de la Estación.

Al término de la rueda de pren
sa, María del Carmen Valmorisco, 
que estuvo acompañada por el 
delegado de la Junta de Comuni
dades en Ciudad Real, Santiago 
Moreno, y el alcalde valdepeñero, 
Rafael Martínez del Camero, visi
tó alguna de estas obras y tam
bién las instalaciones de la agru
pación de voluntarios de Protec
ción Civil y de la Policía Local de 
Valdepeñas.
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CAMPO DE MONTIEL - Villanueva dé los Infantes

PSOE-Progresistas abandona el pleno 
ante la falta de debate y participación
El G rupo M unicipal PSO E-Progresistas en el contenía la “A probación del A cta de la Sesión 
A yuntam iento de V illanueva de los Infantes anterior” y los preceptivos puntos sobre “D ar 
abandonó la sesión p lenaria del pasado 27 de cuenta de D ecretos, Escritos y Com unicacio- 
m ayo, debido a que en el O rden del. D ía sólo nes y U rgencias” y “Ruegos y Preguntas” .

El portavoz socialista, Mariano 
Sabina, quiso exponer la motiva
ción del abandono por parte de 
su grupo a través de un comuni
cado, pero la intervención no fue 
permitida, a pesar de solicitarlo en 
reiteradas ocasiones y solicitar el 
informe del Secretario en este sen
tido, algo que tampoco permitió el 
alcalde del Partido Popular, Miguel 
Angel Ortíz.

En el escrito, PSOE-Progresis
tas quería expresar su malestar por 
la situación de degeneración a la 
que está llevando el equipo de Go
bierno de ICI-PP la vida política 
en la localidad, en vez de permitir 
lo que debería ser un normal, par- 
ticipativo y democrático funciona
miento del máximo órgano de de
bate y decisión como es el Pleno.

Según los socialistas, durante 
la legislatura “se está reduciendo 
la acción de debate y estudio en 
el Pleno, limitando la posibilidad 
de exposición de planteamientos 
del Grupo PSOE-Progresistas en 
los asuntos y proyectos para el 
municipio, al no ser llevados es
tos en el Orden del Día de los ple
nos ordinarios”.

Igualmente, afirman que “di

cha situación se ha puesto'de ma
nifiesto en los últimos plenos or
dinarios, incluyendo solo en el 
Orden del Día el único punto de 
Aprobación de Acta, más los pre
ceptivos de Dar cuenta de Decre
tos, Comunicaciones y Urgencias, 
Ruegos y Preguntas”.

PSOE-Progresistas señala que 
este Grupo no desea otra cosa que 
“exponer su punto de vista en los 
asuntos que puedan ser intere
santes para Infantes, y aportar su 
opinión en dichos temas con el

único objetivo de contribuir al 
desarrollo local y dentro de lo que 
es un normal, participadvo y de
mocrático funcionamiento en el 
máximo órgano local”.

Finalmente, afirman que dada 
la ausencia de puntos que debatir 
en el Orden del Día, el Grupo Mu
nicipal PSOE-Progresistas “aban
dona la sesión, lamentando al mis
mo tiempo que para el Sr. Alcalde 
no haya proyectos que debatir o 
presentar al Pleno de la Corpora
ción”.

E l P S O E  d e  In fa n te s  so lic ita  u n  C en tro  d e  
E sp e c ia lid a d es  M é d ic a s  p a r a  la  C o m a rca
El Grupo Municipal PSOE-Progre
sistas en el Ayuntamiento de Vill
anueva de los Infantes ha solici
tado la convocatoria de un pleno 
de carácter extraordinario para 
debatir la propuesta de solicitar la 
ubicación de un Centro de Espe
cialidades Médicas para la Comar
ca del Campo de Montiel, que esté 
ubicado en Infantes.

Según los socialistas, la co
m arca, ca talogada com o 
deprimidad institucionalmente,tie
ne un déficit en cuanto a recursos 
sanitarios, por lo que consideran 
prioritario el contar con un Centro 
médico que suplemente las con
sultas primarias y los centros de 
salud, ya que el volumen de nece
sidades así lo aconseja, y sobre 
todo “el principio de igualdad y 
solidaridad con las zonas más ne
cesitadas”.

El PSOE considera necesario 
y urgente la dotación a la Comar
ca de un Centro de Especialida
des Médicas que estaría ubicado

en Villanueva de los Infantes y 
que, a su juicio, “es totalmente fac
tible si se amplían las instalacio
nes actuales y se dirigen consul
tas especializadas en horarios al
ternativos con otros centros hos
pitalarios”.

Los socialistas añaden que 
dicho Centro de Especialidades

también cúbriría otra de las caren
cias que tiene esta comarca y es la 
situación, muchas veces sangran
te, de las urgencias, no por el per
sonal médico activo, sino por la 
baja dotación de personal con que 
se dota este servicio al ser un te
rritorio bastante amplio el que cu
bren los centros de salud.

MONTIEL - Villanueva de los Infantes
Según denuncia PSOE-Progresistas

La gestión de ICI-PP está llevando 
al Ayuntamiento a la bancarrota
El Grupo PSOE-Progresistas 
en el Ayuntamiento de Villa- 
nueva de los Infantes ha de
nunciado la concertación de 
una operación de Tesorería 
iniciada por el alcalde, Miguel 
Angel Ortiz, por decreto y sin 
ningún trámite previo, por im
porte de 180.000 euros, debi
do a las graves dificultades de 
liquidez económica que atra
viesa el Ayuntamiento, a la que 
ha sido llevado por la “nefas
ta gestión económica de la 
coalición de Gobierno ICI-PP”.

Según el PSOE, esta ope
ración de Tesorería es inde
pendiente de otra operación 
crediticia que también se ha 
iniciado para hacer frente al 
Plan de Inversiones de este 
año y por un importe, según 
contemplan los presupuestos 
aprobados por ICI-PP, de

235.497,62 euros y que ha lle
vado al Ayuntamiento a un 
39,55 por ciento de nivel de 
endeudamiento.

El PSOE denuncia que du
rante los tres años de gobier
no de ICI-PP ha ido aumentan
do la deuda municipal, por lo 
que actualmente, el capital 
pendiente de amortizar supera 
los 110 millones de pesetas, a 
los que hay que sumar los in
tereses, y que “debido a la ca
pacidad de generar ingresos 
del equipo de Gobierno es de 
bancarrota técnica”.

Los socialistas también 
denuncian que debido a esta 
nefasta gestión, con gastos 
innecesarios y obras no pre
ferentes y poco eficaces, se ha 
ido aumentando la caiga im
positiva a los vecinos a través 
de las tasas y ordenanzas.

MONTIEL - Terrinches

La inauguración de la nueva piscina 
municipal está prevista para el verano
El delegado de la Junta visitaba recientemente 
varias obras que se llevan a cabo en la localidad
El delegado del Gobierno de Cas
tilla-La Mancha en Ciudad Real, 
Santiago Moreno, viajó reciente
mente a Terrinches para visitar 
varias obras que se están ejecu
tando con cargo a los presupues
tos de la Junta de Comunidades 
entre las que destaca por la proxi
midad de su inauguración la nue
va piscina municipal.

El presupuesto de esta pisci
na supera los 240.000 euros, de los 
que el 90 por ciento proceden del 
Plan Regional de Instalaciones De
portivas del Gobierno de Castilla- 
La Mancha. La piscina sustituye 
a una que se construyó hace trein
ta años, de la que solo se ha podi
do aprovechar la cavidad que se 
hizo para el vaso, y está situada 
muy cerca del Colegió Público 
“Miguel de Cervantes” y al lado 
de las instalaciones deportivas del 
municipio. Está previsto que pue
da inaugurarse este mismo vera
no.

Moreno, que estuvo acompa
ñado en todo momento por el al
calde, Nicasio Peláez, visitó tam
bién las obras de la vivienda de 
mayores que se está construyen
do al lado del consultorio médico 
inaugurado por el presidente de

Castilla-La Mancha, José Bono, el 
pasado mes de octubre. La vivien
da' tiene dos plantas y tendrá ca
pacidad para diez personas; la 
Consejería de Bienestar Social su
fraga su construcción con una 
aportación de ciento cincuenta mil 
euros repartidos en tres anualida
des.

El representante del Gobierno 
de Castilla-La Mancha inspeccio
nó también las obras de acerados 
que se están llevando a cabo en la 
salida hacia Santa Cruz de los Cá
ñamos con una subvención del 
Fondo de Acción Especial de la 
Junta de Comunidades y la cons
trucción de una nave que está le
vantando el Ayuntamiento con la 
intención de cederla a una o va
rias empresas que deseen insta
larse en el municipio. Esta nave' 
ha contado con más de 27.000 
euros procedentes del Fondo Re
gional de Cooperación Local.

Coincidiendo con esta visita, 
Moreno comunicó al alcalde que 
la Consejería de Bienestar Social 
ha concedido al Ayuntamiento 
una subvención de quince mil 
euros para equipar la ludoteca, que 
de este modo podrá abrir sus puer
tas a partir del mes de septiembre.
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COMARCA DE CALATRAVA

La Mancomunidad del Campo de Calatrava pone en 
marcha un programa medioambiental para pymes
L a aprobación de un program a de apoyo D rogodependencias que contem pla el es- dos por el pleno de la M ancom unidad del 
m edioam biental para pym es que se pon- tudio y la realización de diversas activida- Cam po de Calatrava, reunido en el Ayun- 
drá en m archa con la colaboración de la des en los m unicipios de la M ancom uni- tamiento del M iguelturra, bajo la  presiden- 
Fundación B iodiversidad, y del Plan obre dad, fueron algunos de los tem as aborda- cia de A ntonio G arcía R ivero.

El pleno dio el visto bueno a la 
subvención de la Fundación Bio
diversidad para la realización de 
un programa de apoyo medioam
biental para las pequeñas y me
dianas empresas, subvención que 
asciende a 67.000 euros. Este pro
yecto contempla la creación de un 
punto de información ambiental, 
la realización de una fase de diag
nostico, la creación de un obser
vatorio profesional y la realización 
de numerosos cursos sobre diver
sos aspectos medioambientales 
dirigidos a trabajadores de pymes.

Igualmente fue aprobado del 
Plan Mancomunado de Drogas, 
que contempla la realización de 
diversas actividades de preven
ción de drogodependencias en las 
diferentes localidades de la man
comunidad. El plan contempla la 
creación de una comisión integra
da por representantes de cada uno 
de los ayuntamientos y en la cual 
participarán todos los agentes so
ciales de cada municipio, que es
tudiara y canalizara todas las ini
ciativas que habrá que potenciar 
y que se tendera a la creación del 
plan mancomunado de drogas.

También fueron aprobadas las 
actividades del Programa Biblio
teca Abierta, con cargo al cual se

presentaran cuatro actividades, 
comic, encuadernación y recicla
do de libros y cine-forum. La sub
vención para esta actividad ascen
derá a 20.000 euros. También se 
informó que se ha concedido otra 
subvención de 14.400 euros para 
realizar en cada una de las locali
dades el programa de actividades 
“Esta noche toca”

En otro orden de cosas se

acordó solicitar un plan de empleo 
de riesgos laborales a nivel man
comunado. En este tema se reali
zaría los planes de riesgos de 
aquellos municipios que no los 
tuviesen con un técnico medio de 
riesgos laborales y un administra
tivo durante tres meses, para que 
se reaüzase.

También se informó de la con
cesión de una subvención de

11.800 euros concedida por el Mi
nisterio de Administraciones Pú
blicas para la realización del plan 
de cursos de Formación Continua 
dirigida a personal de la manco
munidad y de los municipios inte
grados en la misma.

El pleno dio el visto bueno al 
presupuesto del año 2002 en los 
capítulos de ingresos y gastos 
que asciende a 798.834,11 euros.

COMARCA DE CALATRAVA - Torralba

E l P la n  S o c ia l d e  E m p le o  
d a  tr a b a jo  a  1 0 0  p e r s o n a s

COMARCA DE CALATRAVA - Miguelturra

Piden que el Parque Tecnológico 
sea declarado de interés regional

El Ayuntamiento de Torralba está 
ejecutando el Plan Social de Em
pleo subvencionado por la Con
sejería de Industria y Trabajo, que 
ha supuesto la contratación de 3 
monitoras de apoyo cultural y 17 
trabajadores de la construcción, 
gracias a una inversión de 41.760 
euros.

Como ha explicado la alcalde
sa Teresa González, este Plan So
cial de Empleo supone la contra
tación al cincuenta por ciento de 
mujeres y hombres, siguiendo el 
programa emprendido por la Con
sejería de Industria y Trabajo, con 
lo que se pone en práctica la igual
dad de oportunidades para todos 
los colectivos.

Las tres monitoras realizarán 
funciones de apoyo cultural, con
cretamente terminarán la informa- 
tización de la Biblioteca Pública,

apoyo a las actividades juveniles 
y preparación del Archivo Histó
rico Local para su inauguración 
mientras que el resto de los con
tratados acometerán tareas de al- 
bañilería y eliminación de barre
ras arquitectónicas.

Entre estas actuaciones figu
ra la urbanización del Camino de 
la Cuerda, de casi un kilómetro, 
que une la Carretera de Pozuelo y 
Bolaños, y que supondrá una me
jor circulación del tráfico rodado 
en la localidad.

Se da la circunstancia de que 
el Ayuntamiento ha trasplantado 
a este camino un centenar de oli
vos, procedentes de las zonas 
afectadas por las expropiaciones 
de la Autovía, lo que supone la 
recuperación de la flora autócto
na de la zona para dar más valor a 
la zona que se está urbanizando.

El Ayuntamiento de Miguelturra 
ha solicitado que el proyecto de 
Parque Tecnológico de Castilla-La 
Mancha, iniciativa que el consis
torio quiere llevar a cabo en la lo
calidad, sea declarado de Interés 
Regional y así se lo ha hecho sa
ber el propio alcalde, Román Ri
vero, al consejero de Obras Públi
cas, Alejandro Gil.

Según han informado fuentes 
municipales, Rivero, acompañado 
del concejal de Nuevas Tecnolo
gías, Agapito Arévalo, dieron a 
conocer a Gil las características del 
anteproyecto, e incidieron en la 
orientación tecnológica que se le 
quiere dar a este proyecto, que 
sería el primero de estas caracte
rísticas en la región.

Asimimo, Rivero y Arévalo, 
además de reunirse con la direc
tora de Investigación e Innova

ción Tecnológica, Paz Juárez, tras
ladaron los detalles de la propues
ta al director general de Medio 
Natural, Alberto Saiz, y al director 
general de Calidad Ambiental, 
Francisco Javier Nicolás.

Localizado en terrenos muni
cipales, el parque destinará el 35 
por ciento de su espacio para la 
instalación de empresas de desa
rrollo tecnológico e industrial y 
empresas de investigación y tec
nología, mientras que el resto que
dará reservado para espacios li
bres y zonas verdes. En el proyec
to, para el que el respeto del me
dio ambiente y la integración en el 
entorno supone uno de los pun
tos de partida fundamentales se 
establece la construcción de edi
ficios acordes con el enclave en el 
que se ubicarán y la utilización de 
energías renovables.

L a D ip u ta ció n  
co n stru irá  en  
A lm agro  u n a  
p lan ta  de'R SU
El presidente de la Diputación, 
Nemesio de Lara, anunciaba en 
Puertollano que es muy probable 
que el próximo mes de septiembre 
se inicie en Almagro la construc
ción de una Planta de Tratamien
to de Envases que supone una in
versión de 1'8 millones de euros.

De Lara, que participó en el 
acto de presentación de la campa
ña de recogida de envases ligeros 
en la ciudad industrial, indicaba 
que el 80 por ciento de los recur
sos económicos serán aportados 
por la Unión Europea, vía fondos 
de cohesión. Aunque remarcaba 
que desde el Consorcio de Resi
duos Sólidos Urbanos (RSU) se 
ha hecho el esfuerzo de presentar 
un ambicioso proyecto en las ins
tancias comunitarias competentes 
para lograr que la provincia “no 
sólo sea pionera en materia de re
cogida de residuos sino también 
en el campo del reciclaje” .

En este sentido, afirmó que la 
Diputación pone desde hace tres 
años un especial empeño en lo
grar importantes avances. De ahí 
que aporte con fondos propios 
600 millones de pesetas al presu
puesto del Consorcio. “Solo para 
gasto corriente la institución pro
vincial transfiere al RSU 250 millo
nes de pesetas, además de 271'5 
para inversiones y 70 más para la 
creación de puntos limpios por
que nuestro objetivo es que se lle
gue a 20 en la provincia”, señaló.

De Lara manifestó, por otro 
lado, que la generación de basura 
ha pasado a ser una de las princi
pales preocupaciones de las Ad
ministraciones porque no hay que 
obviar que cada persona produce 
un kilo de residuos al día. Y agre
gó que la Diputación es muy sen
sible a esta problemática que es 
más que acuciante en los países 
desarrollados. Prueba de ello es 
que en la provincia de Ciudad 
Real ya se recicla el 60 por ciento 
de los residuos que se producen 
para ser reutilizados.

Precisó, asimismo, que se han 
producido a lo largo del año 2001 
un total de cuatro millones de ki
los de compost. Además, entre 
1998 y el 2000 la recogida de papel 
y cartón se ha incrementado en 
un 150 por cien así como la de vi
drio más del 50 por ciento.

Por tanto, es evidente, para De 
Lara, que la Diputación y los 91 
ayuntamientos adscritos al con
sorcio son “radicalmente categó
ricos a la hora de pensar en el me
dio ambiente y en que los recur
sos naturales se nos agotan”.
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COMARCA DE LOS MONTES

Trabajará sobre el Plan Integral que presentó la Junta y el PSOE

C o n stitu id a  la  M esa  p o r  el D esa rro llo  d e la  
C om arca  d e A lm a d én
La M esa por el D esarrollo de la  Com arca 
de A lm adén ha quedado constituida en el 
transcurso de una reunión que celebrada 
en la localidad m inera y a  la que asistieron 
el presidente de la  D iputación, N em esio

de Lara, los alcaldes de A lm adén, Alma- 
denejos y Alam illo, así como representan
tes de los sindicatos y de los em presarios, 
el delegado de la Junta en la provincia de 
C iudad Real, Santiago M oreno, el delega

do provincial de Industria y Trabajo, Juan 
José Fuentes, y A ntonio Castillo en repre
sentación de la subdelegación del G obier
no. M inas de A lm adén y A rrayanes, por 
el contrario, excusaba su presencia.

Entre otras cosas, se procedió a la 
elección del secretario de la mesa 
designándose a Antonio Trenado, 
de los empresarios de Almadén, 
para que desempeñe ese cargo y 
también se facultó a la presiden
cia, ostentada por Nemesio de 
Lara, para que se dirija al rector de 
la Universidad de Castilla-La Man
cha, Luis Arroyo, con la finalidad 
de que nombre un representante.

La práctica totalidad de los in
tegrantes de la mesa son partida
rios de comenzar a trabajar utili
zando el Plan Integral de Desarro
llo de Almadén y su Comarca 
(PIDAC), documento que fue ela
borado por la Junta de Comunida
des y el Partido Socialista. Así 
pues, en palabras de Nemesio de 
Lara, el plan se ha convertido en 
«referencia de estudio y trabajo 
de la mesa». Como se sabe, el 
PIDAC contempla 20 medidas y 
71 acciones que giran en tomo a 
cinco ejes de estrategia.

En esta primera reunión se 
acordó, que no entrarán a debatir 
las cuestiones sociales y labora
les que contempla el plan de em
presa recientemente presentado y 
aprobado por la dirección de Mi
nas de Almadén y Arrayanes y las 
centrales sindicales.

Doce puntos
Por otra parte, los integrantes 

de la Mesa por el Desarrollo de la 
Comarca de Almadén quedaron 
emplazados a una próxima reunión 
en la que se analizarán los doce 
primeros puntos del apartado A l 
del Plan Integral de Desarrollo de 
Almadén y Comarca (PIDAC).

Mejora y modernización del 
comercio tradicional; impulsar la 
creación de un proyecto agroali- 
mentario de grandes dimensiones 
en la Dehesa de Castilseras; im
pulso de un proyecto industrial de 
transfo rm ación  de recursos 
cinegéticos; creación de un cen
tro permanente de formación para 
profesionales de hostelería y tu
rismo; creación de un centro de 
formación medioambiental para el 
desarrollo sostenible de la comar
ca de Almadén; un centro de es
pecialidades para la comarca y 
mejora de los desplazamientos 
sanitarios; conexión de la comar
ca por autovía, con la red de ca

rreteras del Estado; una estación 
de ferrocarril en Almadén e impul
sar la conexión ferroviaria Alma
dén- A lm adenejos-Puertollano 
(AVE), mejorando la existente; 
construcción de un nuevo polígo
no industrial en la carretera de 
Córdoba, concretamente en las 
Eras de Barburillo; despliegue y

El delegado de la Consejería de 
Obras Públicas en Ciudad Real, 
Lorenzo Selas, ha asegurado que 
las obras de acondicionamiento 
de la carretera CM-4103 entre 
Arroba y Horcajo de los Montes 
están cumpliendo los plazos de 
ejecución previstos, por lo que el 
nuevo tramo podrá abrirse al tráfi
co la próxima primavera.

Selas visitó recientemente las 
obras de la carretera y se entre
vistó con los alcaldes de Arroba 
de los Montes y Navalpino, An
tonio López Herance y Valeriano 
Fernández, quienes le solicitaron 
algunas modificaciones sobre el 
proyecto inicial en las travesías de 
sus municipios.

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha adjudicó él acondiciona
miento de este tramo, que tiene 
casi 28 kilómetros de longitud, por 
más de 5,5 millones de euros.

Las obras comenzaron en ju 
nio del año pasado y el plazo de 
ejecución es de veinticuatro me-

extensión de infraestructuras de 
telecomunicaciones; creación de 
una Fundación Pública para la 
Gestión del Patrimonio Histórico 
de la Comarca; y recuperación y 
promoción del patrimonio históri
co de Almadén son los doce pun
tos que serán estudiados por los 
integrantes de la mesa y serán

ses. El proyecto de acondiciona
miento prevé construir casi seis 
kilómetros de variante respecto al 
trazado actual, la mayor parte de 
ellos entre Arroba y Navalpino, 
para salvar los accidentes o rogá
ficos e incrementar la seguridad 
de los usuarios.

debatidos en la próxima reunión, 
encuentro que también se apro
vechará para determinar a qué ins
tituciones y entidades se dirigen 
para lograr la ejecución de estas 
medidas.

Con respecto a la recuperación 
y promoción del patrimonio se han 
incluido diferentes actuaciones 
como la adecuación del entorno 
de la puerta de Carlos IV y el de 
los Hornos de Alúdeles, el Mu
seo Minero de Minas de Alma
dén; la antigua academia de mi
nas; el hospital de los mineros 
(transformación en archivo de mi
nas y documentación); el comple
jo  turístico de la plaza de toros, la 
construcción del Museo Minero 
Subterráneo como parque temáti
co en la Galería de Forzados, rui
nas del Castillo de Retamar, casas 
de Superintendencia y de la Inqui
sición; recuperación y promoción 
del patrimonio de Almadenejos y 
también el del municipio de Chi
llón.

El presupuesto de la obra, que 
incluye la construcción de un nue
vo puente sobre el arroyo San 
Marcos, se completa con las ta
reas de señaüzación, balizamiento 
y drenajes y con una serie de me
didas correctoras para reducir el 
impacto ambiental.

Según Cascos, se 
intentará ganar 
tiempo en las obras 
de la variante norte
El ministro de Fomento, Francis
co Alvarez-Cascos, aseguró du
rante la sesión de control al Go
bierno que se celebró en el Sena
do, que, tanto su departamento 
como la empresa implicada en la 
construcción, intentarán “ganar 
tiempo” para adelantar el inicio de 
las obras de los 12,7 kilómetros de 
la variante norte de Puertollano, 
si bien no pudo precisar cuando 
darán comienzo.

Cascos respondía así a la pre
gunta formulada por el senador 
‘popular’ Gabriel Rodado sobre la 
fase en que se encuentra el pro
yecto de variante norte de Puer
tollano. El titular de Fomento ex
plicó que, tras ser aprobado este 
proyecto en 1998, la declaración 
de impacto ambiental introdujo 
“modificaciones muy trascenden
tes”, lo que obligó a rehacer el 
estudio informativo y reiniciar el 
proceso.

El documento definitivo com
plementario se aprobó en mayo de 
2001, el proyecto se licitó el 4 de 
agosto de 2001 y acaba de ser ad
ju d icado  por un im porte de 
790.857 euros, con un plazo de c- 
dacción de 18 meses, que veni m 
el 30 de noviembre de 2003.

En otoño podríar 
comenzar las obr s 
del Polideportivo e 
Almadenejos
El delegado del Gobierno de t s- 
tilla-La Mancha, Santiago M >  
no, y el alcalde de Albaladejo > 
sús Gómez Leal, esperan qui ts 
obras del polideportivo que s a 
a construir con una aportació e 
más de 306.000 euros por pan e 
la Junta de Comunidades puc n 
empezar después del verano

Moreno se trasladó a Al t- 
dejo para hablar con el ah le 
sobre este proyecto, incluí n
el Plan Regional de Instalai s 
Deportivas. La obra se estn i-
sando porque está pendie e
la autorización para soter a
línea eléctrica que cruza lo ;-
nos cedidos por el Ayunta o
para construir el pabellón, i >
ne un coste total de tres- >s 
sesenta mil euros.

Además de este asunl l-
calde propuso a Moreno a
Consejería de  ̂Obras P s
construya alrededor de 10 
das de protección oficial p t-
der la demanda actual y s
que se contribuiría a fijar i-
ción en el municipio.

El Gobierno regional invierte en las mismas más de 5,5 millones de euros

E l d e leg a d o  d e  O b ra s P ú b lica s v is itó  la s  o b ra s  
d e  la  c a rre tera  en tre  A rro b a  y  H orcaj'o

Imagen de archivo de las obras de la carretera entre Arroba y Horcajo.
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El pleno aprobó la nueva ordenanza 
reguladora del servicio de taxis
El Pleno del Ayuntam iento de C uenca ha 
aprobado, por unanim idad, la nueva O rde
nanza municipal de tráfico, circulación de ve
hículos a motor, seguridad vial y régim en de

uso de la vía pública, adem ás de la nueva 
O rdenanza m unicipal reguladora de la pres
tación del servicio público de auto-taxi, que 
beneficiará a más de 50.000 personas.

El concejal de Tráfico, José Luis 
Chamóri, resaltó, en relación a 
la modificación de la ordenanza 
de sobre el servicio de auto-taxi, 
la necesidad de modificación de 
la misma después de 12 años, y 
señaló que se trata de instru
mento que protege a los taxis
tas y que no está cerrado ni 
concluso, por lo que el Ayun
tamiento está dispuesto a ne
gociar con los afectados.

Chamón indicó que la orde
nanza se basa en el entendi
miento y que, por ello, todos 
deben ponerse de acuerdo en 
cuáles son sus demandas. En 
este sentido, precisó que-esta
ría dispuesto a colaborar eco
nómicamente con ellos si se 
comprometen a estar sintoniza
dos en una misma frecuencia.

En este momento hay 28 li
cencias concedidas, 14 pertene
cen a la Asociación de Radio- 
taxi y 14 que no pertenecen a 
esta asociación. Se ha fijado un 
plazo de tres años para la insta
lación de este servicio de co
municación. Se mantiene la pa
rada en la Plaza de la Hispani
dad y se fijan cinco puntos es
tables de parada, la estación de 
Renfe, la estación de Autobu
ses, el hospital, Plaza Mayor, 
entre otras. “La ordenanza obli
ga a 28 personas a cumplir la 
misma y en cambio se benefi
cian más de 50.000 personas o 
vecinos de la ciudad”, manifes
tó el concejal.

Por su parte, el presidente 
de la Asociación de Radio-taxi, 
Angel Serrano, explicó que no 
consideraban necesario que se 
obligue a los taxistas a instalar 
radio-teléfono para estar todos 
localizados en una misma línea.

Serrano afirmó que tampo
co estaban de acuerdo con el 
servicio nocturno. Según dijo, 
en Cuenca durante la madruga
da no hay clientes que solici
ten un taxi, aunque aclaró que 
en caso de que se les obligue a 
estar de guardia en una parada 
toda la noche, alguien deberá 
hacerse cargo del pago de este 
servicio.

Informador de aparcamientos
De otro lado, en el Pleno se 

dio luz verde, por unanimidad, 
a la modificación de la Ordenan
za municipal de Tráfico. Uno de 
los puntos más importantes es 
la creación de la figura del in
formador de aparcamientos.

Con esta iniciativa, el Ayun
tamiento quiere acabar con la 
presencia ya permanente de los 
aparcacoches en las zonas tu
rísticas más visitadas de la ciu
dad, y que están provocando 
el descontento de los ciudada
nos y turistas.

La función del informador 
de aparcamientos será la de in

dicar a los automovilistas los 
lugares más adecuados para 
estacionar y también facilitarles 
datos de interés turístico. Los 
informadores llevarán una go
rra y un documento que les 
acreditará para prestar este ser
vicio, y no habrá contrapresta
ción económica por parte del 
usuario.

Respecto a estos asuntos 
en materia de tráfico, el Grupo 
Popular ha pedido al Ayunta
miento una mayor valentía a la 
hora de hacer cumplir la norma
tiva. El portavoz de los “popu
lares”, Manuel Ferreros, decla
ró que se ha avanzado en el 
apartado legal pero hay que 
cuidar más “el día a día”.

En el pleno, también quedó 
aprobado la transmisión de la 
concesión del Servicio de 
Transporte Urbano de Viajeros 
de la UTE Alsina-Rodríguez a 
la empresa Alsina-Rodríguez, 
S.A. El nuevo concesionario 
deberá presentar una relación 
detallada de personal y vehícu
los que destinen al servicio.

£1 alcalde pide docum entación para adoptar una  
decisión sobre el pasaje de Jorge Torner
El alcalde de Cuenca, José Manuel 
Martínez Cenzano, ha pedido al 
secretario general del Ayuntamien
to y al jefe de servicios de Urba
nismo toda la documentación ne
cesaria para adoptar una decisión 
sobre el pasaje de Jorge Torner.

Martínez Cenzano, quien resal- • 
tó que la decisión “no va a ser fá
cil”, manifestó que se ha hecho 
un uso parcial e interesado de la

información, lo que ha contibuido 
a que la relación entre los vecinos 
del barrio esté “tan envenenada” 
que la decisión final no va a satis
facer a ninguna de las partes.

Martínez Cenzano indicó que 
el anterior alcalde, el “popular” 
Manuel Ferreros, según han ex
plicado los vecinos de Jorge Tor
ner, se había comprometido a re
conocer la propiedad privada del

pasaje, con ló que, a su juicio, hizo 
un “flaco favor” a la convivencia 
ciudadana.

Por otro lado, Martínez Cen
zano visitó recientem ente las 
obras de construcción del Centro 
de Recepción de Visitantes, que 
contará con un aparcamiento para 
60 vehículos ligeros, 40 plazas para 
vehículos pesados y espacio para 
unos 10 autocares.

V uelven a reclam ar a F om en to  
in version es en  la  lín ea  férrea  
M adrid- C uenca-V alencia
La Comisión en Defensa del Fe
rrocarril de Cuenca volverá a diri
girse por escrito al Ministerio de 
Fomento para reclamar inversio
nes destinadas a la modernización 
de la línea Madrid-Cuenca-Valen
cia.

La Comisión ya se dirigió a 
Fomento el pasado mes de abril y 
todavía no han obtenido respues
ta. Por eso, si vuelve a ocurrir lo 
mismo convocarán a la ciudada
nía conquense a una manifesta
ción, según explicó su portavoz, 
Ladislao Crespo.

Crespo afirmó que, en princi
pio, la concentración iba a tener 
lugar en junio, pero la Comisión 
ha decidido posponerla a princi
pios de otoño para que “no se 
piense que la utilizamos con fines 
políticos, al coincidir con la huel
ga general convocada por los sin
dicatos contra la reforma del sis
tema de desempleo”.

El portavoz de la Comisión afir
mó que se sienten decepcionados 
y poco optimistas respecto a las 
intenciones del Gobierno central,

teniendo en cuenta las declaracio
nes realizadas en Cuenca, por el 
secretario de Estado de Infraes
tructuras, Beningno Blanco, y 
que, a su juicio, dejan claro que el 
Gobierno no va a invertir en la lí
nea de tren convencional.

En este sentido, Crespo con
fió en que al menos rectifique sus 
palabras. De momento, los repre
sentantes del Partido Popular en 
la Comisión se han comprometido 
a agilizar los trámites para que el 
ministro de Fomento, Francisco 
Álvarez Cascos, les reciba cuanto 
antes.

La Comisión en Defensa del 
Ferrocarril cuenta con el apoyo de 
la mayoría de la ciudadanía con
quense, y ya ha recogido miles de 
firmas en todas las localidades 
que atraviesa la línea convencio
nal, manifestó.

Por último, Crespo recalcó que 
lo que piden no son sólo peque
ñas mejoras en estaciones y vías 
sino un compromiso inversor para 
toda la infraestructura del ferro
carril convencional.

Aumentan las ayudas para eliminar 
las barreras arquitectónicas

La Delegación de Bienestar Social 
en Cuenca ha aumentado este año 
la cuantía de las ayudas para eli
minar las barreras arquitectónicas 
y fomentar la accesibilidad, tanto 
las que pueden solicitar los parti
culares como las que pueden pe
dir ayuntamientos, entidades sin 
ánimo de lucro y empresas. Para 
el primer caso, ha aumentado en 
un 125 por ciento y en el segundo 
el incremento es de un 92,3 por 
ciento.

Según el delegado de Bienes
tar Social, Juan Manuel Avila, en 
2001, la cuantía destinada a enti
dades sin ánimo de lucro, empre
sas y ayuntamientos era de 26 mi

llones de pesetas y para este año 
se ha fijado una cantidad muy su
perior de 50 millones de pesetas. 
La subida también ha sido consi
derable en la cifra para las ayudas 
a particulares, ya que de 13 millo
nes de pesetas en 2001 ha aumen
tado a 29 millones para este año, 

Avila recalcó que esta subida 
va a permitir a muchas personas 
mejorar notablemente sus condi
ciones de vida. El delegado tam
bién dijo que la cuantía máxima 
que se le puede conceder a una 
persona con alguna discapacidad 
para hacer más accesible su en
torno es de dos millones de pese
tas.
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Ante las críticas del PP por la distribución del Fondo de Cooperación Local

Guijarro resalta el esfuerzo inversor del 
Gobierno regional en La Manchuela
El delegado de la  Junta en Cuenca, José Luis 
M artínez Guijarro, ha asegurado que el G obier
no regional está realizando un gran esfuerzo in
versor en la  com arca de L a M anchuela con

quense, por lo que no com prende las críticas 
realizadas por alcaldes del Partido Popular en 
la zona sobre el reparto de un solo fondo, cuyo 
carácter es com plem entario.

Según este grupo de alcaldes, se 
actuó con “parcialidad” en la dis
tribución del Fondo Regional de 
Cooperación Local (FORCOL), 
algo que Guijarro no entiende 
cuando los ediles obviaron pre
sentar datos totales de inversión 
y en el propio programa, los muni
cipios “populares.” superan -con 
48,25 euros por habitante- la me
dia de distribución (45,42 euros/ 
habitante), al igual que ocurre con 
gobiernos locales del CDS e IU.

Descendiendo a casos concre
tos, el delegado pidió al alcalde 
de Minglanilla, Rogelio Pardo, que 
antes de denunciar desigualdad, 
tenga presentadas sus liquidacio
nes de Presupuestos Municipa
les, ya que podría haber recibido
34.000 euros, siguiendo indicado
res de pueblos similare's como 
Huete, y finalmente ha recibido
20.000 euros.

“El Ayuntamiento de Mingla
nilla nunca presentó las liquida
ciones de Presupuestos a la Junta 
de Comunidades, lo que significa 
que recibe menos dinero del que 
podría tener, pero porque no cum
ple sus obligaciones. Por tanto, 
antes de quejarse hay que cum
plir”, agregó.

Igualmente, citó los casos de 
Ledaña, cuyo Ayuntamiento es el 
más beneficiado -co n  96.161 
euros- por la nueva norma de este 
fondo en toda la provincia o en 
Villalpardo, con fuertes inversio
nes en el colegio público y la re
forma de su casa consistorial:

De un modo genérico, Guija
rro resaltó que la comarca recibe 
el apoyo de la Junta de Comuni

dades y esto se traduce en pro
yectos como el nuevo Instituto y 
Centro de Salud de Minglanilla; la 
carretera de Villargarcía a Iniesta; 
la carretera de Villalpardo al He- 
rrumblar o la piscina de Ledaña.

“La financiación de la Junta de 
Comunidades no es solamente a 
través del FORCOL. Es un progra
ma más que viene a complementar 
los programas específicos de in

versiones del Gobierno regional. 
Precisamente en La Manchuela se 
está haciendo especial incidencia 
inversora”, afirmó.

La comarca de La Manchuela 
está formada por 36 municipios, 
de los que 17 están gobernados 
por el PSOE, 17 por el Partido Po
pular, uno por el Centro Democrá
tico Social (CDS) y otro por elPar- 
tido Independiente.

E l S E S C A M  o fe r ta  s e r v ic io  d e  P e d ia tr ía  y  
F is io te r a p ia  e n  In ie sta  y  Q u in ta n a r  d e l R ey
El delegado de Sanidad, José An
tonio Olmeda, y el gerente de 
Atención Primaria del Servicio de 
Salud de Castilla-La Mancha (SES
CAM), Javier Belotto, visitaron las 
localidades de Iniesta y Quinta
nar del Rey para explicar las nue
vas acciones que llevará a cabo el 
SESCAM este año en las dos Zo
nas Básicas de Salud.

En Iniesta, se reunieron con el 
alcalde, Juan Vicente Casas, y vi

sitaron el Instituto para determi
nar el espacio físico en el que se 
va a instalar la Sala de Fisiotera
pia y rehabilitación.

Olmeda y Belotto también vi
sitaron el Centro de Salud de 
Iniesta para adaptar una sala del 
mismo como consulta de Pediatría 
con su correspondiente consulta 
de enfermería. Estas dos ácciones 
se llevarán a cabo al final del vera
no y darán atención sanitaria a

unos 1.200 niños.
En la localidad de Quintanar 

del Rey se reunieron con el alcal
de Pedro González y varios con
cejales de la Corporación a los que 
explicaron que, dentro de unos me
ses, el Servicio de Salud de Casti
lla-La Mancha ofertará el servicio 
de Pediatría y de Fisioterapia en el 
Centro de Salud, por lo que reali
zará las obras de adaptación ne
cesarias.

COMARCAS - Carboneras

C lausuradas las Jornadas de 
C onvivencia sobre educación
La Consejería de Educación y 
Cultura organizó recientemen
te en Carboneras de Guada- 
zaón unas jomadas de convi
vencia para alumnos y profe
sores que participan en los 
Programas de Garantía Social, 
en las que se analizó el funcio
namiento de este programa.

Como objetivo principal, 
este plan facilita una forma
ción básica y profesional a 
aquellos alumnos que no con
sigan finalizar la Educación 
Secundaria Obligatoria, con el 
fin de que puedan incorporar
se a la vida activa o proseguir 
sus estudios, principalmente 
de Formación Profesional.

En ocasiones, hay alumnos 
que abandonan la ESO sin al
canzar los objetivos previstos 
y se encuentran con una for
mación general básica incom
pleta, en situación de paro y

con dificultades de inserción 
laboral, sobre todo por su fal
ta de formación y cualificación.

Algo parecido ocurre con 
los jóvenes desescolarizados 
que, sin poseer la titulación bá
sica, necesitan una rápida in
serción laboral. Por esta razón, 
el Programa de Garantía Social 
es una instrumento compen
sador de las desigualdades, 
que quiere facilitar la reinser
ción en el sistema educativo 
de los jóvenes que lo deseen.

Las convivencias en el 
Centro Rural de Innovación 
Educativa de Cuenca incluyo 
actividades de Naturaleza y 
deporte, más visitas a abrigos 
de pintura rupestre y distintos 
talleres. En el marco de estas 
jornadas, se celebró una re
unión de profesores para ana
lizar y cambiar sus experiencias 
en este programa innovador.

COMARCAS DE CUENCA - Las Pedroñeras

F irm ad a  la  cesión  d e terren os  
p ara  el C en tro  O cu p acion a l

El delegado de la Junta en Cuen
ca, José Luis Martínez Guijarro, 
firmó recientemente con el alcalde 
de Las Pedroñeras, Rafael Ruiz, la 
escritura de cesión de terrenos 
para construir en esta localidad un 
nuevo Centro Ocupacional para 
discapacitados psíquicos, cuyo 
objetivo principal es fomentar la 
integración social y laboral.

En la firma, que tuvo lugar en 
el salón de Plenos del Ayunta
miento, también estuvo presente 
el presidente de la Asociación de 
discapacitados “Nuestra Señora 
de los Ángeles”, Miguel Ángel 
Díaz.

El centro se situará en un te
rreno de 5.000 metros cuadrados

de superficie junto a las nuevas 
instalaciones del campo del fút
bol, tendrá treinta plazas aproxi
madamente y su construcción 
está previsto iniciarla en el otoño 
de este mismo año, con doce me
ses de ejecución.

El Centro contará con cuatro 
talleres que todavía no se han con
cretado, pero que, tal como indicó 
Guijarro, guardarán una relación 
estrecha con las empresas de la 
zona para permitir que puedan ac
ceder al mundo del trabajo.

En este proyecto, la Conseje
ría de Bienestar Social de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha tiene previsto invertir
360.000 euros.
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La IV edición de la Feria del Comercio, Industria y Turismo de Guadalajara se celebrará en el recinto 
ferial del Parque de las Adoratrices del 13 al 16 de junio

C erca  de 150 empresas esta rá n  p resen tes en  
la  ed ic ió n  de este  añ o  d e E x p o g u a d a la ja ra
La organización de la Feria, que 
cuenta ya con 130 empresas con
firmadas, espera poder dotar de 
espacio suficiente al recinto para 
albergar otra veintena que en la 
actualidad se encuentra en espe
ra de ubicación.

El presidente de la Cámara de 
Comercio, Manuel Jiménez, pre
sentó los pasados días la IV edi
ción de Expoguadalajara para la 
que se han editado 100.000 entra
das que se repartirán entre las 
empresas asistentes y que se dis
tribuirán por parte de las institu
ciones y entidades colaboradoras 
a manera de invitación. Según las 
previsiones iniciales, la Feria de 
este año espera superar la cifra de
60.000 visitantes que registró la 
anterior edición.

Manuel Jiménez aprovechó la 
presentación de esta Feria para 
referirse a la necesidad de un nue
vo recinto ferial en la ciudad que 
podría estar listo el año próximo. 
El presidente de la Cámara calificó 
de imprescindible la existencia de 
un nuevo recinto ferial permanen
te en la ciudad porque permitirá 
ofertar a las empresas participan
tes en muestras suelo más barato 
y profesionalizar las ferias que se 
celebran e incluso servir de com
plemento a las que se desarrollan 
en el madrileño recinto de Ifema.

Aunque Expoguadalajara se 
celebrará este año en el mes de 
junio y no en mayo como hasta 
ahora, el presidente de la Cámara 
explicó que fueron las elecciones 
en esta Institución lo que motivó 
el retraso y que hará coincidir la 
muestra con el Maratón de Cuen
tos que se celebrará, ininterrum
pidamente en la ciudad durante 
todo el fin de semana.

No obstante, Jiménez avanzó 
que la intención de la Cámara Ofi
cial de Comercio e Industria de 
Guadalajara es confeccionar un ca
lendario de las ferias que se cele
bran en la capital y en la provincia 
que satisfaga a todos y facilite la 
realización de cada una de las 
muestras que tienen lugar en di
versos puntos de la geografía pro
vincial.

Manuel Jiménez explicó que en 
la IV edición de Expoguadalajara 
repetirán muchas de las empresas 
que participaron en la pasada edi
ción. Así, la presente muestra con
tará con representantes de secto
res como la construcción, automo- 
ción, maquinaria agrícola, comer
cio, hostelería y turismo, agroali- 
mentación y moda.

La Feria de este año, que se 
desarrollará sobre una superficie 
total de 10.000 metros cuadrados,

contará con expositores en el in
terior de la carpa y en el exterior. 
Durante la muestra está prevista 
una muestra gastronómica, ofre
cida por la Asociación Provincial 
de Empresarios de Hostelería de 
Guadalajara, en la que participa
rán cerca de una veintena de res
taurantes de la ciudad y de la pro
vincia.

Expoguadalajara, que aparece 
este año por vez primera incluida 
en la edición del calendario de fe
rias oficiales de Castilla-La Man
cha, contará con un presupuesto 
de 38 millones de pesetas. Ade
más de tertulias taurinas, la feria 
estará amenizada por actuaciones 
de la Banda Provincial de Música 
y de la Escuela Provincial de Fol
clore, además de con un parque 
de ocio infantil e interesantes des
files.

La celebración de la Feria con

tará este año con la colaboración 
del Ayuntamiento de la ciudad, Di
putación Provincial, Junta de Co
munidades de Castilla-La Mancha, 
diversas entidades financieras
además de la Confederación Pro
vincial de Empresarios de Guada
lajara, y las asociaciones provin
ciales de empresarios de Hostele
ría y Comercio.

Durante la presentación de la 
Feria estuvieron presentes el pre
sidente de la Diputación, Jesús 
Alique, la delegada de la Junta, 
Magdalena Valerio; el delegado de 
Industria y Trabajo, Luis Santia
go Tierraseca, y el concejal de 
Turismo del Ayuntamiento de 
Guadalajara, Jesús Orea. Todos los 
presentes coincidieron en la im
portancia de la Feria de cara a la 
promoción de la actividad empre
sarial en Guadalajara, más allá del 
Corredor del Henares.

E l P S O E  d e  G u a d a la ja ra  a seg u ra  q u e la  p isc in a  c u b ier ta  
c o sta r á  m u ch o  m á s d e  lo  p resu p u esta d o
Los socialistas tienen sospechas de que el encarecimiento del precio era algo ya pactado por el 
equipo de Gobierno y la empresa adjudicataria

El Grupo Socialista en el Ayunta
miento de Guadalajara ha asegu
rado que la constricción de la se
gunda piscina cubierta de la ciu
dad costará mucho más de lo pre
supuestado iniciálmente por el 
equipo de Gobierno.

Tras conocer un nuevo modi
ficado al proyecto, presentado por 
el PP, los socialistas afirman que 
cuando todavía no está ejecutada 
ni el 10 por ciento de la obra, el

Ayuntamiento ha presentado un 
nuevo aumento del coste, con lo 
que el total del presupuesto se 
eleva a 3.600.000 euros, unos 600 
millones de pesetas, el doble de lo 
previsto en un principio.

Los socialistas recordaron que 
el equipo de Gobierno adjudicó en 
septiembre de 1999 la redacción 
del proyecto y se cuantificó el 
coste de la obra en 1.743.000 
euros. Tres meses más tarde, en

diciembre de 1999, el precio se ele
vó hasta los 2.380.000 euros.

En ese momento, según el 
PSOE, ninguna empresa quiso 
hacerse cargo de las obras por ese 
dinero y el concurso tuvo que de
clararse desierto y convocar otro 
nuevo. Finalmente, el 28 de febre
ro de 2001, el Ayuntamiento adju
dicó la obra a FCC Construcción 
por 3.056.000 euros, 508 millones 
de pesetas, que se verán incremen

tados en 100 millones más.
El concejal Luis Sevillano ma

nifestó sus sospechas en cuanto 
a que el encarecimiento del precio 
no debe a ninguna de las causas 
que argumenta el Ayuntamiento 
(cimientos, electricidad, fontane
ría, talud de las excavaciones y 
recogida de aguas entre otras) 
sino que era algo ya pactado des
de el principio por el equipo de 
Gobierno y la empresa.

A liq u e  s e r á  
e l c a n d id a to  
d e l P S O E  a  
la  A lc a ld ía
El PSOE provincial ha confirmado 
a su secretario general y presiden
te de la Diputación Provincial, Je
sús Alique, como candidato so
cialista a la Alcaldía de Guadalaja
ra de cara a la cita electoral de mayo 
de 2003, el único que había con
currido al proceso de primarias.

La candidatura presentada por 
Alique fue la única que concurrió 
al proceso de primarias abierto en 
Guadalajara y lo hizo, según afir
mó el secretario de la Agrupación 
Local, Javier García Breva, con un 
respaldo de avales “más que sufi
ciente”.

Alique concretó que durante 
este año que resta hasta las próxi
mas elecciones autonómicas se
guirá compaginando su puesto de 
concejal con el de presidente de 
la Diputación Provincial, aunque 
cobrará un protagonismo aún más 
activo en el Grupo Municipal en 
el Ayuntamiento de Guadalajara.

No obstante, y en esta pre
campaña electoral en la ciudad de 
Guadalajara, Alique aseguró que 
M agdalena Valerio continuará 
como portavoz de PSOE en el 
Ayuntamiento.

El candidato del PSOE se mos
tró optimista en cuanto a que su 
partido logre un respaldo mayori- 
tario de los ciudadanos el año 
próximo para poder materializar el 
proyecto de Gobierno que propo
ne.

En cuanto a un posible triunfo 
socialista en minoría y un supues
to pacto de Gobierno con IU, Ali
que aseguró que la experiencia en 
la Diputación Provincial es positi
va. “El pacto goza de buena salud 
y si hay que gobernar con IU no 
habría ningún problema”, decla
ró.

Contrincante
Sobre el contrincante electo

ral por el Partido Popular, Alique 
comentó que ni le preocupa quien 
sea el candidato ni cuándo lo de
signe el PP.

Alique esbozó las que serán 
las principales líneas del progra
ma electoral del PSOE a la Alcal
día de Guadalajara, centradas en 
la creación de empleo, mejora de 
la calidad de vida y de la seguri
dad ciudadana, políticas dirigidas 
a los jóvenes, mujer y mayores. 
Apostó por el cambio político ne
cesario en la ciudad de Guadalaja
ra “capaz de responder al creci
miento poblacional” que protago
nizará la ciudad, creando un Ayun
tamiento cercano, resolutivo, ágil 
y conversador.
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Veinticinco municipios se acogen al Plan 
M orm ático Provincial de la Diputación
La Comisión de Gobierno de la D iputación Pro- Plan Inform ático Provincial para el año 2002, 
vincial ha adjudicado las ayudas del P lan de que repercutirán notablem ente en la  m ejora de 
Organización de A rchivos M unicipales y del los servicios m unicipales de 33 ayuntam ientos.

.

El Plan Informático Provincial (PIP) 
de 2002 llegará a 25 municipios con 
el fin de renovar sus equipos y 
que puedan proporcionar así una 
mejor la gestión municipal. La Di
putación Provincial contempla 
ayudas del 60 por ciento de la in
versión realizada, mientras que los 
ayuntamientos aportan el 40 res
tante, lo cual permite a los munici
pios adquirir equipos informáticos 
de última generación a un precio 
sensiblemente inferior al de mer
cado. Además de los 25 ayunta
mientos que contarán con ayuda 
de la Diputación para este fin, la 
Institución continúa el proceso de 
renovación tecnológica del parque 
de ordenadores en sus dependen
cias propias.

Los pueblos que han sido in
cluidos en el Plan Informático Pro
vincial 2002 son A bánades, 
Alcolea de la Peñas, Algar de 
Mesa, Anquela del Ducado, Au- 
ñón, Baides, Baños de Tajo, Ca
sas de San Galindo, Castejón de 
Henares, Condemios de Arriba, 
Congostrina, Heras de Ayuso, 
Huérmeces del Cerro, Mandayo- 
na, Medranda, La Mierla, Paredes 
de Sigüenza, Pinilla de Jadraque, 
San Andrés del Congosto, Soto- 
dosos, Taravilla, Torrecuadrada de 
Molina, Valdelcubo, Valfermoso de 
Tajuña y la Entidad Local Menor 
de Ventosa.

Para beneficiarse de estas ayu

das, los ayuntamientos suscribi
rán el correspondiente convenio 
con la Diputación aportando el 40 
por ciento de la financiación que 
les corresponde. Para la inclusión 
de los municipios en el PIP se va
lora fundamentalmente la antigüe
dad del equipo informático que 
posea un Ayuntamiento.

Plan de Archivos Municipales
Una vez ^nocidas las solici

tudes presentadas por los ayun
tamientos en la convocatoria de 
ayudas para la contratación de li
cenciados y diplomados para la 
organización y descripción de ar
chivos municipales en la provin
cia, la Comisión de Gobierno, con
siderando los criterios fijados en

el Plan de Organización de Archi
vos Municipales para el año 2002, 
ha acordado subvencionar a los 
ayuntamientos de Escariche y 
Escopete (éstos de manera con
junta); Tamajón, Sacedón, Pozo de 
Guadalajara, Renera, Cabanillas 
del Campo y Humanes, quedando 
los ayuntamientos de Chillaron del 
Rey, Auñon, Armuña de Tajuña, 
Alovera, Almonacid de Zorita, 
Trijueque, Hueva y Mancomuni
dad “Las dos campiñas” en Esta 
de espera por si se produjeran re
nuncias.

Los ayuntamientos reciben 
para este fin una ayuda de 2.404 
euros, que deberán destinarse a 
la contratación del técnico en ar- 
chivística.

Convenio Diputación y  D G T  
para eliminar 14 puntos negros
La Diputación Provincial de 
Guadalajara y la Dirección Ge
neral de Tráfico (DGT) han 
suscrito un convenio para eli
minar 14 puntos negros de la 
red provincial de carreteras en 
el año 2002. El acuerdo posibi
lita rá  una inversión  de 
1.803.030 euros a lo largo de 
este año y los dos siguientes. 
Según el acuerdo, la Institu
ción aportará el 50 por ciento 
de los fondos y la DGT la otra 
mitad.

Ambas instituciones han 
establecido que cada una re
dacte una serie de proyectos 
y los adjudique por separado. 
De esta manera, la Diputación 
ejecutará dos modificaciones 
de trazado en dos de las carre
teras más peligrosas de la red 
provincial, mientras la DGT se 
encargará de la mejora en la se
ñalización y balizamiento de 12 
tramos, también de la red pro
vincial, que presentan caren
cias que afectan a la seguri
dad. Cada institución inverti
rá este año 300.506 euros.

Las dos intervenciones de 
mayor cuantía económica son 
sendas modificaciones de tra
zado en la GU-982 que une Al- 
moguera con Illana y la GU- 
965, que une Prados Redon
dos, Anquela del Pedragal, 
Otilia, Torrecuadrada de Moli
na, Torremochuela y Padilla 
con la N-211.

En cuanto a la interven
ción en la GU-965, el punto 
negro está en el cruce de esta 
carretera con el río Gallo, un

tramo con cuatro curvas con
secutivas, consecuencia de la 
situación actual del puente. El 
proyecto incluye la construc
ción de un nuevo puente si
guiendo la alineación de la pri
mera curva y evitando así las 
otras tres, en las que se ha pro
ducido también una elevada 
siniestralidad. Esta carretera, 
afirmó Jesús Alique, “es ade
más un paso obligado para los 
pueblos que comunica, por lo 
que la eliminación del tramo 
peligroso presenta cierta ur
gencia” . El presupuesto de 
esta obra es de 240.000 euros.

La carretera Almoguera- 
Illana, es una vía que continúa 
con otra carretera cuyo titular 
es la Comunidad de Madrid, 
donde existe un proyecto de 
mejora considerable. Nada 
más entrar desde la provincia 
de Madrid existe una curva en 
la que se han producido va
rios accidentes, por lo que se 
construirá un nuevo trazado 
que suavice su trazado. El pre
supuesto es de 60.000 euros.

Las doce carreteras en las 
que se mejorará la señalización 
y el balizamiento son: Alben- 
diego-Condemios-Galve de 
Sorbe; Pozo de Almoguera; 
N-320-Lupiana-Río Tajuña; El 
C asar-V iñuelas; H orche- 
Yebes-Valdarachas; Setiles-Pi- 
queras; Molina-Cubillejo-La 
Yunta; Hita-Cogolludo; Si- 
güenza-Homa; N-II-Pelegrina- 
Sigüenza; Imón-Paredes-límite 
de la provincia y Ocentejo- 
Valtablado.

E l v ic e p r e s id e n te  r e g io n a l in a u g u r ó  la  

n u e v a  p is c in a  m u n ic ip a l d e  T o r ija
El vicepresidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, se 
desplazó recientemente a Torija 
para inaugurar la nueva piscina 
municipal, que ha supuesto una 
inversión de 262.000 euros.

En Torija, Barreda también vi
sitó los trabajos que se están lle
vando a cabo en la Casa de la Cul
tura, que suponen una inversión 
de 247.117 euros, y qué, entre otras 
dependencias, contará con un sa
lón de actos y biblioteca. También 
visitó las obras de acondiciona
miento de la calle San Roque, que 
enlaza la parte alta y baja del pue
blo. Por último, comprobó como 
ha quedado el Parque Municipal 
de “La Encubierta”.

En Pozo de Guadalajara, ade
más del Ayuntamiento, visitó el

Consultorio Médico local, que 
está en construcción, y el solar 
donde estará ubicada la piscina

municipal. En este municipio, Ba
rreda también inauguró la plaza 
mayor.

Iniciada la selección de bom beros 
para el Consorcio Provincial
Un total de 303 aspirantes han re
sultado definitivamente admitidos 
a la nueva oposición de bombe
ros del Consorcio Provincial de 
Extinción de Incendios de Guada
lajara, cuyas pruebas se realizaron 
recientemente.

La oposición para la contrata
ción de los veintidós nuevos efec
tivos del Consorcio Provincial se 
inició con un examen psicotécnico, 
de obligada superación para con
tinuar desarrollando el resto de 
pruebas. La oposición se compu
so de un total de cinco bloques 
que incluyeron además pruebas 
de aptitud física (también descali- 
ficatorias para quienes no las su
peren), un reconocimiento médi
co, un examen escrito en el que 
los aspirantes tuvieron que desa
rrollar tres capítulos del temario

elegidos al azar y una prueba prác
tica de conducción y mecánica, ya 
que en la definición de las plazas 
se requieren también estas habili
dades.

El desarrollo de la oposición 
coincide con la ejecución de dife
rentes trámites para la puesta en 
marcha de los nuevos parques 
con que contará el Consorcio Pro
vincial de Bomberos, uno comar
cal en Sacedón y otro en Azuque- 
ca de Henares, donde irán desti
nados 16 de los 22 bomberos de 
nueva incorporación. Posterior
mente, se unirán nuevos parques 
comarcales en Mondéjar, Checa y 
Cantalojas.

El crecimiento del Consorcio 
se refleja en su presupuesto, que 
en este año será de 1,1 millones 
de euros.
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Los grupos m unicipales no llegan a un acuerdo 
para la declaración de rentas y bienes
Los Grupos M unicipales del Ayunta- claraciones de rentas y bienes de los en este sentido durante la últim a sesión 
m iento de Toledo (PP, PSO E e ITJ) han m iem bros de la Corporación m unicipal plenaria celebrada por el Consistorio to- 
mostrado su voluntad de publicar las de- pero no llegaron a alcanzar un acuerdo ledano.

El concejal de Izquierda Unida, 
José Esteban Chozas, presentó 
una moción, que rechazó el PP y 
ante la que el PSOE se abstuvo, 
solicitando, a efectos de trans
parencia, la publicación en el Bo
letín Oficial de la Provincia 
(BOP) de la declaración del Im
puesto sobre la Renta de los 
concejales en un plazo no supe
rior a un mes.

Tras sendas enmiendas tran- 
sacciohales presentadas por el 
PSOE, solicitando la publicación 
en el Diario Oficial de Castilla- 
La Mancha (DOCM), y PP, de 
acuerdo con la publicación en 
ei BOP pero pidiendo la elimina
ción de otras propuestas de la 
moción de IU, que fueron recha
zadas por el edil de IU, éste criti
có que todo el mundo dijera es
tar a favor de su iniciativa pero 
nadie votara a favor.

Tanatorio y Palacio
De otro lado, el Pleno acor

dó dejar sobre la mesa el punto 
que hacía referencia al inicio de 
expediente de contratación del 
tanatorio que se pretende cons
truir en el cementerio de Toledo, 
así como la modificación del 
convenio con la Junta, y la Di
putación Provincial para la im
plantación del Palacio de Con
gresos en el Miradero.

El PSOE solicitó que ambos 
puntos quedaran sobre la mesa 
por no haber visto el pliego de 
condiciones, en el primer caso,

y por no haber pasado el expe
diente por ninguna comisión, en 
el segundo. El edil socialista 
Antonio Guijarro explicó que no 
tenía sentido aprobar un pliego 
de condiciones que se desco
noce.

A este respecto, el portavoz 
del equipo de Gobierno, Juan 
Manuel de la Fuente, quien ase
guró, en relación al tanatorio, 
que el expediente estaba termi
nado cuando llegó al Pleno, cri
ticó que el PSOE buscase argu
mentos en el informe para “en
turbiar” la gestión del equipo de 
Gobierno. En relación al Palacio 
de Congresos, De la Fuente ase
guró que la modificación sólo se 
refería a un error de redacción, 
que no necesitaba ningún dic
tamen.

Mociones
Durante la sesión plenaria se 

aprobó la moción del PP, con los 
votos en contra de PSOE e IU, 
sobre los convenios INEM-Cor- 
poraciones Locales en la que se 
pedía al Ayuntamiento que con
certara con el INEM los 139 
puestos de trabajo presignados 
al municipio y se incrementara 
el salario de los mismos para 
igualar el importe neto a perci
bir, de acuerdo a las medidas 
adoptadas por el Gobierno cen
tral.

Chozas criticó que, en rela
ción a la reforma gubernativa 
sobre los planes de empleo, “al 
final, la derechona pura y dura 
aparece e impone sus criterios”, 
mientras que el PSOE, que vio 
como se rechazaba una moción

suya solicitando al Ministerio de 
Trabajo y al INEM la retirada de 
la rebaja salarial y el condicio
nante de que los parados que
den fuera del plan si habían tra
bajado más de nueve meses, ins
tó al Ayuntamiento a decir de 
dónde iba a sacar el dinero para 
compensar el salario de los con
tratados.

De otro lado, el Pleno recha
zó, con los votos del PP y la abs
tención del PSOE, una segunda 
moción de IU apoyando las rei
vindicaciones de los sindicatos 
en la convocatoria de huelga 
general prevista el 20 de junio.

También se aprobó, con los 
votos en contra del PSOE y la 
abstención de Izquierda Unida, 
una modificación de crédito por 
la que se destinarán 114.151,81 
euros a la adquisición de siste
mas informáticos para el servi
cio de mecanización del Ayun
tamiento, que tanto IU como los 
socialistas criticaron recordan
do otras necesidades de la ciu
dad como la construcción de 
una casa de acogida.

En este sentido, la edil de 
Tráfico y Seguridad Ciudadana, 
Marisa Mediavilla, acusó a los 
dos grupos de la oposición de 
no haber entendido la posición 
del Consistorio respecto a la 
mujer cuando hace tres años se 
planteó la construcción de una 
casa de emergencia con una ilu
sión que, dijo, “se ha ido per
diendo por el camino”.

L a U E  co n ced e  1 ,7  m illo n es d e eu ros p a ra  e l p ro y ec to  d e  
co n ten ed o res so terra d o s y  la  d ep u ra d o ra  d e l P o líg o n o
La Comisión Municipal de Gobierno ha adjudicado las obras de remodelación de la Plaza del 
Barco de Pasaje por un importe superior a los 40.000 euros

La Unión Europea, a través de los 
Fondos de Cohesión, ha concedi
do 1,7 millones Je euros al Ayun
tamiento de Toledo co no aporta
ción al proyecto de contenedores 
soterrados para la recogida de 
basuras en la capital castellano- 
manchega, así como el de la insta
lación de equipos de redución de 
lodos en la depuradora de aguas 
residuales del barrio de Santa 
María de Benquerencia.

Según ha informado el Consis
torio toledano, esta subvención 
será incluida dentro de los presu
puestos municipales, después de

que la Comisión Municipal de Go
bierno haya aprobado la modifi
cación de créditos correspondien
te para que formen parte Je las 
arcas municipales.

La Ce misión Municipal de 
Gobierno ha adj adicado también, 
por un importe superior a los
40.000 euros, las obras de remo
delación de la Plaza del Barco de 
Pasajé y otras actuaciones com
plementarias en la ribera derecha 
del Tajo.

En su sesión ordinaria de esta 
semana la comisión estudió un 
total de 46 expedientes, entre los

que destacan, además de éste, 
cuatro solicitudes de licencia de 
obras y diez solicitudes de ocu
pación de la vía pública para fines 
lucrativos.

Así, se ha acordado otorgar 
licencia a la empresa “Promocio
nes Liberti, S.L.” para la construc
ción de seis viviendas, garaje y 
trasteros en el Callejón del Sacra
mento número 6.

Además, se ha autorizado la 
realización de un gasto de 17.800 
euros para la adquisición de un 
vehículo tipo ‘pick-up’ de doble 
cabina para el Parque Móvil Mu

nicipal y se ha adjudicado a la 
empresa “Jardinería y Manteni
mientos Torrijos, 3.L.”, por la can
tidad de 9.015 euros, el suministro 
de flores de temporada.

Por último, la empresa “Terra
zas Toledo, S.L.” dispondrá tam
bién Ucencia por período de un año 
para ocupar suelo de dominio pú
blico para la explotación de tres 
quioscos y terrazas en el Parque 
de Safont, actividad que sólo po
drá desarrollar durante los hora
rios establecidos por la Conseje
ría de Administraciones PúbUcas 
y con Umitaciones de sonido.

El nuevo Hospital 
incorporará 
técnicas 
vanguardistas
Un grupo de profesionales perte
necientes a la Comisión Asesora 
del Plan Funcional del nuevo Hos
pital de Toledo han visitado el 
Hospital George Pompidou de Pa
rís para conocer sus instalaciones 
y características.

Según ha informado la Junta 
de Comunidades, esta visita se en
marca dentro de los trabajos que 
desarrolla la Comisión Redactora 
del Plan Funcional para elaborar 
un documento descriptivo de las 
características que debe reunir el 
hospital que la Junta de Comuni
dades construirá en la capital de 
la región.

La delegación, que se trasla
dó a la capital francesa, estuvo 
encabezada por el director geren
te del Servicio de Salud de Casti
lla-La Mancha (SESCAM), Rober
to Sabrido, al que acompañaron el 
director gerente del Complejo 
Hospitalario de Toledo, Ramón 
Gálvez, y el presidente del Cole
gio Oficial de Médicos de Toledo, 
Atanasio Ballesteros, así como 
otros profesionales sanitarios, y 
la concejal de Urbanism o del 
Ayuntamiento toledano, María 
PazRuiz.

Esta no es la primera visita que 
han realizado miembros de la Co
misión Asesora del Plan Funcio
nal del Hospital de Toledo a otros 
centros sanitarios ya que recien
temente otro grupo de profesio
nales se desplazó hasta el Hospi
tal Juan Negrín de Las Palmas de 
Gran Canaria.

La Comisión Redactora del 
Plan Funcional del nuevo Hospi
tal de Toledo, com puesta por 
miembros del SESCAM, el alcalde 
de Toledo, miembros del Comple
jo Hospitalario, representantes de 
los Colegios Oficiales de Médicos 
y Enfermería, y la Federación de 
Municipios y Provincias, ha man
tenido diversas reuniones para de
limitar las características que debe 
reunir el futuro hospital.

En los trabajos realizados por 
esta Comisión Redactora han co
laborado más de 150 profesiona
les del Area Médica, Enfermería y 
de Gestión del Complejo Hospita
lario toledano, a los que se suman 
los 100 profesionales que partici
pan en la redacción del Plan por 
medio de su colaboración en los 
grupos de trabajo.

El Plan Funcional, que previ
siblemente se presentará en junio, 
dibuja un centro vanguardista, 
totalmente informatizado, que in
corporará las novedades de otras 
infraestructuras.
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COMARCAS DE TOLEDO - C am arena

Bono inauguró la Casa de Cultura y la
nueva plaza, de 800 m etros cuadrados

•
El presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, de Cultura y unas aulas culturales, en fase de 
inauguró recientemente la nueva plaza de la lo- ejecución. Para estas obras el Gobierno regió- 
calidad toledana de Camarena, así como su Casa nal ha aportado 781.310 euros.

Foto: V. Soria

COMARCAS DE TOLEDO - T alayera

E l n u evo  C en tro d e S alu d  
aten d erá  a 20 .000  p acien tes

La nueva plaza de Camarena está 
situada en un céntrico solar de 800 
metros cuadrados de la calle del 
Convento, que anteriormente es
tuvo ocupado por un molino de 
aceite. Ofrece a sus vecinos un be
llo lugar de convivencia, donde se 
exponen de forma permanente 
cuatro piedras de moler y dos 
prensas del viejo molino. Para su 
ejecución, el Ayuntamiento de 
Camarena suscribió un convenio 
con la Consejería de Obras Públi
cas que, dentro del Plan de Mejo
ra Urbana, invirtió 20 millones de 
pesetas, mientras el Consistorio 
aportó dos millones.

La Casa de la Cultura, situada 
en la misma plaza, cuenta con el 
auditorio, de una capacidad para 
400 espectadores; sala de exposi
ciones; camerinos, cabina de pro
yección y control; además de 
otras dependencias de servicios. 
En su realización se han invertido 
un total de 123 millones de pese
tas, de los cuales 61,5 han sido 
aportados por el Ayuntamiento y 
otro tanto por la Consejería de 
Educación y Cultura.

Por último, las aulas cultura
les que se ejecutan en el mismo

La “Senda ecológica de las Ba
rrancas”, de 4,5 kilómetros y si
tuada entre los términos munici
pales de Burujón, La Puebla de 
Montalbán, Albarreal de Tajo y 
Polán, ya está en marcha, tras ser 
inaugurada por el presidente de 
Castilla-La Mancha, José Bono. 
Ahora, la belleza, espectaculari- 
dad y riqueza del paraje natural del 
embalse de Castrejón y su entor
no pueden ser contempladas en 
todo su esplendor.

Esta senda es una de las prin
cipales iniciativas del proyecto de 
estudio, conservación y divulga
ción de la naturaleza de Castrejón 
que prom ueve Ecologistas en 
Acción con el apoyo del Gobier
no regional, y al que también se 
han unido Caja Castilla-La Man
cha y los ayuntamientos de Buru
jón y La Puebla de Montalbán.

La senda permite contemplar 
unos parajes que tienen escarpes 
de más de 100 metros de altura, un

entorno cuentan con una subven
ción del Fondo Regional de Co
operación Local, de la Consejería 
de Administraciones Públicas, 
que asciende a unos 30 millones 
de pesetas.

En el auditorio de la Casa de 
Cultura y ante los numerosos ve
cinos que acudieron a este acto, 
al alcalde de Camarena, Luis Cres
po, destacó el esfuerzo que han 
realizado “todos los miembros de 
este Ayuntamiento” para hacer 
realidad dichos proyectos “aun-

río orlado de exuberante vegeta
ción, el embalse y un entorno de 
encinares y estepas cerealistas 
que hacen de este lugar un encla
ve privilegiado. Entre los valores 
faunísticos sobresalen el águila 
imperial ibérica, el águila perdicera 
o el buitre negro y la avutarda.

que no habríamos sido capaces 
de llevarlo a cabo nosotros solos, 
sin el apoyo del Gobierno de Cas
tilla-La Mancha”.

Por su parte, el presidente re
gional, José Bono, ante las pala
bras de agradecimiento de autori
dades y vecinos, afirmó que “si 
yo fuese presidente para estar me
tido en un despacho y recorrer los 
pueblos con cara de listo, sin po
der mostrar mi sentimiento de ca
riño hacia esta región, no me me
recería la pena”.

La “Senda ecológica de las 
Barrancas” dispone de cuatro pa
neles informativos, dieciocho in
dicadores, dos miradores, un ob
servatorio de aves, una zona de 
aparcamiento para vehículos y un 
apartadero para autobuses en la 
carretera.

El cuarto Centro de Salud de Tala- 
vera de la Reina, la Algodonera, 
entrará en funcionamiento el próxi
mo día 17 de Junio, una vez con
cluidas las obras de acondiciona
miento de la zona, que permitirán 
a los usuarios acceder a las de
pendencias sanitarias con la ma
yor comodidad.

La Algodonera, ubicado en la 
calle Rosendo Bravo, empezará a 
prestar servicio la tercera semana 
de junio, una vez se proceda al 
traslado del equipo médico-sani
tario, para garantizar el funciona
miento a pleno rendimiento.

Este centro atenderá a 20.000 
ciudadanos de los barrios de Puer
ta de Cuartos, Nuestra Señora del 
Prado y Patrocinio de San José, 
que hasta ahora han tenido que 
realizar mayores desplazamientos 
para acudir a las consultas. Ade
más, el itinerario de las líneas de

El Ayuntamiento de Yepes está 
restaurando las puertas de entra
da a la villa, ubicadas en el recinto 
amurallado que protegía a los ha
bitantes en el siglo XVI. Dos puer
tas, la Nueva o Lechugina y la de 
Madrid, ya muestran sus aspec
tos originales mientras una terce
ra, la Puerta de la Villa o de Ocaña, 
lo hará en breve.

El municipio restaura estos 
centenarios monumentos dentro 
de un plan de recuperación del 
patrimonio histórico de la locali
dad, tradicionalmente abandona
do, y que pasa también por la res
tauración del Alcázar y el Hospi
tal de San Nicolás. La Corporación

Varios empresarios de Talavera de 
la Reina y La Sagra toledana se 
han unido para poner en marcha 
el proyecto de agua mineral natu
ral bajo la marca comercial de 
“Aguadoy”, cuyo manantial está 
situado en el paraje de Valserrano, 
en el municipio toledano de Cale
ra y Chozas cercano a Talavera de 
la Reina

El manantial tiene capacidad 
para 700 millones de litros de agua

autobuses ya ha sido modificado, 
incorporando una nueva parada 
frente al nuevo Centro.

s El nuevo Centro de Salud es 
un edificio de dos plantas con una 
superficie de 1.620 metros cuadra
dos y una planta sótano, acondi
cionadas con el más moderno 
equipamiento que amplia los me
dios técnicos de los profesiona
les y mejora el confort tanto de 
pacientes como de personal sani
tario.

La Algodonera contará con 
consultas de pediatría medicina de 
familia y enfermería, además de la 
unidad administrativa donde se 
darán citas y podrá atenderse a 
los usuarios en horario de maña
na y tarde. Además dispondrá de 
consulta de fisioterapia, gimnasio 
y consultas polivalentes para aten
ción de la mujer embarazada, y ci
rugía menor.

que preside el socialista Enrique 
Esteban ya culminó el pasado año 
la recuperación de dos fuentes, 
también del siglo XVI, que se en
cuentran ahora en el remozado 
parque de La Alquitara.

Las puertas recuperadas en la 
primera fase, la Nueva y la de Ma
drid, han supuesto una inversión 
de 60.101 euros sufragados con la 
ayuda de la Consejería de Educa
ción y Cultura y forman parte del 
recinto amurallado que defendía 
Yepes en el siglo XVI cuando la 
villa era parte del señorío de los 
arzobispos de Toledo que también 
mandaron construir el Alcázar 
para servirles de residencia.

anuales, aunque la producción 
anual ronda los 30 millones de li
tros y en el período 2003 a 2004 se 
pretende alcanzar los 60 millones 
de litros anuales. La planta tiene 
6.000 metros cuadrados.

“Aguadoy” es un agua de mi
neral natural de débil mineraliza- 
ción, la línea inicial de embotella
do es de envases tipo “pet”, aun
que en el futuro habrá también de 
vidrio.

COMARCAS DE TOLEDO - B u ru jón

En marcha la “Senda ecológica de las Barrancas”, 
en el entorno del em balse de Castrejón

Foto: Y. Soria

COMARCAS DE TOLEDO - Yepes

E l A yu n tam ien to  restau ra  la s  
p u ertas d e en tra d a  a la  v illa

COMARCAS DE TOLEDO - T alavera

P resen tación  de “A gu ad oy” , 
n u eva  m arca  d e agu a  m in era l
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COMARCAS DE TOLEDO

La Diputación de Toledo celebrará unas 
jornadas sobre turismo de interior
La Diputación de Toledo organizará del 27 al 29 
de junio, unas jomadas de trabajo destinadas a 
impulsar el turismo de interior en la provincia de 
Toledo, que, denominadas “Los turismos de in

terior y su potencial para el desarrollo y el em
pleo en entornos metropolitanos”, se planifica
rán en colaboración con la Universidad Autó
noma de Madrid.

La Universidad Autónoma de 
Madrid (UAM) aportará su expe
riencia a través de la Fundación 
de la propia Universidad, pionera 
en la celebración de eventos de 
este tipo y del Equipo GEOTUR 
de Investigación sobre Turismo y 
Ocio, integrado en el Laboratorio 
de Investigación sobre Geografía 
Urbana, Social y del Turismo de la 
Facultad de Filosofía y Letras.

Para ello, el presidente de la 
Diputación de Toledo, Miguel Án
gel Ruiz-Ayúcar, firmó un conve
nio de colaboración con Raúl Vi
llar Lázaro, rector de la Universi
dad Autónoma de Madrid, por el 
cual ambas instituciones van a tra
bajar juntas en la planificación, or
ganización y desarrollo de estas 
jomadas.

La firma de este convenio su
pone reforzar el objetivo de la ins
titución provincial de promocio- 
nar el turismo de interior de la pro
vincia de Toledo, que destaca por 
su variedad paisajística, cultural, 
social y gastronómica y que aspi
ra a convertirse en líder del turis
mo de interior en España.

La Diputación establece como 
principales criterios para desarro
llar en las ponencias de estas jor-

■ p

Casa de Dulcinea, en El Toboso, destino frecuente de muchos visitantes.

nadas el tránsito del turismo des
de Madrid hacia la provincia de 
Toledo, el excursionismo social, el 
turismo temático (cultural, cinegé
tico, ecológico, artesanal) y los 
visitantes de fin de semana.

Asimismo, se va a prestar una 
especial atención al papel que de
ben desarrollar las Administracio
nes Públicas a través de Patrona
tos Provinciales, Oficinas Muni
cipales, Agentes de Desarrollo 
Local, y Mancomunidades Turís
ticas.

Otro de los puntos destacados 
va a ser la definición del perfil del 
visitante, sus necesidades, su cap
tación como cliente, y la oferta glo
bal que se le presenta desde la 
provincia de Toledo.

Tanto Ruiz-Ayúcar como el 
rector de la Universidad Autóno
ma de Madrid expresaron su sa
tisfacción y su confianza en estas 
jomadas como el revulsivo defi
nitivo que necesita la provincia 
para cumplir sus objetivos en ma
teria turística.

COMARCAS DE TOLEDO - Illescas

Valmorisco presidió el aniversario de la 
Agrupación de Protección Civil
La consejera de Administraciones 
Públicas, María del Carmen Valmo
risco, presidió la celebración del 
decimosegundo aniversario de la 
constitución de la Agrupación de 
Protección Civil de Illescas que 
coincidió con las Primeras Joma
das de Prevención de Incendios 
organizadas por el Ayuntamiento 
de la localidad. Al acto, además 
de los voluntarios de Protección 
Civil de Illescas, asistieron miem
bros de otras agmpaciones de vo
luntarios de la comarca, así como 
los responsables municipales.

Valmorisco manifestó la impor
tancia de la formación para todos 
los cuerpos de seguridad y volun
tarios en situaciones de emergen
cia. Formación, dijo, que la Junta 
imparte en la Escuela Regional de 
Protección Ciudadana, así como 
en distintas instalaciones de la

región para realizar las prácticas 
adecuadas a las necesidades pe
dagógicas, prácticas y manipula- 
tivas propias de estas actividades.

Por último, Valmorisco mani
festó que en una provincia como

la de Toledo, donde no existe una 
institución provincial que coordi
ne estos servicios, la Agrupación 
de Protección Civil de Illescas se 
ha convertido en un importante 
referente para toda la comarca.

COMARCAS DE TOLEDO - Fuensalida

La Junta financia actuaciones del 
Centro Tecnológico del Calzado
La Junta de Comunidades de Cas
tilla-La Mancha, a través de la 
Consejería de Ciencia y Tecnolo
gía, ha firmado un convenio de 
colaboración con la Asociación de 
Investigación y Desarrollo del 
Calzado de Toledo (ASIDCAT) 
para apoyar actuaciones y activi
dades de innovación y desarrollo 
tecnológico del Centro Tecnoló
gico del Calzado de Fuensalida.

La Junta aportará cerca de 
262.400 euros para financiar pro
yectos propios, acreditaciones y 
normas de calidad, actividades de 
formación y de difusión e infraes
tructura y equipamientos del cen
tro tecnológico gestionado por 
ASIDCAT, una asociación en la 
que están representadas empre
sas del sector que suman 2.000 
em pleados y una facturación 
próxima a los 120 millones de 
euros.

Para el consejero de Ciencia y 
Tecnología, Isidro Hernández 
Perlines, con este acuerdo se im
pulsa la innovación tecnológica 
en una industria fundamental en 
Castilla-La Mancha como es la del 
calzado. “Desde el Gobierno regio
nal, estamos fomentando una in
novación tecnológica adaptada a 
las necesidades de las empresas 
del calzado para mejorar su com- 
petitividad tanto en el mercado 
nacional como en el internacio
nal” , ha señalado H ernández 
Perlines.

El acuerdo de colaboración se 
ha firmado en desarrollo del Con
venio-Marco existente entre la 
Consejería de Ciencia y Tecnolo
gía y la Federación de Entidades 
de Innovación de C astilla-La 
Mancha (FEDICAM) en materia 
de Innovación y Desarrollo Tec
nológico.

COMARCAS DE TOLEDO - Oropesa

Jorn ad a  d e C on v iven cia  en tre  
m iem b ros d e C asas d e O fic ios
El Presidente de la Diputación de 
Toledo, M iguel Á ngel R uiz- 
Ayúcar, y el diputado responsa
ble del Área de Formación y Em
pleo, Blas Felipe Fernández, com
partieron con los alumnos, moni
tores y responsables de las Escue
las Taller, Casas de Oficios y Ta
lleres de Empleo, un día de convi
vencia celebrado en las localida
des de Oropesa y Puente del Ar
zobispo.

Durante la Jomada de Convi
vencia, los 264 alumnos de los dis
tintos Centros de Formación de la 
Institución Provincial aprovecha
do para visitar las Escuelas Taller 
“El Puente” y “Virrey Toledo”, y

para intercambiar experiencias acer- 
ca de su proceso de formación.

La Jomada se inicio con una 
visita al municipio toledano de 
Oropesa, incluyendo el Castillo de 
la localidad, y un recorrido por sus 
medievales calles. Asimismo, los 
alumnos trabajadores visitaron la 
Escuela Taller Virrey Toledo, cuyo 
objetivo es la rehabilitación del 
Hospital de San Juan Bautista, un 
edificio con un arquitectura muy 
singular, que se adecuará para la 
instalación del Museo de la Seda 
en Oropesa.

Posteriormente, el grupo se 
trasladó hasta Puente del Arzobis
po.

COMARCAS DE TOLEDO - Guadamur

P resen tad o  u n  lib ro  sob re el 
tesoro  v isigod o  d e G u arrazar
El Secretario de Estado de Cultu
ra, Luis Alberto de Cuenca, y el 
Presidente de la Diputación de 
Toledo, M iguel Á ngel Ruiz- 
Ayúcar, presentaron un libro que 
recoge las principales incógnitas 
y secretos en torno al tesoro 
visigodo de Guarrazar; una impor
tante colección de coronas y jo 
yas que fueron halladas en el si
glo XIX por una pareja de pasto
res en un paraje cercano a la loca

lidad toledana de Guadamur.
El acto de presentación del li

bro “El tesoro de Guarrazar” se 
desarrolló en el Museo Arqueo
lógico Nacional, en Madrid. Ade
más de de Cuenca, y Ruiz-Ayúcar, 
asistieron el rector de la Universi
dad de Castilla-La Mancha, Luis 
Arroyo; el director del Centro Su
perior de Investigaciones Cientí
ficas, Rolf Tarrach; y la alcaldesa 
de Guadamur, Sagrario Gutiérrez.
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Ya se han realizado actos informativos y manifestaciones en varias ciudades

Trabajadores y sindicatos de la región viven el 
am biente de huelga general del próxim o 20 de junio
A escasas fechas para la huelga general ción contra la reforma laboral aprobada días con la pegada de carteles, concentra- 
que tendrá lugar el próximo 20 de junio, por el Gobierno del Partido Popular, presi- ciones ciudadanas y encierros en las ofi- 
trabajadores y sindicatos ya están inmer- dido por José María Aznar. En Castilla- ciñas del Instituto Nacional de Empleo 
sos en los prolegómenos de la reivindica- La Mancha los actos comenzaron hace (INEM).

El consejero Portavoz, Emiliano García-Page, señaló que el 
Gobierno regional se compromete a aumentar las políticas activas 

de empleo si el Ejecutivo de la Nación aprueba la transferencia 
del INEM a Castilla-La Mancha

Los sindicatos UGT y CCOO en 
Castilla-La Mancha iniciaron con 
una pegada de carteles los actos 
preparatorios de la huelga gene
ral que ambas organizaciones han 
convocado a nivel nacional para 
el próximo 20 de junio contra la 
reforma del sistema de desempleo.

Las razones de los sindicatos 
para convocar el paro se basan en 
el recorte en las prestaciones al 
desempleo, aprobado por Decre
to por el Gobierno, en lo que to
dos coinciden “es un retroceso im
presionante en los derechos de los 
trabajadores”.

Los sindicatos tienen la inten
ción de que el conocimiento de la 
convocatoria llegue a todos los 
trabajadores y esperan que los ser
vicios mínimos que se establez
can, por parte de la Administra
ción, sean “coherentes” y no se 
llegue a que para garantizar los 
mismos sea preciso que estén pre
sentes la plantilla al completo en 
los centros de trabajo.

UGT y CCOO confían en que 
la movilización haga recapacitar al 
Gobierno central, advirtiendo que, 
de no ser así, los sindicatos están 
dispuestos a mantener las protes
tas de manera “exhaustiva” des
pués del 20 de junio.

Manifestaciones ciudadanas
El ambiente previo a una huel

ga general ya se nota y buena 
pmeba de ello es el éxito de varias 
concentraciones celebradas en di
versas ciudades de la región. Así, 
en Albacete 3.000 trabajadores se 
manifestaron ante la Subdelega
ción del Gobierno contra la nueva 
reforma de la prestación por des
empleo. Se trató de varias marchas 
procedentes de las comarcas de 
la provincia.

En Ciudad Real, unos 500 tra
bajadores rechazaron ante la Sub
delegación del Gobierno las agre
siones de Aznar ante los parados.

Las columnas llegaron a la ca
pital desde tres trayectos diferen
tes, la carretera de Puertollano, la 
carretera de Toledo y desde la ca
rretera de Madrid. Tras hacer el 
recorrido correspondiente las 
marchas se fundieron en una con
centración en la Plaza de Cervan
tes. Una vez allí, los secretarios 
generales de CCOO y UGT, Jesús 
Camacho y Maite Fernández, res
pectivamente, elevaron al subde

legado Jaime Lobo un escrito en 
el que exponían los motivos del 
rechazo sindical a la reforma de los 
planes de empleo que el INEM 
suscribe con los ayuntamientos y 
contra la política sociolaboral que 
lleva a cabo el Gobierno obvian
do la sensibilidad de los sindica
tos y rehuyendo el diálogo.

En Cuenca, los secretarios re
gionales de CCOO y UGT, Juan 
Antonio Mata y Carlos Pedrosa, 
respectivamente, advirtieron que 
los dos sindicatos no van a per
mitir que se impongan unos servi
cios mínimos para la huelga gene
ral del próximo 20-J “que hagan la 
protesta inapreciable”. En la capi
tal conquense tuvo lugar una 
asamblea de delegados sindicales 
a cuyo término alrededor de 250 
asistentes realizaron una marcha 
por las calles de Cuenca para ma
nifestar su rechazo a la política del 
Gobierno. La marcha finalizó fren
te a la Subdelegación del Gobier
no, después de que los participan
tes en el acto de protesta cortaran 
el tráfico de algunas las calles prin
cipales de la ciudad.

En Guadalajara, unas 400 per
sonas, entre las que se encontra
ban los máximos responsables re

gionales de UGT y CCOO, se con
centraron ante la Subdelegación 
del Gobierno para mostrar su opo
sición a la reforma del sistema de 
protección por desempleo.

En Toledo, Mata y Pedrosa se 
mostraron convencidos de que la, 
huelga general “será un éxito to
tal”, porque los trabajadores son 
cada vez más conscientes de que 
no pueden permanecer “impasi
bles” ante la “agresión” que su
pone la reforma laboral del Gobier
no del PP. Así lo manifestaron an
tes de participar en una asamblea 
de delegados sindicales celebra
da en el Centro Cívico del barrio 
toledano del Polígono, a la que 
asistieron unas 400 personas.

En la localidad toledana de Ta- 
lavera de la Reina más de 250 tra
bajadores se congregaron ante las 
puertas del INEM en contra de la 
reforma del Gobierno central. Los 
trabajadores de Talavera de la Rei
na pidieron al presidente del Go
bierno, José María Aznar, que 
cambie su actitud hacia los traba
jadores que más lo necesitan.

Reacciones de la Junta
Desde el Gobierno regional, la 

consejera de Industria y Trabajo,

Araceli Muñoz, considera que la 
reforma de las prestaciones por 
desempleo, aprobaba por el Go
bierno central a través del deno
minado “decretazo”, “no está bien 
planteada en cuanto a sus formas 
ni en su contenido, ni han nacido 
en un momento oportuno”.

A su juicio, el Gobierno de la 
nación “no ha propiciado el diálo
go ni la concertación” en la nego
ciación de la reforma y, además, 
tampoco ha contemplado en su 
fondo medidas “que vayan a re
solver los problemas de los des
empleados, ni que se dirijan al ne
cesario objetivo de conseguir el 
pleno empleo”.

Por su parte, el consejero Por
tavoz, Emiliano García-Page, criti
có la política de recortes en las 
prestaciones por desempleo que 
pretende llevar a cabo el Gobier
no central en contra de la opinión 
de todos los sectores sociales.

García-Page también señaló 
que el Gobierno regional se com
promete a aumentar las políticas 
activas de empleo si el Ejecutivo 
de la Nación aprueba la transfe
rencia del Instituto Nacional de 
Empleo (INEM) a Castilla-La Man
cha.

Calzada acogió 
un seminario 
sobre empleo y 
desarrollo local
Calzada de Calatrava fue el esce
nario del VI Seminario de Promo
ción de Empleo y Desarrollo Lo
cal, organizado por la Dirección 
Provincial del INEM, el Ayunta
miento de Calzada de Calatrava y 
la Asociación de Profesionales de 
Desarrollo Local, APRODEL, en 
colaboración con la Diputación 
Provincial de Ciudad Real y Caja 
Castilla-La Mancha.

Alrededor de un centenar de 
personas, entre agentes de desa
rrollo local, directores de las ofici
nas del INEM y técnicos locales 
de cada ayuntamiento estuvieron 
presentes en este acto, coordina
do por la Agencia de Empleo y 
Desarrollo Local del Ayuntamien
to de Calzada.

El Seminario fue inaugurado 
por el vicepresidente de la Dipu
tación Provincial, Angel Amador; 
el alcalde de Calzada, Francisco 
Espinosa; el director provincial 
del INEM, Lucilo Cuñado, y el 
presidente de APRODEL, Luis 
Díaz-Cacho.

Espinosa agradeció la necesa
ria e imprescindible labor que los 
Agentes de Desarrollo Local rea
lizan en los municipios de la pro
vincia.

Díaz-Cacho destacó la finali
dad práctica de este tipo de en
cuentros cuyo objetivo y compro
miso es “propiciar la participación, 
discusión y formación de los di
versos técnicos”.

Por su parte, Lucilo Cuñado 
afirmó la importancia de transferir 
las políticas de empleo a los agen
tes de desarrollo local, “una figu
ra que, sin precedentes anteriores, 
constituye un puente entre las dos 
administraciones”

Amador alabó la excelente fun
ción de los agentes de desarrollo 
local y transmitió su decisión de 
apoyar los proyectos de infraes
tructura, invertir dinero en las zo
nas despobladas e intentar con
seguir una completa integración 
de agentes en todos los munici
pios ya que su “labor es esencial 
para mantener la población y el 
empleo provincial”.

Entre las conclusiones de los 
diferentes grupos de trabajo des
tacaron las grandes posibilidades 
de desarrollo de Ciudad Real, una 
provincia de gran extensión. ■ a 
construcción del Aeropuerto i 
autovía Lisboa-Valencia, el i
Madrid-Jaén y el Parque Te 
co “Reino de Don Quijote 
ron algunos de los proyec 
puestos.
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LaD.O. ‘‘La Mancha’’ tuvo una destacada 
participación en e l4 D ía del Vino”
Durante los pasados días 15 y 16 
de junio la Denominación de Ori
gen “La Mancha” participó acti
vamente en los actos programa
dos en tomo al “Día del Vino”, que 
celebró en todo el territorio espa
ñol su segunda edición. La prime
ra edición fue un rotundo éxito en 
la que participaron más de 20.000 
personas, por lo que Vinoselec- 
ción volvió a poner en marcha esta 
jomada de puertas abiertas, en la 
que participaron más de 200 bo
degas de toda España.

Previamente a la celebración 
de esta jomada, en la sede del 
Consejo Regulador de la Denomi
nación de Origen La Mancha, 
tuvo lugar la presentación del “Día 
del Vino” en la comunidad man- 
chega. A la cita acudieron José Fe- 
nollar, presidente de la D.O. La 
Mancha, y Ramón Hidalgo, su ho
mólogo en Valdepeñas. Cario Ga- 
limberti, ideólogo del proyecto 
para Vinoselección, presentó el 
evento a los medios de comunica
ción.

El “Día del Vino” es una oca
sión extraordinaria para conocer 
in situ cómo se elaboran los vinos 
españoles, paso por paso: las ins
talaciones de las grandes y peque
ñas bodegas, los diferentes tipos

de viñedo, las variedades de uva,... 
Y es que, con motivo del Día del 
Vino, las bodegas participantes 
abrieron su  “casa” de manera to
talmente gratuita, explicando al vi
sitante los pasos de la viticultura 
y sus modos de elaboración, así 
como ofreciendo la posibilidad de 
catar sus vinos, o incluso de ad
quirirlos a “precios de amigo”.

Al igual que se hiciera en la 
pasada edición Vinoselección 
propuso una serie de Rutas del 
Vino, diseñadas especialmente 
para este día y documentadas a 
través de mapas específicos.

Las rutas trazadas para El Día 
del Vino recorrieron las siguien
tes zonas vinícolas: Andalucía, 
Aragón, Baleares, Canarias, Cata
luña, Castilla y León, Levante, 
Rutas del Tajo, Galicia, Navarra y 
País Vasco, La Rioja, Extremadura 
y Castilla-La Mancha, donde se 
recorrieron bodegas de Noblejas 
(Toledo), Pedro Muñoz, Socuélla- 
mos y Tomelloso (Ciudad Real) o 
Villarrobledo (Albacete).

Dentro de la ruta organizada 
en tomo a la D.O. “Valdepeñas”, 
se recorrieron bodegas de Valde
peñas y Alhambra (Ciudad Real).

FE R C A M  convoca sus concursos a la  calidad  
de lo s v in os y  de lo s qu esos m anchegos
La organización de la Feria Regio
nal del Campo de Manzanares 
(FERCAM) ha convocado sus 
concursos regionales a la calidad 
de vinos y de quesos manchegos.

En cuanto al concurso viníco
la, que alcanza su trigésimo se
gunda edición, cabe reseñar que 
pueden participar todos los vinos 
blancos, rosados y tintos prote
gidos por las diferentes Denomi
naciones de Origen de Castilla-La 
Mancha y vinos de la Tierra de 
Castilla, así como cualquiera de 
los producidos, elaborados y em
botellados en la región.

Las firmas que deseen partici
par harán su inscripción por car
ta, dirigida a “Director de la Feria 
Regional del Campo y Muestras, 
13200 Manzanares (Ciudad Real), 
hasta el 21 de junio.

Por otra parte, FERCAM ha 
convocado el XIV Concurso de 
Calidad de Quesos, en el que se 
valorarán la apariencia extema, el 
olor, sabor, post-gusto y textura, 
entre otros caracteres organolép
ticos.

Al concurso, que se convoca 
en colaboración con el Consejo

Regulador de la Denominación de 
Origen Queso Manchego y la di
rección general de Alimentación 
y Cooperativas de la Consejería 
de Castilla-La Mancha, podrá par
ticipar cualquier elaborador de 
queso manchego tanto artesano 
(leche no pasteurizada) como in
dustrial (leche pasteurizada).

El jurado estará compuesto 
por funcionarios de la consejería 
de Agricultura, Asociación de 
Amas de Casa y Consumidores,

representantes del comercio y de 
la hostelería, de los fabricantes de 
quesos y de FERCAM.

Para cada una de las catego
rías del concurso, la organización 
concederá dos medallas, una de 
oro y otra de plata, además de los 
correspondientes diplomas que 
se entregarán el próximo 21 de ju
lio, en el acto de clausura de la 
Feria que se inaugurará el 17 de 
ese mismo mes, junto a los pre
mios del concurso de vinos.

TOSF. FFNOÍ J AR. PRESIDENTE DEL C.R.D.O. “LA MANCHA”

“La Ley del Vino debe aportar 
una filosofía de no encorsetar”

¿En qué estado 
se encuentra el 
proceso de crea
ción de la Funda
ción del vino?

“Ya está en 
marcha. De mo
mento está recién 
nacido y en prin
cipio es un brin
dis en el sector 
del vino. Es aglu
tinar al sector más
de lo que está, que no es poco, las expectativas de inicios de
pues esa opción hace cinco campaña se van a cumplir, más
años no hubiera sido posible o menos un millón de hectóli- 
de ninguna manera debido a tros, otra cosa es que necesi- 
que se operaba muy indivi- temos más mercado. Creo que
dualmente”. el sector alcoholero está de-

La Fundación parece que sarrollando un comercio acor- 
diseña cultura, que enseña, y de y eso es bueno para todos”,
es útil. Estamos en un proce- -. Con respecto a los premios
so continuado de aprendizaje del XV Concurso a la calidad 
de calidad, presentación... y y a de los vinos em botellados de
hemos conseguido muchísi- la D.O “La Mancha”, ¿cuál es
mo. En unos años se va a ir la evolución? 
adquiriendo cuota de merca- “Año tras año, los comi
do en el exterior y repercutirá tés de cata se quedan impre- 
en el consumo nacional y re- sionados por la calidad de to- 
gional. dos los participantes. Igual te-

Respecto a la Ley del Vino, níamos que ir más deprisa, 
¿qué opina? pero también hemos tenido un

“La Ley del Vino debe proceso importante de moder- 
aportar una filosofía de no en- nización de bodegas. El buen 
corsetaranadie,ymenosauna hacer de todos ios profesio- 
región como Castilla-La Man- nales que hay en las bodegas 
cha que produce el 60 por cien- se está desarrollando pero hay 
to del vino de España. Debe que tener tecnología”, 
ser una Ley para todos y abier- .- Con respecto al Consejo Re
ta a todas las posibilidades que guiador, ¿ha conseguido ya
ofrezca la Unión Europea para reestructurarlo? 
cada zona productora. “Hemos diseñado un pro-
-. ¿Se está contando con el sec- yecto que a corto plazo debe
tor vinícola castellano-man- ser un año y a medio la legisla- 

-chego para la elaboración de tura. La creación de la Cond
esa Ley? sión de marketing y promoción

“En los Consejos Regula- creo que nos va a dar unos 
dores elaboramos un borrador buenos resu ltados, consi- 
que recoge que las Dentímina- guiendo objetivos- haciendo
ciones de Origen continúan de la divulgación del vino algo
siendo órganos de certifica- más selectivo. Esto no está 
ción y gestión. Creo que sí se conduciendo a realizar misio- 
cuenta en algo”. nes comerciales en el extranje-

Con respecto a la denomi- ro. 
nada “Ley Seca’ ’ que se inten- En esa promoción de vinos
ta llevar a cabo frente al ”bo- debe ser m uy im portan te  
tellón”, ¿hay algún peligro FENAVIN, porque es un 
para el sector del vino? “monstruo” del vino pues está

“Claro que lo hay, y preci- en un sitio donde el vino es
sámente en un momento ilu- un “monstruo”, y ahí deben
sionante en el que va a subir tener cancha la Fundación, las
el consumo pues la juventud Denominaciones de Origen, la
está empezando a tomar vino, agroalimentación y sobre todo 
como por ejemplo los “tintos el vino. Por lo demás cada vez 
de verano” . El consumo de hay más vinos, más barricas, 
vino debe de aumentar de una más modernidad en las bode- 
forma ordenada, y para ello hay gas y cada vez debe haber más
que implicar a la juventud. Esta control del Consejo, que es
será una de las tareas de la fu- fundamental”.

tura Fundación. A 
nivel regional no 
podem os p res
cindir del vino, 
por su importan
cia económica”.
-. En cuanto a la 
d e s t i l a c i ó n ,  
¿cómo va el año?

“Ha salido un 
poco menos en el 
último tramo de lo 
calculado, pero
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El nombramiento se realizó en un emotivo acto que tuvo lugar en el Corral de Comedias

La localidad manchega de Almagro nombra a Adolfo 
M arsillach y Andrés Peláez, H ijos Adoptivos
Adolfo Marsillach y Andrés Peláez son ya 
Hijos Adoptivos de la localidad manchega 
de Alma. El nombramiento se realizó en 
un emotivo acto que tuvo lugar en el Co
rral de Comedias de esta localidad y al que 
asistieron numerosas personalidades del

mundo del arte y la cultura, como las ac
trices María José Alfonso, la viuda de 
Buero Vallejo, Victoria Rodríguez; Anto
nio Pérez Sánchez, presidente vitalicio del 
Museo de El Prado; el consejero de Edu
cación y Cultura, José Valverde; el rector

de la Universidad de Castilla-La Mancha, 
Luis Arroyo; la actriz María Paz Balleste
ros y representantes del Festival Interna
cional de Teatro Clásico de Almagro, así 
como el ex director del Festival, Francis
co José Mayans.

Tras la lectura del acuerdo adop
tado en Pleno ordinario por el que 
se concedía esta distinción a los 
homenajeados, el rector de la Uni
versidad regional procedió a rea
lizar una g losa sobre Adolfo 
Marsillach, a quien se le realizó 
este homenaje a título postumo, 
en la que destacó la calidád hu
mana y profesional del actor y di
rector, de quien dijo: “cuando atra
vesaba la Plaza Mayor de Alma
gro, todos los vecinos y vecinas 
de la ciudad encajera sabía que era 
el festival entero quien la cruza
ba”.

La mujer del fallecido Marsi
llach, Mercedes Lezcano, que acu
dió acompañada de sus hijas Blan
ca y Cristina Marsillach, fue la 
encargada de recoger la medalla 
de la ciudad y un pergamino en el 
que consta este nombramiento, 
tras lo que pronunció unas emo
cionadas palabras en las que sólo 
pudo transmitir el amor del falleci
do actor por esta ciudad.

“Porque Adolfo nunca pudo 
olvidar cuando, el último año que 
vino como director de la Compa
ñía Nacional de Teatro Clásico, los 
almagreños anónimos le paraban 
por la calle para felicitarle y darle 
ánimos”, recordó.

Esfuerzo y trabajo
A continuación, la viceconse

jera de Educación y Cultura, Elisa 
Romero, fue la encargada de reali
zar un repaso a la trayectoria pro
fesional de Andrés Peláez, direc
tor del Museo Nacional del Tea
tro, deteniéndose en su profundo 
conocimiento de las artes escéni
cas y su constante esfuerzo y tra
bajo.

Peláez, por su parte agradeció 
este nombramiento cuando, en 
breve, se cumplirán 13 años des
de que llegó a Almagro, “una lo
calidad que hace que todo tenga 
sentido porque, a través de este 
nombramiento, siento todo el amor 
de los almagreños”, aseguró.

Por último, José Valverde feli
citó al Ayuntamiento de Almagro 
por una iniciativa que engrande
ce a la ciudad al tener Hijos 
Adoptivos de tanta calidad huma
na y profesional. El consejero se
ñaló que la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha está

“con este pueblo porque quere
mos conseguir que Almagro sea 
la capital del teatro durante todo 
el año y no sólo para la región, 
sino para toda Europa”.

El acto concluyó con la lectu
ra a algunos de los numerosos te

legramas y mensajes que se han 
recibido de adhesión al homena
je. Entre ellos destacan los de 
Antonio Gala; el del presidente 
regional, José Bono; el de Neme
sio de Lara, presidente de la Dipu
tación de Ciudad Real, y el envia

do por Carmen Alborch, ex minis
tra socialista de Cultura. Curiosa
mente, a este acto no acudió nin
gún representante del Ministerio 
de Educación, Cultura y Deporte, 
ni tampoco eriviaron escrito algu
no.

L a Juntade Com unidades suscribe un convenio 
con la  enseñanza privada concertada

Foto: Alvaro Ruiz

El consejero de Educación y Cul
tura, José Valverde, firmó con re
presentantes de las organizacio
nes patronales de centros concer
tados, cooperativas de enseñan
za y organizaciones sindicales un 
acuerdo sectorial de mejora del 
sistema educativo en la región de 
la enseñanza privada concertada.

El acuerdo, que estará vigente 
hasta el 31 de diciembre de 2005, 
contempla cuestiones relaciona
das con la planificación educati
va, financiación, plantilla y equi
pos docentes, condiciones de tra
bajo y formación del profesorado 
de los centros privados sosteni
dos con fondos públicos.

Entre las cuestiones recogidas 
en el acuerdo está el compromiso 
de la Consejería de incrementar la 
concertación en el segundo ciclo 
de Educación Infantil y la escola- 
rización del alumnado con necesi
dades educativas especiales, me

diante el incremento progresivo 
de la financiación.

Firmaron el acuerdo represen
tantes de la Federación Autonó
mica de Centros de Educación y 
Gestión, la Confederación Espa
ñola de Centros de Enseñanza, la

Unión Cooperativa de Enseñanza 
de Castilla-La Mancha, la Federa
ción de Sindicatos Independien
tes de Enseñanza de Castilla-La 
Mancha, la Asociación Nacional 
de Centros de Educación Especial, 
FETE-UGT, CCOO y USO.

N u evos lib ros  
de la  co lección  
de la  B A M
La Diputación Provincial de Ciu
dad Real, a través de la Bibüoteca 
de Autores Manchegos (BAM) 
va a publicar una serie de libros 
que irán apareciendo paulatina
mente en función de las progra
maciones editoriales de cada año.

Así, con destino a la Colección 
General, la de mayor títulos edita
dos, se publicarán cuatro obras de 
Historia: “Ciudad Real en la sub
versión contra la Dictadura de Pri
mó de Rivera: La rebelión artillera 
de 1929”, de Juan José Oña; “Los 
Jesuitas de Ciudad Real, 1903- 
1986”, de Carlos López; “Colecti
vidades agrarias en la provincia 
de Ciudad Real”, de Iván Jesús 
Trujillo, y ”La Falange manche
ga”, de Damián Alberto González.

Corresponden a la especiali
dad de arte, aunque de muy dis
tintas características, los dos tra
bajos titulados: “El jardín abando
nado. Las artes plásticas en Ciu
dad Real, 1962-2000”, de José 
Rivero, segunda parte y continua
ción del editado hace cuatro años, 
que cubría el período de 1939 a 
1962, y “Conventos de la provin
cia de Ciudad Real”, de José Ja
vier Barranquero Contento.

Desde un enfoque geográfico 
se publicarán otros dos libros: 
“Geografía de la Caza en Ciudad 
Real”, de Emilia Martínez de Garri
do, y “Arquitectura popular en el 
entorno del Parque Nacional de las 
Tablas de Daimiel”, mientras que 
en el apartado de costumbres po
pulares y etnografía se han apro
bados las ediciones tituladas 
“Antología del Folklore Manche- 
go” , de Luis Prado y Antonio 
Luengo Ruiz, y “Cestería en la pro
vincia de Ciudad Real”, de Jesús 
María Lizcano.

Para su edición en la Colección 
Literaria Ojo de Pez, figuran apro
bados tres obras de narrativa, las 
tituladas “El breve ejercicio de vi
vir”, de Antonio Luis Galán; “El 
cielo de la boca”, de Juan Miguel 
Confieras Camarena, y “Pan y pi
miento”, de Fermín Fernández, y 
el libro de poemas “Excavaciones 
a cielo abierto”, de Matías Sán- 
chez-Carrasco, de carácter postu
mo.

Dentro de la Colección Infan
til-Juvenil Calipso, se publicará un 
cuento, “Los nietos de Don Qui
jote”, de Isabel Cárdenasj, y una 
pieza teatral adaptada por Juan 
Francisco Romero;, a partir del clá
sico “Cyrano de Bergerac”.

A esta convocatoria de la 
BAM se presentaron un total de 
58 trabajos, de los que fueron se
leccionados los 16 señalados.
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Bilbao, Barcelona, Madrid, Valencia y Santa Pola acogieron las actuaciones de 
No Neo, ganadores del Demo 2002, Neil Halstead, Nada Surf y Los Planetas

El FIB 2002 echó a andar con la celebración
de las Fiestas de Presentación
La madrileña sala La Riviera aco
gió el pasado día 8 una de las ac
tuaciones de la gira de presenta
ción del Festival Internacional de 
Benicássim (FIB) 2002, en la que 
tomaron parte el grupo “No Neo”, 
ganador del Proyecto Demo 2002, 
el cantautor Neil Halstead, los 
americanos “Nada Suri”, aunque 
con el español David Lorca en sus 
filas, y el grupo granadino “Los 
Planetas”.

Con estas fiestas de presenta
ción, que también se han celebra
do en Bilbao, Barcelona, Valencia 
y Santa Pola (Alicante), se ha dado 
el pistoletazo de salida a la edi
ción de este año del FIB, que se 
celebrará  en la población 
castellonense de Benicássim los 
días 2, 3 y 4 de agosto, y para el 
que la organización de este even
to, ya clásico entre los festivales 
veraniegos en nuestro país, ha 
conseguido reunir un cartel de lujo, 
encabezado por grupos como 
“R ad iohead” , “The C ure” , 
“Chemical Brothers” o “Suede”, 
además de artistas nacionales 
como los propios “Los Planetas”, 
los albaceteños “Mercromina” o

J, cantante de “Los Planetas", 
durante una actuación.

“Australian Blonde”.
El concierto de Madrid dejó 

claro que “Los Planetas”, que es
trenaron el nuevo single de su 
próximo LP, “Corrientes alternas 
en el tiempo”, se han ganado la 
consideración del público con el 
paso del tiempo. La banda de J y 
Floren hizo un repaso por algu

nos de los temas más conocidos 
de su discografía, desde el “Su- 
per 8” hasta “Unidad de Despla
zamiento”, con un repertorio que 
fue elegido por los propios 
intemautas a través de la página 
web o fic ia l del festival 
(www.fiberfib.com), Radio 3 o 
Heineken.

“No Neo”, dúo barcelonés 
compuesto por Héctor Xiqués y 
Nuria Tamayo protagonizaron una 
actuación basada en canciones 
acústicas bien apoyadas sobre 
bases electrónicas. Neil Halstead 
(ex Mojave 3) demostró ser un 
cantante que sabe lo que quiere 
en el escenario, con temas primor
dialmente folk que van desnudan
do su personalidad ante el públi
co. Por último, “Nada Surf’ puso 
el toque más rabioso de la noche, 
con canciones pegadizas y de au
téntico pop-rock que hicieron ca
lentar la sala antes de la actuación 
de “Los Planetas”.

Con los incondicionales ya 
entregados antes del primer acor
de, J y los suyos deleitaron con 
sus letras y sus melodías.

Alemoy

La Federación de Comunidades Originarias convoca 
el IV Premio de Narración Corta “Alonso Quijano”
La Federación de Comunidades 
Originarias de Castilla-La Mancha 
en Madrid ha convocado el IV 
Premio de Narración Corta “Alon
so Quijano” para escritores naci
dos o residentes en Castilla-La 
Mancha. También podrán concur
sar los socios de las Comunida
des Originarias de Castilla-La 
Mancha ubicadas en el territorio 
español.

Los trabajos versarán sobre

temas de Castilla-La Mancha y 
sus gentes, escritos en castella
no. Cada concursante no podrá 
presentar más de un trabajo que 
será inédito y no premiado ante
riormente.

Los trabajos se presentarán 
mecanografiados a doble espacio 
y por una sola cara, por triplicado. 
Su extensión no podrá ser inferior 
a cinco folios, ni superior a diez. 
Los originales se presentarán bajo

lema, en sobre cerrado y bajo lema, 
acompañado de otro sobre con los 
datos personales. Los trabajos 
deben ser remitidos antes del 
próximo 30 de septiembre a la Fe
deración de Comunidades Origi
narias de Castilla-La Mancha en 
la Comunidad de Madrid, sita en 
la calle de la Paz, 4, Io - 28012 (Ma
drid). Se establece un premio úni
co de 601 euros. El fallo del Jura
do se conocerá en noviembre.

C/Paz,4-1°-28012MAHRID
TeK: (91) 522 72 78-Eax: (91) 5211074

a  d e Castilla-La M ancha
en

==
JUNIO 2 0 0 2

Pío 14. Viernes, o las 19 .30 horas. Conferencia titu la da  
“Paleopatología: aportación a la historia", a cargo de José Antonio 
Sánchez Sánchez, director del Laboratorio de Antropología Forense 
y Paleopatología de la Escuela de Medicina Legal de la Universidad 
Complutense de Madrid.
bía 15. Sábado, a las 19.30 horas. El ciclo de Cine-Forum 
proyectará la película “Que verde era mi valle", interpretada por 
W alter Pidgeon y Maureen O ' Hara, bajo la dirección de John Ford. 
Presenta la película y dirige el coloquio: Luis Martínez Morcillo. 
D irector del ciclo: José Antonio González.
(Exclusivamente para socios).
bía 22 Sábado, a las 12 .00  horas (b ía  de las Casas 
Regionales). Misa en la Catedral de la Almudena, a la que asistirán 
miembros de todas las Casas Regionales de Madrid, ataviados con 
tra jes típicos para hacer las ofrendas. Así mismo, cantarán la Misa 
varias Corales.
D.í.g..2..L..Sábado,..a...las...U . ,PQ..horas, (Día..<k..las..Casas
Regionales!. Cena donde se entregarán los galardones de "Socios 
del año 2002" a los socios elegidos por cada una de las Casas. POr 
la de Castilla-La Mancha fue elegido Ernesto Cuéllar Toledo, de 
Motilla del Palonear (Cuenca).
Inscripciones y mayor información: Vocalía de Excursiones. Martes 
y Jueves de 19 a 21 horas.
Día 25. Martes, a los 19.30 horas. Dentro de las “V I Jornadas 
Taurinas" tendrá lugar la presentación del librio titu lado “Saleri 
I I " ,  del que es autor Juan Luis Francos Brea.
Presentará: Luis F. Leal, vicepresidente Io de la Casa.
Día 28. Viernes, a las 19.30 horas. Conferencia bajo el títu lo 
"Territo rio  Bribri: indígenas de Talamanca (Costa Rica)", a cargo 
del Luis Buzón, periodista que ha convivido con ellos y  es conocedor 
de todas sus costumbres, mitología y anhelos de supervivencia. 
Presentará: Francisco de la Torre y Díaz Palacios, vocal de Prensa 
de la Casa.

En Madrid y su provincia

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO

Rehabilitamos:
FAC H A D A S y PATIOS  

CUBIERTAS
trabajos en altura con 

y sin andamio
Realizamos inspecciones 

técnicas de edificios 
Telf.: (91) 367 63 33

NOMBRE

l-i y S-ílBOLETBM DE SUSCRIPCION!
C/FRANCISCO GARCÍA PAVÓN,39-Tetf.: (926)53 8042-Fax: (926)514320-13700TOMELLOSO(Ciudad Real) 

_______________  APELLIDOS__________________

Cuadernos Manchegos lo  .

CALLE o PLAZA

DISTRITO POSTAL POBLACION
N°. ESC. PLANTA TELÉFONO

PROVINCIA

Sr. Director de Cuadernos Manchegos: Le 
ruego proceda a formalizar mi suscripción a 
Cuadernos Manchegos, según los datos del 
presente BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN y 
hasta nueva orden en contra.

FIRMA

□□
□

Anual (52 num.): 48.08 euros 

Comercial: 90.15 euros 

Comercial: 180.30 euros

EQRMAP5 PAGO

[ | Talón adjunto

"I Giro Postal n ° ._______

| j Domíciliación bancada

Señale con X el tipo de suscripción y forma de pago. En ios importes de 
cada una de las suscripciones se incluyen 0,30 euros de gastos de envío 
por número y 3 por ciento de IVA.

DOMÍCILIACIÓN bancaria
Sr. Director del Banco/Caja SucursalN0.
de ruego a usted tenga a bien cargar en mi cuenta
N°. de esta entidad el imnorte de la
presente suscripciónaCUADERNOS MANCHEGOS.

FIRMA
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La UCLM  creará en Cuenca un centro 
de estudios sobre Pedro Alm odóvar
La Universidad de Castilla-La 
Mancha y la empresa “El Deseo 
S.A. Producciones Cinematográ
ficas”, suscribían en Cuenca un 
convenio de colaboración para 
crear en el campus universitario 
de la capital conquense un centro 
de investigación dedicado al es
tudio de la obra del director de 
cine Pedro Almodóvar.

Mediante la suscripción del 
convenio, que ha sido firmado por 
el gerente de “El Deseo”, Agustín 
Almodóvar y por el vicerrector del 
campus universitario de Cuenca, 
José Ignacio Albentosa, la pro
ductora cede a la Universidad de 
Castilla-La Mancha los derechos 
del material audiovisual, gráfico y 
otros formatos de la obra produ
cida y dirigida por el cineasta para 
crear dicho centro.

El centro se ubicará en el Ins
tituto Avanzado de Comunicación 
Audiovisual (ICA) del campus 
universitario de Cuenca, en el que 
se depositará el material que no 
podrá ser utilizado con ánimo de 
lucro, sino que tendrá un uso ex
clusivamente académico, al servi
cio de docentes e investigadores 
de todo el mundo.

Todo el material que se en
cuentra en la productora va a ser

documentado y archivado a tra
vés de una beca de investigación 
para un documentalista que se 
convocará próximamente.

Albentosa se mostró satisfe
cho por la consecución del con
venio, que comenzó a gestarse 
hace dos años cuando Pedro Al
modóvar fue investido “Doctor 
Honoris Causa” por la Universi
dad de Castilla-La Mancha. Se fe
licitó de su suscripción, que va a 
permitir traer al centro que se cons
tituye en Cuenca un material “rico 
y abundante” que posibilitará ha
cer una investigación serie y cien
tífica sobre la obra de Pedro Al
modóvar, al que definió como “el

manchego más universal después 
de El Quijote”.

Por su parte, Agustín Almo
dóvar explicó que el convenio va 
a permitir trasladar a Cuenca la 
base de datos y el material que a 
lo largo de muchos años se ha ido 
archivando.

En este sentido, destacó que 
es la culminación de un proceso 
que comenzó cuando se empeza
ron a recibir visitas de personas 
que querían investigar la obra de 
Pedro Almodóvar o realizar tesis 
o tesinas sobre ella, de forma que 
la productora tuvo que habilitar 
un pequeño espacio dedicado a 
estos visitantes que venían de 
universidades de todo el mundo.

Por otra parte, el acto de la fir
ma se aprovechó para constituir 
el comité científico del Foro Inter
nacional Pedro Almodóvar, un or
ganismo que se va a constituir de 
forma paralela al centro de inves
tigación que se va a crear en Cuen
ca.

El Foro tiene como finalidad la 
realización de un conjunto de ac
tividades de alto interés cultural 
en tomo a la figura y la obra de 
Pedro Almodóvar, indicó el secre
tario de este organismo y codirec- 
tor del ICA, Ignacio Oliva.

Sanidad y  U C L M  intensifican su  colaboración  
en  form ación e investigación

El consejero de Sanidad, Fernando Lamata, junto al Premio Nobel de
Medicina en 1991, el norteamericano Erw'm Neher, que ofreció una 
conferencia en Albacete organizada por la Fundación para la Investigación 
Sanitaria en Castilla-La Mancha.

La Comisión de Seguimiento del 
Concierto establecido entre la 
Consejería de Sanidad y la Uni
versidad de Castilla-La Mancha 
(UCLM) se reunió en Albacete 
para analizar la actividad desem
peñada desde la firma de este 
acuerdo, en enero de 2001, así 
como las propuestas que surjan 
para ampliar la colaboración entre 
ambas entidades. Esta reunión, 
primera desde que el Gobierno re
gional asumió las competencias en 
materia sanitaria, estudiará la po
sibilidad de intensificar la colabo
ración en materia de formación.

El Concierto firmado entre la 
Consejería de Sanidad y la UCLM 
surge para facilitar el uso de las 
infraestructuras sanitarias en ma
teria de investigación y docencia. 
Supone así mismo intensificar las 
líneas de colaboración entre am
bas instituciones, de cara a una 
mayor coordinación que permita 
avanzar en la formación que reci
ben los alumnos.

La Comisión de Seguimiento 
creada al amparo de este Concier
to, que preside el Consejero de 
Sanidad, Femando Lamata, man

tuvo su primer encuentro tras las 
transferencias sanitarias, en el que 
se analizaron las actividades lle
vadas a cabo en este marco, así 
como nuevas vías de colaboración 
entre ambas instituciones para 
abordar otros aspectos, como la 
investigación en materia sanitaria.

El orden del día incluyó un 
debate acerca de la conveniencia

de desarrollar una de las disposi
ciones transitorias del Concierto, 
relativa a la ampliación de la cola
boración en materia de formación 
y, específicamente, formación de 
enfermería, fisioterapia y terapia 
ocupacional. El documento de de
bate para analizar esta propuesta 
ha sido elaborado por la Comisión 
Asesora de Enfermería

Kubak Genio, leyenday humanismo 
de un caballero del deporte

FRANCISCO JAVIER MARTÍN DEL BURGO (*)

Hace unas fechas 
nos dejaba definiti
vamente una perso
na carismática y ca
bal, Ladislao Kuba- 
la. Ha desaparecido 
de la faz de la tierra 
un hombre que ha 
llenado todo un li
bro de oro con pá
ginas sobresalientes 
del mejor hacer de
portivo.

Descubrí a Ku- 
bala, al igual que 
m uchos de voso
tros, cuando muy pequeñito al 
abrir las tabletas de “Chocolates 
Dulcinea”, nos encontramos ex
pectantes con la alegría de poseer 
cromos en color de los futbolistas 
de los años 55-60: Di Stefano, 
K ubala , C arm elo , R am alle t, 
Gainza, Eizaguirre, Campanal...

Con el correr de los años tuve 
la fortuna de saludar a Kubala con 
motivo de una final de la Copa de 
Europa que disputaban el F.C. 
Barcelona y Steaua de Bucarest, 
compartiendo en Sevilla localida
des de palco que nos habían he
cho llegar a él el Bar<¿a y a mí el 
Presidente de la Diputación Pro
vincial de Barcelona. He de reco
nocer que hasta esa tarde noche 
no había entendido la estrategia 
adecuada del fútbol profesional.

Kubala con bolígrafo y cua
dernillo en mano me explicó las 
causas por las que el club catalán 
no ganaría la final europea. Según 
el sabio húngaro, porque el distri
buidor de juego de aquella noche, 
Schuster, no recibía las instruc
ciones conectas desde el banqui
llo y con ellas poder lanzar a los- 
extremos y buscar los huecos ade
cuados en la portería mínima.

Descubrí algo más, a un mago 
del balón de sobresaliente catego
ría y gran humildad, la sencillez 
del líder que aún sintiéndose su
perior reconoce permanentemen
te la pequeñez de sus conocimien
tos. El F.C. Barcelona perdería esa 
final europea con gran disgusto de 
la afición española, la catalana, la 
de Kubala y la nuestra, los espec- 

L tadores de aquella noche sevillana 
y futbolística.

Sorprendería en los estadios 
con su habilidad peculiar en los 
saques de esquina, con “efecto 
fuera-dentro” la protección del 
balón con su potente físico, su 
disparo certero, su afán por no 
dar balón por perdido... su juego 
limpio.

Corrían los años y con moti
vo de los Juegos Olímpicos cele
brados en Barcelona en el año 92, 
fuimos invitados un grupo de par
lamentarios españoles a visitar las 
instalaciones, olímpicas y las de
pendencias del Club catalán. En 
el vestuario de los jugadores salu
damos al rubio jugador, entrena
dor y exseleccionador nacional; le 
forcé su memoria hacia aquella no
che en Sevilla en la que me enseñó 
como se puede ganar y perder un 
encuentro. Para mi satisfacción, 
recordó el momento e incluso mi 
procedencia de ciudadano manche
go-

Ya en esta mi responsabilidad 
como Director General del Depor
te de Castilla La Mancha acudí al 
acto celebrado en M adrid con

motivo de la entre
ga de la Gran Orden 
al Mérito Deporti
vo concedida por el 
Ministerio de Edu
cación y Cultura a 
Alfredo Di Stefano, 
M anuel Santana, 
Antonio Díaz M i
guel y L ad islao  
Kubala. Nos dimos 
un abrazo al reco
nocernos, me pre
sentó a Ba-sora, ex
tremo derecha del 
equipo ca ta lán  y 

que también lo fuera de la Selec
ción Española de Fútbol. Le invi
té a viajar hasta Castilla La Man
cha para participar en un ciclo de 
conferencias sobre el futuro del 
deporte español en el Siglo XXI. 
Aceptó, con la condición de que 
intentáramos recogerlo para tras
ladarse.

La larga sombra que proyec
taba Ladislao Kubala entre sus 
amigos, deportistas y aficionados 
alcanzaba especial admiración 
cuando atendía a los más necesi
tados, ayudaba al menesteroso y 
tendía la mano a quien se la pedía, 
guiado de una infancia dura vivida 
en la Hungría coetánea a la revo
lución comunista que le obligaría 
al exilio y a ingresaren un campo 
de concentración.

Fechas posteriores en el pue
blo conquense de Casasimarro, 
las peñas regionales del F.C. Bar
celona celebraron su primera re
unión amistosa. Se desplazó has
ta aquí desde la Ciudad Condal, 
Joan Gaspart, Presidente de la en
tidad; me solicitaron acudiera al 
acto deportivo para asistir insti
tucionalmente al mismo, cosa que 
efectué, y en las conversaciones 
habituales en este tipo de actos, 
indiqué al Sr. Gaspart íbamos a 
invitar a Kubala para que impar
tiese una conferencia sobre lo ya 
indicado. Mi sorpresa fue elo
cuente cuando me comentó que 
padecía una enfermedad progre
siva que probablemente termina
ría con su fortaleza física y salud 
paulatinamente.

Por el Presidente de la RFEF 
y amigo, Angel Ma Villar, fui co
nociendo de la evolución de su en
fermedad, confirmándose lo peor 
y que se ratificaría con la infor
mación aparecida en los medios 
de comunicación de su fallecimien
to.

Aprendí de él que par a llegar 
a metas y conseguir objetivos en 
la vida como en el deporte es me
nester conjugar tres verbos y ele
mentos: querer, saber y poder.

No resultaría excesivo que el 
Estadio del Club azulgrana, pro
movido e impulsado a sus instan
cias dado el incremento especta
cular de aficionados que acudían a 
presenciar sus evoluciones en el 
césped, llevara su nombre.

Con mi respeto para su figura 
legendaria y para un caballero en 
el césped y fuera de él, doy a co
nocer unas vivencias de las que 
me siento obligado a hacer partí
cipe a todos aquellos que con no
sotros fomentan, divulgan y prac
tican los auténticos valores del de
porte. Descanse en paz.

(*) Dr. Gral. del Deporte
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Con la asistencia del presidente de Repsol-YPF, Alfonso Cortina; el de Castilla-La Mancha, José Bono; el secretario 
de Estado de Economía, José Folgado; y el alcalde de Puertollano, Casimiro Sánchez, entre otras autoridades

50 aniversario
actos del 

YPF de Puertollano
í j - 1 Príncipe de Asturias, 

Don Felipe de Borbón,- I s*
£ i participó en los actos
p conmemorativos del 50
|  \ aniversario de la refinería de Rep
$ ] sol YPF en Puertollano (Ciudad
n  *. Real), que también contó con la

i
asistencia del presidente de Cas
tilla-La Mancha, José Bono; el se
cretario de Estado de Economía,
Energía y Pyme, José Folgado, y

11. ■
el alcalde de Puertollano, entre
otras autoridades.

* i ■ Durante el acto, el presidente
k'jt. i ejecutivo de Repsol-YPF, Alfon
f v so Cortina, anunció la creación del

premio “Cincuentenario de la Re
finería de Puertollano Repsol-
YPF”, cuya dotación, periodicidad

ji y entrega serán convenidos con la 
UCLM.

Por su parte, el presidente de 
Castilla-La Mancha se refirió a 
Puertollano como uno de los po
los industriales más importantes de 
la región, además de ser una de las 
localidades con menor tasa de 
conflictividad de la media regional 
y nacional. Bono destacó la impor
tancia de esta empresa para Ciu
dad Real y Castilla-La Mancha, 
algo que ejemplificó explicando 
que en la factoría se produce, cada 
cuarenta segundos, la gasolina ne
cesaria para que un automóvil dé 
la vuelta al mundo.

El encargado de cerrar el acto 
fue el vicepresidente ejecutivo de 
Refino y Marketing de la empre
sa, Juan Sancho Rof, quien reali
zó un repaso a la historia del com
plejo, así como a los proyectos de 
futuro ya emprendidos, como la 
construcción  de un ‘m ild 
hydrocracker’, que supone una in
versión de más de 191 millones de 
euros y que permitirá producir, a 
finales del año 2003, combustibles 
adaptados a las especificaciones 
medioambientales europeas que 
entrarán en vigor en el año 2005.

Tras el descubrimiento de la 
placa conmenlorativa, situada en

un m onolito  
instalado en los 
jardines de ac
ceso, por par
te Don Felipe 
de Borbón, se 
inició una visita 
a las instalacio
nes, con espe
cial énfasis en 
las más moder
nas y avanza
das, como la sala desde la que se 
controlan en tiempo real todas las 
variables de funcionamiento de la 
refinería.

Este acto institucional supuso 
la culminación de una serie de ac
tividades puestas en marcha por 
Repsol-YPF con motivo del ani
versario de la fábrica de Puerto- 
llano.

La historia del complejo se re
monta a principios de los años cua
renta, cuando el INI crea la “Em
presa Nacional Calvo Sotelo” para 
construir en Puertollar o una plan
ta de producción de combustibles

La historia del complejo se remonta a 

principios de los años 40, cuando el INI

construye en Puertollano una planta de
»

producción de combustibles y lubricantes 

a partir de las pizarras bituminosas que se 

extraían de las minas de la comarca

y lubricantes a partir de las piza
rras bituminosas que se extraían en 
las minas de la comarca. La plan
ta fue inaugurada en mayo de 
1952.

A principios de los años 60 
comienza la transformación del 
complejo con el abandono de la 
transformación de las pizarras y la 
puesta en marcha de la refinería de 
petróleo, que empezó a funcionar 
en 1965 merced al oleoducto Má- 
laga-Puertollano. Én aquella épo
ca, en la que también empezaron 
a funcionar las plantas de produc
ción de plásticos, el complejo em

pleaba a 4.000 
personas 

En 1974, 
se constituye la 
“Empresa Na
cional del Pe
tró le o ” , EN- 
PETROL, en 
la que se inte
gran el com 
p le jo  de 
Puertollano y 

las refinerías de Escombreras y de 
Tarragona y, en 1985, la de La 
Coruña, y que, en 1987, daría 
paso a la creación de la empresa 
Repsol, Repsol-YPF a partir de 
1999.

El último hito de la historia del 
complejo fue la inauguración hace 
dos años del nuevo oleoducto de 
358 kilómetros de longitud pro
cedente de Cartagena, que ase
gura el suministro de crudo a la 
refinería, en la que actualmente, 
según la empresa, trabajan 2.000 
personas y se generan otros 3.000 
empleos indirectos.

wracAfff c
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Tal como éramos
Francisco Rosado

* // i L -'T ;’j í ' •

Teinticmco años no son 
Y nada, que se dice, pero, 

claro, siempre que uno esté vivo 
y con ganas de dar caña, que 
se decía.

Pues bien, algo más de año 
y medio antes de la muerte del 
último y más fecundo dictador 
deEspaña(15 de junio de 1977), 
este País, antes Nación, se dis
ponía a sacudirse el polvo de 
cuarenta años sin práctica de
mocrática, encaminándose a las 
urnas bajo las notas musicales 
de “Libertad sin ira”.

Y así, cuando por esos días 
de aquel en
tonces los es
pañoles des
hojábamos la 
margarita de 
qué partido 
votar, nos pe
leábamos con 
una inflación 
de más del 25 
por ciento, los 

parados -naturalmente sin que 
aún se hubiera dado la incorpo
ración de la mujer y los jóvenes 
al mercado laboral- llegaban al 
millón de personas y retomaban 
los emigrantes de su triste peri- 
plo económico.

En aquellos días, los servi
cios ahora habituales, como sa
ludad, educación o seguro de 
desempleo distaban mucho de 
ser universales y nuestros pue
blos padecían graves déficits de 
instalaciones deportivas, cultu
rales o sociales.

Aquello tan maravilloso de 
los años setenta nos trajo una 
devaluación del 25 por ciento de 
nuestra moneda (la peseta) y la 
más grande de las ruinas en el 
sector agrícola.

Lejos de que la pobreza que 
vivíamos la gran mayoría de los 
españoles fuera dulcificada con 
la paz social, ETA se cobraba la 
vida del presidente de la Dipu
tación Foral de Vizcaya, Augus
to Unceta-Barrenechea y los 
dos guardias civiles de su escol
ta, así como la del comandante 
en jefe de la Policía Armada de 
Pamplona, Joaquín Imaz, o el 
secuestro del industrial vasco 
Javier Ibarra Bergé, que apare
cería muerto siete días después 
de la jomada electoral. Y por si 
fuera poco, cada día nos des
pertábamos con un sobresalto 
como el de la dimisión del mi
nistro de la Marina, Pita da 
Veiga, que no comulgaba con 
eso de la legalización de Parti
do Comunista y el consiguiente 
desencadenamiento del famoso 
“mido de sables ” en los cuar
teles.

Pero ese año también fue el 
del acuerdo constitucional, el del 
Pacto de la Moncloa o el de el 
encarrilamiento del Estado de 
las Autonomías. Sobre todo fue 
el año que empezamos un largo 
camino en libertad. Lástima que 
murieran Elvis Presley, Antonio 
Machín y Charles Chaplin, que 
también, oye, también. Así que, 
cuando quieras, vuelves.

fran @ cuademosmanchegos.com
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